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EL CONSEJO ASESOR DE

PRIMERO deberíamos aclarar si interesa conocer |o 
que opina la gente. "Nadie sabe lo que opina el 
pueblo español de 1975", acaba de afirmar José María 

de Areilza. Si las opiniones que circulan de manera más o 
menos predominante entre la población española son 
indiferentes, o, por lo contrario, merecen una atención 
cuidadosa, es un dilema a tener en cuenta.

Ahora bien, bien si la opinión de los españoles 
interesa, hay que conocerla, uno de ios caminos más 
director es preguntar. Lo qiie opina el pueblo español 
"nadie se lo ha preguntado",en palabras del mismo 
Areilza.

Porque también podría ocurrir que nuestros 
compatriotas —o una importante mayoría de ellos— no 
.tuvieron opinión calificable con el nombre de tai. 
Elaborar un criterio sobre ternas serios no es tarea que 
pueda improvisarse, y sin entrenamiento y una cierta 
práctica, bastantes juicios serían inmaduros, prematuros. 
Sin un claro conocimiento del tema, con ventilación de 
las razones en pro y en contra, asegurar que se elaboran 
opiniones sería cometer infantilismo.

Entre quienes se declaran partidarios de la —de su—k.iii.ic i^uiciicd u^idicsii Hdiltudil^^a vic id *-^c —

verdad, la opinión de la gente no importa un comino y f

por ello resulta lógico que no quieran saberla ni la 
pregunten. Pero para quienes lo primordial es servir ai 
pueblo de acuerdo con sus necesidades, debería ser 
periódico y sistemático establecer algún procedimiento 
para computar criterios, evaluar puntos de vista.

Dar por sentado lo que se sirve al pueblo sin saber a 
ciencia cierta el tipo de servicios que la población está 
deseando, equivale ai motor que pistona en vacío. En 
una política de realidades importa tener ciara conciencia 
de lo que se ileva entre manos y uno de los factores es el 
parecer colectivo.

Desde una cierta perspectiva se admite que los medios 
informativos ejercen como espejos y canales de la 
opinión pública. Pero esta suposición no es cierta hasta 
que se demuestra. Lo más probable es que cada medio 
responda a un determinado sector de la sociedad, en la 
cual se generan diversificadas opiniones públicas.

Si las opiniones de la gente no interesan, bien está 
dejar las cosas como están. Pero si la opinión popular 
tiene que constituir la base de una convivencia civilizada, 
lo más razonable sería preguntada de inmediato. Para 
que la gente se entrenara, y ios sucesivos resultados 
fueran pronto lo suficientemente maduros.

(De “Mundo Diario’7

' LA HUELGA
Creó que todos estamos de 

Acuerdó en ' que la huelga es 
una róalidod ratificada cotidia
namente en nuestro panorama 
laboral. Precisamente la (Afu
sión y (ISO que ha tenido entre 
la población trabajadora duraotó 
loa últimos añosj para presio
nar en ^or de sus reivindica
ciones, na constituido la causa 
de que ee abriera un gran óe- 
lyito para, iegaüzarla de qlguna 
forma.

El argumento que se daba 
desde fuera y también dentro 
del sindieanwno, era que la re
gulación de la huelga vendría 
a signlfwar simplemente una 
kdecuación 1a legislación a 
la realidad.
..Pues bien, precisamente esta 
adecuación a la realidad es lo 
que encuentro a faltar de for
ma evidente en el proyecto de 
decreto que ayer se filtró a luz 
pública. Analizando la iqforma- 
ción que publicaron los perió
dicos, Se llega a la conclusión 
de que allí efectivamente se da 
una regulación nueva de los 
conflictos colectivos, pero no 
se legaliza la huelga tal como 
se la entiende normalmente.

Podría alegarse que algo es 
algo y que mejor esto que na
da. Pero si examinamos el tex
to atentamente vemos que con 
esta normativa sobre la huel
ga —por causa de las innu> 
meróbles cautelas que se esta 
blecen en el texto— puede su
ceder que lo que se esté regu
lando en realidad sea la am* 
pliación del campo del despido. 
Efectivamente, los cauces pars 
llegar ai paro son tan lentos y 
estrechos que será muy ñor; 
mal que queden desbordados 
por la dinámica del conflicto y 
en este caso, —cuando la huef. 
ga sea declarada inproceden^ 
te— el empresario podrá recu
rrir al despido sin indemniza
ción.

Si el decreto llega a promul
garse, creo que nos encontra
remos una vez más con una le
gislación que por llegar tan tar
de, quede estrecha y anticuada 
desde el mismo momento de 
su nacimiento.

(De Pedro Oriol Costa 
en “TeieXprés”)

VA DE
AICAIDADAS

!

A las irregularidades 
frecuentemente advertidas en 
la vida municipal de España, 
que suelen traducirse como 
desinterés en el gobierno de^y 
como protesta o desafio 
dialéctico en los grandes —lo 
que acontece en las 
corporaciones de Bilbao. 
Barcelona y Madrid, parece 
ilustrativo—; viene a sumarse 
“el caso de Almería”, ciudad 
en la que los tribunales 
persiguen a diversos técnicos 
y funcionarios y al que fue 
anterior alcalde, señor Gómez
Angulo, acusados 
presuntos delitos 
malversación y falsedad.

En síntesis, se trata

d e 
de

de
esclarecer el destino dado a

•n-líTiin <>’ario de
LA TARDE

unos tres millones de pesetas 
?ue otorgó la Junta contra el 

aro para realizar 
determinadas obras, que 
nunca, según se dice fueron 
iniciadas, sin perjuicio de 
figurar como hechas y 
conclusas en las 
certificaciones de rigor.

La depuración de 
responsabilidades es tarea de 
los jueces y habrá que estar a 
lo que ellos dictaminen. Sin 
embargo, lo que no compete 
a los jueces, sino al Gobierno 
y las Cortes, es superar un 
procedimiento electivo que 
ya ha dado de sí cuanto 
podía y que se hace acuciante 
suplir en beneficio del interés 
común, dañado tan 
gravemente.

lí?’', A
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TELEVISION
De un tiempo a esta parte han perdi

do calidad e interés muchos programas 
de Televisión Española. Son raros los 
espacios que mantienen su buen tono, y 
más raros aún aquellos otros nuevos o 
reinventados, en los que puede rastrear
se verdadero atractivo, auténtica imagi
nación, capacidad realizadora cierta. 
Y, concretamente, Televisión Española 
parece desentendida u olvidada de una 
gjrimordial función suya : la promoción 
cultural, el fondo formativo qué, en to
dos los aspectos, debe ser base de su 
programación.

Es posible —y en este sentido se han 
enfocado siempre las explicaciones— que 
se deba a la declinación observada en 
los programas a los rígidos .condiciona
mientos político-administrativos que gra
vitan sobre este gran medio de comuni
cación social. Tiene que resultar difícU, 
muy difícil, mantener una linea y una 
tónica adecuadas en úna televisión^ cu
yos cuadros directivos fundamentales, en 
vez de asentarse en la . permanencia d< 
la profesíonalfdad. dependen muj^ direct 
tamente del signo y la-, frecuencia, impre
visibles, ^ce. lo? éemtúo^ ministeriales. 
Dificultad a la que se añade, en pe^jul^ 
ció también de la función directiva, 
servidumbre a plantéámienfos, de polí- 
iiea circunstancial' que deterioran, én 
ocasiones, la misión informativa, forma-, 
tiva y de entretenimiento de la. televi
sión.

Por todo esto, la creación de un Con- 
'sejo Asesor de Programación de Radio» 
television Española es una ouena noti
cia; una noticia alentadora. Especial
mente en cuanto se refiere a la tele
visión.
' La_ condición estatal de la televisióg 
española reclánlába, hace tiempó, lá prc^ 
sencia asesora social que el Consejo crea
do, ahora, représenta,

En un uiceresante. estudio sobre el ré; 
gimen político de la televisión, publicado 
en 1957, González Casanova escribe ; 
<Quiere esto decir que la ausencia de 
órganos consultivos, equilibradores del 
poder decisorio del .Gobierno en la or
ganización televisiva, que la inexistencia 
de representación de personalidades, 
asc^iaciones y grupos ajenos al Minis? 
terio en órganos asesores u orientadores 
de la programación (...) ha de impu
tarse a una situación general en la que 
las instituciones públicas no son todavía 
suficientemente representativas v dina- 
micas.»

El vacío representativo, en este caso, 
queda ya remediado. Acogemos, elogián
dola como merece, la decisión créadorá 
del Consejo Asesor, y ante su actuación 
abrimos un amplio y confiado capítulo 
de esperanza. Y de aliento; porque es 
muy importante, por la enorme audien? 
cia de televisión y por su condición de 
medio único, sin competencia, que el 
Conseío asesore con éxito.,-(De “ABC")

(Forges, en el “Noticiero Universal")
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Se HICIERON 
PUBLICOS
los INFORMES

Presentados por España, Marruecos y
Mauritania al Trdnnal de La Haya

MADñ/0, 30 (Logos).- Mientras Mauritania y Marrueco^ reivindican fa 
posesión del Sáhara Occidental, España centra su argumentación en la libre 
determinación de los Saharauis, según se desprende de los infármes emitidos 
por los tres países al Tribunal Internacional de La Haya, que ayer hizo 
públicos el Ministerio de A suntos Exte(iores. ’

En diciembre pasado la Asamblea 
General de la ONU decidió recabar del 
Tribunal Internacional deJusticiaque 
emitiese una opinión consultiva sobre 
si el Sáhara Occidental en el momento 
de su colonización por España era un 
territorio sin dueño. Ÿ, en caso 
negativo, que vínculos jurídicos 
existían entre dicho territorio y el 
reino de Marruecos y el complejo 
mauritano.

INFORME DE MAURITANIA

Mauritania, en un documento de 
156 folios, más 62 dedicados a anejos 
documentales, recaba la anexión del 
Sáhara Occidental por considerarlo 
como uñé unidad étnica, geográfica, 
cultural é hiWórlca. “Bh Todo 
momento,el Gobierno mauritano, dice 
el documento, ha dado prioridad a la 
recuperación de esta parte de su 
territorio nacional”. Señala que se 
adquiere la soberanía por cesión de un 
jefe de tribu, recordando que el 
territorio eran tribus independientes 
del Sultán de Marruecos. Argumenta 
asimismo que' los españoles 
reconocieron siempre la personalidad y 
la autoridad de derecho público de los 
jefe's con los cuales tratan, añadiendo ' 
que España consideró a Río de Oro 
como un protectorado. Fórmula que se 
repite en todos los tratados, como 
prueba de que los lazos que le unían 
eran intelectuales, políticos y 
comerciales, más que otras cosas, por 
lo que no es posible hablar de tierra de 
nadie. <

Hace seguidamente una amplia' 
exposición de los aspectos geográficos, 
económicos y humanos que unen al 
Sáhara Occidental con Mauritania en el 
momento de la colonización, 
abundando que la resistencia a la 
soberanía ex^anjera no se hace sentir 
contra EspaFla, “porque aunque 
ocupaba el territorio, la vida cotidiana 
transcurría como si no existiera 
soberanía.”

ARGUMENTACIONES DE 
MARRUECOS

Por su parte Marruecos argumenta, 
en un informe de 49 folios, la 
tradicional resistencia marroquí a la 
cqlonizacióh lo que prueba que el 
Sahara Occidental no ha sido jamás 
una. tierra de nadie. Afirma que 
Marruecos ha sido una víctima de la 
expansión colonial europea y alude a 
los intentos de conquista por parte de 
España sobre Marruecos. Señala que 
las relaciones de España con el Sáhara 
Occidental han sido meramente 
comerciales, argumentando en este 
sentido la insuficiente efectividad de la

galerías de ARTE
GALERIA PRISMA

EXPONE:

RWZAN6LMDA (OLEtft)

OEL22 ABRILAL7DEMAY0
Temple, 10 r Teléfono 2^784

ocupación española en el territorio. 
La denominación “Sahara 

Española” dice que es una creación de 
la política colonbTí^europea y añade 
que los acuerdos franco-españoles de 
1904 y 1912 no son contrarios a 
Marruecos. Reafirma que Marruecos es 
un poseedor inmemorial del territorio 
en cuestión y añade que 
históricamente, la comunidad de 
destino entre el norte y el sur del 
Sáhara con Marruecos no na sido jamás 
desmentida, concluyendo que la 
soberanía del Sultán de Marruecos 
sobre el Sáhara Occidental ha ;ido 
reconocida siempre por losEstádos 
extranjeros antes del desarrollo 
imperialista de los últimos años del 
"siglo.

INFORME DE ESPAÑA

Por su parte España, que presenta 
un-.informe- de 354 folios y 
documentación aneja que eleva el. 
volumen a mil setecientos folios, no 
pone en sus conclusiones .especial 
énfasis en la soberanía, aunque ofrece 
documentación exhaustiva de cómo 
desde los siglos XV y XVI España ya 
estaba presente en el territorio.

La argumentación central parte de 
la base de que el Tribunal de La Haya 
no puede producir un fallo sino un 
dictamen. Recuerda que, de-acuerdo 
con la resolución de la ONU, la 
descolonización del territorio estriba 
esencialmente en el reconocimiento a 
la libre determinación de los saharauis, 
mediante un referendum, planteándose 
el problema de la protección adecuada 
a una población autóctona cuyo 
territorio fue ocupado con el 
consentimiento de la población. El 
informe español seAala que Marruecos 
y los territorios del desierto son dos 
mundos distintos y añade que la 
acción marroquí ha sido muy difusa y 
esporádica más allá del río Sus, 
mientras que la presencia española ha 
sido constante, lo que unido al 
carácter benévolo de la soberanía 
española los saharuis prefirieron a 
España a cualquier otro país.

Subraya el carácter predominante 
que tiene la resolución de la ONU al 
reconocer la libre determinación de ios 
saharauis, resolución que fue aceptada 
en 1964 por Mauritania y Marruecos, 
lo que debe interpretarse como una 
renuncia a sus viejas reivindicaciones 
territoriales.

La exposición española, está 
acompañada de cinco volúmenes 
documentales más un anejo con 
cuarenta y cinco mapas antiguos y 
modernos en los que se recoge la 
delimitación de los territorios en 
litigio.

SALA LIBROS
EXPONE^ 

Oriando Pelayo
Del 22 de Abril al 6 de Mayo 

Fuenclara, 2

Manileslacién
en Sontlogo
• Resultó herido un policíó

SANTIAGO DEi 
COMPOSTELA, 30 (Logos) 
Sobre las nueve y mgplia de la 
noche de ayer, tuvo que 
intervenir la Fuerza Pública en 
la calle de Montero Ríos, zona 
del ensanche dfe la ciudad, para 
disolver un.conato de 
manifestación en la que 
figuraban más de doscientas 
personas. Algunas de ellas, 
encapuchadas y portando palos. 
La policía se vió precisada a dar 
una carga. Resultó herido un 
inspector del Cuerpo General de 
Policía, que fué internado en un 
sanatorio de la ciudad y 
presenta heridas de pronóstico 
reservado en la cabeza, en los 
brazos y en las piernas.

Ai parecer han sido detenidas 
siete personas.

DESPUES DE TRES 
MESES DE RECLUSION: 
CUATRO SACERDOTES 
NAVARROS EN LIBERTAD

PAMPLONA, 30 (Logos).- 
Han sido puestos en libertad tras 
cumplir tres meses de reclusión 
en Carabanchel los sacerdotes 
navarros D. Alejandro Aguirre, 
D. Miguel María Andueza, D. 
José María Jiménez y D. 
Fernando Maisterfa. Estos 
cuatro sacerdotes fueron 
recluidos' por no pagar las 
multas que la autoridad 
gubernativa les impuso, de 
medio millón cada uno de los 
très primeros y de seiscientas 
mil pesetas ai último por los 
conceptos vertidos en las 
homilías que pronunciaron el 
pasado 19 de enero.

La autoridad gubernativa 
pidió permiso al arzobispo de 
Pamplona para su 
procesamiento y dicha petición 
fué denegada.

Estos erán los últimos 
sacerdotes que quedaban 
recluidos del prupo que fue 
sancionado a raíz de las homilías 
que se pronunciaron en 
Pamplona y pueblos de la 
provincia durante los meses de 
diciembre enero y febrero.

,Los COCTELES “MOLOTOV" 
CONTRA SINDICATOS 
FUERON EN VALLADOLID

MAORIS, 30 (Logos),— No 
fué en la Delegación Provincial

ig/esia 
y mundo

de Sindicatos de Madrid, sino en 
la de Valladolid, donde 
estallaron los cócteles 

. "molotov" en la madrugada del 
sábado, al domingo, arrojados 
por unos desconocidos, pn error 
de fecha hacía aparecer la 
noticia como ocurrida en 
Madrid- Como se sabe las 
explosiones causaron pequeños 
daños apenas unas roturas de 
cristales.

ENCIERRO DE 
OBRER-OS PARADOS 
EN LA CURIA

HAN ENVIADO 
UNA NOTA A 
LOS MEDIOS DE 
INFORMACION

GRANADA, 30,— A primera 
horas de la tarde de ayer en el 
edificio de la curia, se encerró 
un grupo numeroso de obreros, 
al parecer en paro, los cuales 
harf hecho llegar a los medios de 
información una nota, en laque 
manifiestan que, tras reunirse 
por la mañana en la 
Organización Sindical con el 
delegado provincial 
presentaron un escrito en el que 
formulan una serie de peticiones 
a las que consideran debe 
.atenderse, con la máxima 
urgencia:

1 .— Que los locales de la 
organización estén abiertos en 
todo momento a los 
trabajadores, para que traten sus 
temas.

2 .— Que los trabajadores 
parados tengan representante' 
sindical, elegidos por ellos.

'3.— Que todo obrero, 
incluido el agrícola, por el 
simple hecho de estar parado, 
perciba el subsidio de’ 
desempleo, sin ningún tipo de 
límites ni cuantía.

A las once de la noche 
proseguían los obreros 
encerradós, habiéndoseles 
provistos por distintos medios de 
mantas y alimentos. Fuerzas del 
Orden Público mantienen una 
ligera vigilancia alrededor del 
edificio.

ÉL "COMITE REGIONAL
DE ANDALUCIA" DEL 
P.T.E. DESARTICULADO

JEREZ DE LA FRONTERA,
30.— Por funcionarios del 
Cuerpo General de Policía de la 
Comisaría de Jerez, en 
colaboración con otros de i^* 
Jefatura Superior de Policía / 
de la Comisaría de San 
Femando, se ha procedido a lí 
desarticulación del Comité 
Regional de Andalucía del 
titulado "Partido del Trabajo der 
España", (comunista),* 
ocupándose su aparato de 
•propaganda, en el que editaba el 
periódico "El Correo del 
Pueblo",, así como otras 
publicaciones y propaganda 
general.

Con tal motivo han sido 
detenidos Manuel AguilaX 
Villagrán, profesor deEducaciórt 
General Básica; Francisco 

.Emilio Balao de los Ríos; 
estudiante; Manuel Gómez 
González, empleado de Banca; 

.Alfonso Giraldez ParragaÇ 
Cableador; Natividad Guzmáñ 
Oliveros, estudiante de F ilosofí^ 
y Letras; Antonio Cabraç 
Chamorro, estudiante de 
Filosofía y Letras, Rafaej 
Blanco Priego, licenciado eíf 
Ciencias y Juan Ricardo Sosa 
Castaños, licenciado en Filosofía' 
y Letras, estando plenamente’ 
comprobada la directa' 
partœipaciôn-de los siete 
primeros y en cuanto al último^ 
al parecer, solamente presunta 
implicado. \

El material intervenido, 
consistía en una multicopistá.' 
eléctrica; 650 ejemplares de "El. 
Correo del Pueblo" órgand 
centrel del "Partidó deV 
Trabajo" en la organizacióá 
comunista (nueva denominación 
del Partido Comunista 
Internacional); 200 ejemplares 
de "El Mundo Obrero Rojo"; 
3.600 hojas sueltas impresas de’ 
"El Correo del Pueblo"; 
numerosos clichés sin haber sido' 
utilizados, con instrucciones de 
cara a las elecciones sindicales 
próximas; otro cliché de "La 
Joven Guardia Roja" y otro de 
la constitución de la Junta 
Democrática de San FernarxJo, 
y otros útiles para la confección 
de propaganda, así como libros 
y panfletos de carácter marxiste.

Nota de tna's de cien 
comunidades cristianas en Madrid

SOLIDARIDAD con la
ASAMBLEA de VALLECAS
MADRID, 30 (Logos).— Mieinbros de más de 100 

comunidades cristianas de Madrid, en un total de 514 
personas, se reunieron el pasado día 27 en el Escorial. Al 
término de la reunión, en la que se registraron 135 
intervenciones, han hecho pública uná nota en la que 
expresan su total solidaridad con la suspendida I Asamblea 
Cristiana de Vallecas.

X _ * _ , profética y liberadora”. 
... Comprometemos; ««Ñqs solidarizamos con las 
dice la nota, como parte 

propuestas de la 1 Asamblea- 
Cristiana de Vallecas , con el 
esfuerzo pastoral y con todera 
su contenido que^ 
consideramos fiel al pueblo,* 
al evangelio y r las 
orientaciones del Concilio, 
de ios sínodos de los* 
obispos de la jerarquía* 
española”.

integrante del pueblo, a 
apoyar las * reivindicaciones 
concretas por unas mejores 
condiciones de vida, por una 
enseñanza y sanidad para 
todos y sin discriminacTo- 
nes, libertades auténticas 
de reunión, asociación, 
expresión y huelga y por la 
amnistía para todos los 
presos y exiliados 
políticos...”.

Con referencia a la 
asamblea cristiana' de 
Vallecas se solidarizan con 
sus programas “de pastoral

LAS PARTIDAS SACRAMENTALES, 
EN CATALAN

TARRAGONA, 30 (Europa 
’Press).- La Secretaría General 
del Arzobispado de Tarragona, 
ha hecho pública la siguiente 
nota informativa:

"Respondiendo a diferentes 
consultas sobre el empleo del 
catalán en las inscripciones de 
fjartidas sacramentales en 
nuestra archidiócesis, hemos de 
hacer constar que nuestro señor

arzobispo na ido aprobando ésta 
práctica desde el inicio de sus' 
visitas pastorales en 1972, y por 
lo mismo el Consejo de 
Dirección la considera 
autorizada en el arzobispado.

Además, siguiendo una 
antigua tradición, durante este 
tiempo han sido redactadas en 
catalán las actas de las visitas 
pastorales".
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Y A puede darse prisait concejal aludido 

por el escrito de 45 amas de casa de El Picarral 
a explicar su actitud para con ellas según 

informaba ayer la agencia “Europa Press”. Ya 
puede darse prisa, sí, porque la cosa se ha puesto 
un paco fea: es la primera vez^que yo recuerde, en 
que unas amas de casa, madres de familia por más 
señas, se deciden a señalar con el dedo a un 
municipe que les ha dicho que no tengan tantos 
hijos y que mejor sería que se marcharan al 
pueblo, donde sobran escuelas. No sé si en 
Guatemala o en el Sudán habrá municipes que 
digan eso a mujeres de su ciudad; lo que sí sé es 
que el hecho, en España, no es frecuente, al menos 
de aen años a esta parte. Por eso no acabo de creerme 
b noticia.

S la primera vez, también, que unas amas de 
casa señalan ' con el dedo a un concejal, 

afirmando públicamente que les ha dirigido “una 
serie de insultos soeces que no nos atrevemos ni a 
repetir”. Increíble también.

N el caso de que los hechos expuestos por 
estas 45 madres de familia zaragozanas (no sé 

si proceden “del pueblo” o han tenido el 
“privilegio social” de venir al mundo en la capital) 
sean tal y como quedan indicados por su dura 

. carta, aun en ese caso, nadie supone que esa 
actitud responda a un criterio generalizado en la 
Corporación municipal zaragozana; no obstante, 
hora es ya de que alanos municipes se convenzan 
plenamente de que no hay categorías de 
ciudadanos dentro de una miaña población, de 
que quizá estos habitantes de la periferia merezcan 
mayor atención hacia sus derechos precisamente 
por ser los barrios las zonas peor dotadas de 
servicios en todos los sentidos.

NO entro a juzgar la “calidad política” de los 

insultos, y menos cuando esos insultos van 
dirigidos a las madres de familia. Pero este 

incidente me recuerda otros de similar corte que, 
en los últimos meses, están sirviendo para relimar 
el- anecdotario del contencioso barrios-cascó 
urbano; me Uev» a recordar, por ejemplo, aquella 
afírmación municipal según la cual tos barrios 
zaragozanos vienen a ser algo así como los 
“dormitorios” de la ciudad, en los que por ende, la 
fluminación vial no resulta tan necesaria como en 
d “salón”, el lujoso escaparate ciudadano que 
viene a ser el centro de la población. De 
afirmaciones tan infelices como ésta, y a muy 
distintos nivdes, está lleno ese anecdotario.

MTolviendo a la queja de las amas de casa de 
V El Picarral (que lo único que al parecer pedían 
al Ayuntamiento era una mayor atención hacia las 
necesidades de puestos escolares que hoy tiene 
planteadas su barrio) su decisión a la hora de 
manifestar la queja por estos supuestos malos 
tratos y por la fraseología municipal 
“anticonceptiva” puede poner en difícil situación 
la voluntad política de atención hacia los barrios 
zaragozanos, voluntad manifestada en varias 
ocasiones desde el Ayuntamiento.

IGNORO cuál ha de ser ahora la reacción del 

concejal aludido por las cuarenta y cinco 
ofendidas damas, pero imagino que de alguna 

forma tendrá que reaccionar; posibilidades tiene 
muchas: desde el mentís hacia lo que las citadas 
señoras le han dicho en la carta-denuncia (si es 
aue, verdaderamene, las afirmaciones de las madres 

e familia son rotundamente falsas), hasta la 
dimisión como concejal al frente de un importante 
servicio social a la ciudad, como es el de la 
atención y mantenimiento de las escuelas 
zaragozanas, cometido tan en contacto con los 
barrios. He fijado los extremos de las posibilidades 
que tiene hoy dicho concejal, pero entre ambos 
pienso que canen muchas matizaciones.

10 que, de cualquier forma, tendrá que surgir, 

J| sera una reacción oficial ante este incidente, 
que más que como incidente en sí puede ser 

considerado en la ciudad como símbolo de algo 
que, afortünadamen te, no parece ser la tónica

J. L. COSTA VELASCO

Gil Robles 
concluye

créditos

El señor del clavel rojo en la solapa tampoco ha faltado 
hoy a la sesión. Día tras día ha asistido al juicio, y de vez en 
cuando intenta dar ánimos a la señora de Vilá Reyes. 
Tampoco doña Concepción de Vilá Reyes ha faltado un

y primas, y

solo día al juicio; lo ha seguido con gran atención. “La. 
situación de mi marido, dijo, me ha permitido aprender 
mucho sobre negocios. Al principio nó tenía ni idea de, 

------ todo eso, pero ya me he

Estrecha vigilancia

Hay h'El Estado, único responsable

herrera y se 
resentido dt

MADRfD, 30 (Logos).- "El Estado español, y só/o e/ 
Estado español es el único responsable de la pérdida de los 
millones de "Matesa", ha manifestado don José Marta 
Gil Robles, defensor de don Juan Vilá Reyes, en el 
transcurso de su informe, que finalizó ayer por la mañana 
tras hora y media de exposición, además de las cinco horas 
de la sesión del dia anterior. A partir de ahora se prevé que 
el proceso marchara' a un ritmo más rápido, ya que los 
demás defensores evacuarán un informe más breve.

El ingenio del ex-ministro de la República hizo reír al 
público en varias ocasiones, y acabó su informe con un 
colofón digno de su me/or época parlamentaria.

acostumbrado". '
Hemos podido observa£ que la sala está muy vigilada, 

aunque con discreción. En la puerta seis miembros de la 
policía armada, y dentro de la sala, y sentados entre el 
público, siete funcionarios del cuerpo general de policía. Se 
oía esta mañana que los guerrilleros de Cristo Rey habían 
arrojado octavillas contra el señor Vilá Reyes. Este redactor 
no vio ninguna, pero quizás fuera debido a esto el 
reforzamiento de la policía.

otros responsables ; incluso

Comenzó el señor Gil Robles diciendo que ni aun en la 
hipótesis de admitir los hechos de la acusación sería posible 
afirmar que fuesen constitutivos de delito. “Ni hubo lucro 
personal, agregó, ni para ninguna de sus empresas". El 
abogado atacó la imputación de estafa hecha por el fiscal, y 
dijo que uno de> ios elementos esenciales de esta figura 
jurídica es el daño a terceros. “Aquí realmente se ha 
producido un daño, pero no se le puede imputar al señor 
Vilá Reyes". Añadió el señor Gil Robles que los propios 
peritos de la acusación exponen en su informe, ratificado 
durante su declaración ante el tribunal, que Matesa tenía un 
saldo pendiente de justificación en el momento del 
escándalo, de 3.864.495.947- millones de pesetas, y a 
continuación citó varias empresas ide Matesa en el 
extranjero, en las que sus activos ascendían a esta 
cantidad”. Por tanto, dijo, en el momento de producirse el 
escándalo la situación de Matesa estaba perfectamente 
normalizada. No debía nada".

Se preguntó a continuación el letrado: "Se ha perdido o 
no se ha perdido el dinero de Matesa? Y si se ha perdido, 
¿dónde está? Para mí la responsabilidad es clara. Se han 
perdido muchos miles de millones, ¿de quién es la culpa?
El Estado Español es el único responsable".

La incautación o el escándalo
Prosiguió el señor Gil Robles diciendo que ayer fue 

duramente atacado el ex-ministro señor García Moneó 
tanto por el fiscal como por el abogado del Estado. “Sólo 
quiero poner de manifiesto, añadió, que el señor 
ex-ministro marcó dos caminos a seguir en el “Caso 
Matesa": la incautación o el esca'ndalo. La incautación fue 
defendida por él; por e4 ministro dé Hacienda, señor 
Espinosa San Martín, y por el gobernador del Banco de 
España, señor Navarro Rubio, y fue calurosamente acogida 
por don Rafael Samaniego, funcionario de Hacienda, y 
administrador judicial delegado de Matesa en Barcelona. La

crédito. So 
istricta de | 
defender su 
modo de o 
contratar co

"De esb 
Crédito y C 
500 milloní 
siniestros, 
privada ' no 
Industrial e 
obligatorio । 
lo confianza 
Reyes? ". A 
il Banco de 
pleitos, dij 
centenares i 
itigantes : 
araestatal” 

El presid 
ra adverti 
bre mateo 

ijo, tan só 
eitos no d 

i Asimism 
ribunal un 
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atesa todo 
ales pro mi 

lilta de un 
ixtranjero e 

for la tard 
¡won ex te 
y el del fisc

La expei 
y el juicio 
^previstos, 
aperar sen , 
iias tras la

Tribunal 
aistentes t 
^^0 el letr, 

puesto
El señor 
esposa, (

incautación, agregó, habría permitido con al inmenso 
de Matesa enjugar el pasivo, y de este modOi j 
escándalo". r

Continuó el letrado del señor Vilá Reyes diciendo: p
“Tanto el representante del Ministerio Fiscal conw i» 

abogado del Estado mostraron la creencia de 8anQupi?c^ 
incautación era innecesaria. Este sistema, señores o» m bus 
Tribunal, ha sido puesto en práctica en varias «ñipresíSt 
ha permitido salvarlas sin pérdidas para nadie. «cÉ«stafa dp m , 

La incautación fue aprobada, y al ministro doComef^Big 
se le encargó la redacción del decreto correspondiente. ’4 a^po 
embargo, agregó el señor Æil Robles, esta medida víií d 

*la forma que ya expusó el señor García Moneó 
declaró como testigo: ¿JLníluSS

No se aplicó por razones políticas. No entraré 5" p,3osy 
pudieran ser esas razones. Están en la mente de todo^'^ ’^. . . 
el hecho es que no se llevó a cabo por luchas .int*"" Apuesto r^r 
dentro del régimen, que no tengo por qué traer aquí. ^uiiluanqujUQ 2L¡ 

Cuando la administración pública, dijo, decidlo ijanqg  
otro camino, produciéndose enormes pértlw«»« ¿«foj ’ ' 
responsabilidad es sólo del Estado, y no es justo qK’ j pons 
carguen sobré las espaldas del señor Vilá Reyes, qu® "'J 
tuvo que ver con esas luchas, ni esos decretos m gilí 
comisiones delegadas de alto nivel". -pi

Dijo asimismo, el señor Gil Robles que las Gfá m 
inmediatas de no aplicar la incautación fueron: PérOW’ l, « vv 
prestigio del telar Iwer en el mundo entero; « । 
automático de los créditos; paralización práctica » 
empresa; imposibilidad de cumplir los contrajo mi m 
suministros, de asistencia técnica, de accesorios, r 
invitación a todos los malos pagadores para no pagar- nivelé

¿letrado- c 
pliflencia y 

uj” cuanti 

sinqi 
tan ^^tíerarpn

La actuación de 
"Crédito y Caución

El señor Gil Robles aludio también a la actuación 
compañía de Crédito y Caución tras el ascándaio. 
empresa tenía él monopolio dél Seguro. Sin éste n

"iírgoi
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crédito. Sobre Crédito y Caución recaía la obligación 
estricta de poner en marcha todos los recursos posibles para 
defender sus propios intereses. Esta empresa conocía el 
modo de operar de Matesa, y no tuve inconveniente pn 
contratar con ella porque vio que era solvente".

"De este modo, agregó, nos encontramos con que
Crédito y Caución ha cobrado de Matesa primas por más de 
500 millones de pesetas, y no ha pagado ni un scílo de los 
siniestros. ¿A qué se debe esa resistencia? ¿Si la banca 
privada no quiso colaborar con el Banco de Crédito 
Industrial en la financiación de Matesa fue porque al ser 
obligatorio a asegurar los créditos, vieron que no carecía de 
lo confianza internacional? . ¿Es esto culpa del señor Vilá 
Reyes? ". Aludió seguidamente a los 22 pleitos civiles entre 
ilBanco de Crédito Industrial y Crédito y Caución. "Estos 
pleitos, dijo, están produciendo gastos por valor de 
centenares de millones de pesetas. Es paradójico que los 
itigantes sean un organismo estatal y una empresa 
araestatal".

El presidente del Tribunal intervino en esta momento 
ra advertir al señor Gil Robles que evite los comentarios
bre materia que no es objeto del proceso. "Entonces, 
ijo, tan sólo quiero concluir con que los gastos de estos 
eitos no deben recaer sobre Matesa, sino sobre el Estado". 
Asimismo puso el señor Gil Robles a disposición del 

ribunal una fotocopia del Consejo de Ministros, en la que 
dice que se concederían a la administración judicial de 

atesa todos los créditos necesarios para su normalización, 
ales promesas, agregó, no llegaron a ser realidad, y por 
lita de un crédito de 60 millones se malvendieron en el 
utranjero empresas que valían 880 millones de pesetas.

Finairnente el señor Gil Robles volvió a atacar la 
imputación del delito de estafa; y falsedad en documento 
mercantil y cohecho. Razonó que no existían tales delitos, 
respecto de los de cohecho dijo que no existen pruebas.

Dictamen de Ferrer Sama
Tras, el informe del abogado del señor Vilá Reyes, 

comenzó su dictamen el catedrático de Derecho Penal de la 
universidad Complutense, señor Ferrer Sama, defensor de don 
Fernando Vilá Reyes.

Su informe estuvo condicionado por el del señor 
Gil Robles, ya que su defendido es acusado de los mismos 
delitos que don Juan Vilá Reyes, pero en grado de 
complicidad. Al referirse al delito de estafa dijo el señor 
Ferrer Sama que había una ausencia total de los caracteres 
integrantes de esta figura penal, como son el engaño, el 
ánimo de lucro ilícito y el perjuicio patrimonial. Asimismo 
rebatió con carácter subsidiario la tesis de la acusación en 
orden al concurso real de delitos, y en cuanto a la tipología 
de la estafa rebatió la tesis acusatoria en cuanto en ningún 
caso podrían encuadrarse los hechos en el artículo del 
Código Penal a que alude el fiscal. Tras esta parte del 
informe y a los acusados como cómplices, el señor Ferrer 
Sama se centró en la demostración de la inexistencia de 
acto alguno imputable a don Fernando Vilá Reyes, 
examinando como tanto en la coautoria como en la 
complicidad es necesaria la existerrcia de actos concretos en 
los que haya de asentarse la cooperación al delito.

SESION de TARDE
for la tarde, los informes de los abogados defensores, no 
fueron extensos en comparación con el del señor Gil Robles 
'I el del fiscal pero st prolijos y un tanto aburridos.

La expectación del público ha disminuido sensiblemente 
y el juicio está dando sus últimas boqueadas. Hoy, salvo 
'nprevistos, se celebrará la última sesión. Después hay que 
aperar sentencia que, oficialmente, debe ser dentro de tres 
iiúí tras la vista oral.

Tribunal, acusadores, defensores, periodistas y asiduos 
aistentes tienen una lógica expresión de cansancio. Como 
^90 el letrado señor Mosquete, “estas largas sesiones nos 

puesto al borde del agotamiento”.
El señor Gil Robles, que llegó por la tarde del brazo de

lu esposa, dqo que ahora le tocaba ver los toros desde la 
leurrera y se le notaba cierta afom'a en la voz. Está todavt'a 
resentido de su rodilla.

Hay huecos en el banquillo...
"iscal conl0*^i,.^^ esta sesión emitió primeramente su informe el letrado D. 
¡a de flUB V Mosquete defensor de los procesados señores Tríus Pascual 

señores dw'^’^^Auells Coll, directivos de Matesa. Se opuso el abogado a las 
és í!:p^í?í^«"es hechas por el fiscal contra sus patrocinados y 

Jfianifestó que D. Juan Vilá Reyes no se enriqueció con la presunta 
□ de Matesa. "Si no se enriqueció, agregó, no hay estafa y por
íondM:!tampoco hay complicidad por parte de mis defendidos, 
lida fracasóe^r^'f^ente se opuso al presunto delito de falsedad. A su juicio, D. 
/loncó cuand* „ Vilá Reyes tampoco cometió este delito, como ha quedado 

' ampliamente demostrado por los señores G il Robles y Ferrer 
traré en consiguiente, tampoco cometieron ese presunto-delito
de todos.^ores Tríus y Banquells. Aludió asimismo al contrato simulado 
•has intaStli’BYP^’juicio de otro y respecto al delito continuado se remitió a lo 
ir aoUÍ ícP®®sto por los citados abogados defensores. "Hay huecos en el

< 'iquillo —dijo el señor Mosquete— que no han sido ocupados y, sin 
nérdidaSi l1r“®''9O, ahí están los señores Tríus y Banquells cuando existen 

responsables incluso más importantes".

“*** " Jevasión de capitales  “íSSíSl.Ü’3 consentida"
''***^’ íl À--------------------------------------- --- '

que subsidiariamente se les exige indemnización por valor
contrato* rnillones de pesetas. "Esto es una barbaridad agregó, para
BSOfioSi y j j simples empleados que cobraban un sueldo de 500.000 pesetas 

nivel acusa de complicidad porque percibían salarios a
el Eso, señores, no es delito "Los intelectuales añadió

pagar-

habí’ éste no n”’

ipj .. Mo- debemos congratularnos alguna vez de que se valore la 
Hiencia y se nos pague en consecuencia" (risas entre el público), 

^os^' al tema de la evasión de capitales dijo el señor
autorizada, era consentida por la 

es tan fácil sacar del país tres mil millones de 
ive? nadie se entere . Si mis defendidos declararon ante el

Ponsirt^ monetarios que participaron en la evasión fue porque
eraron que no era delito. Les hubiera sido más fácil negarlo, y.

'^IÍRGOLES, 30 DE ABRIL DE ¡975

sin embargo, no lo hicieron". Finalmente, el señor Mosquete 
terminó su informe solicitando la libre absolución de los señores 
Tríus y Banqueliscon todos los pronunciamientos favorables.

La pedrea del proceso
Seguidamente intervino el letrado señor García Trevijano Fos, 

defensor de D. Luis Alonso Calleja (ex subdirector del Banco de 
Crédito Industrial), Inició su informe diciendo que la acusación se 
había ensallado con su defendido, un hombre enfermo y 
anciano:'Pareceque todo el peso del "asunto Matesa" ha caído sobre 
él". Agregó a continuación que este proceso venía caracterizado por 
tres notas:

"La publicidad, en la que no hemos intervenido, al no haber 
tenido los procesados intervención en la fase sumarial del proceso. 
Por otra parte, agregó, hay una división entre los procesados: los 
directivos de Matesa y los secundarios, funcionarios del Banco de 
Crédito Industrial.

El otro día escuché en la puerta de la sala que eran la "pedreadel 
proceso". Esto perjudica a estos implicados".

Añadió asimismo que la acusación contra el señor Alonso Calleja 
es desproporcionada y la calificación de los hechos inexacta. 
Discutió la calificación de funcionario público del señor Alonso 
Calleja, y agregó que no recibió ningún coche como dádiva por parte 
del señor Vilá Reyes, ni conocía la realidad de Matesa, ni tenía por 
qué conocerla.

Finalmente demostró, basándose en la jurisprudencia del 
Tribunal Supremo y en la doctrina, que no existe delito de 
cohecho. Solicitó del Tribunal la absolución del señor Alonso 
Calleja.

Salvar la reputación
Por último informó el defensor de D. José Marfa Pellicer 

Guichot, señor Ruiz de Velasco. Volvió a_reiterar su petición de 
absolución para su defendido, y manifestó que en un proceso donde 
se ha hablado de cantidades tan fabulosas de dinero y penas tan 
altas, no es lo más importante la pena que el fiscal solicita para su 
cliente (5.000 pesetas de multa y tres meses de suspensión . El señor 
Pellicer ya esta jubilado), sino salvar la reputación y buena fama del 
procesado.

Manifestó asimismo que nadie ha probado que el señor Pellicer 
Guichot preparase los expedientes de crédito de Matesa, ni tuvo 
relación directa con los directivos de la empresa, y que las 20.000 
pesetas mensuales que percibfa no procedían de Matesa sino que le 
eran abonadas por el aljogado barcelonés señor Balaguer en paco a 
sus trabajos profesionales como abogado en ejercicio.

Tras la intervención del señor Ruiz de Velasco, el presidente del 
Tribunal levantó la sesión. Quedan sólo tres letrados por informar: 
los señores Torres Boursault, Celia y Fernández Montes. Se espera 
Que el juicio t^uede hoy visto para sentencia.

Gil Robles demostró
giie sabe latín

A bolsa —iay, madre! — se derrumbaba 
estrepitosamente, por motivos que esta vez no 
eran solamente sociopoli'ticos, sino más bien de 
cabreo general. Mientras tanto, los leones en 

bronce de las Cortes querían y no podían, claro, rugir de
emoción ante un hecho insólito: ei Gobierno se replegaba 
a las posiciones de la no beligerancia, se autoimponía la 
ley del silencio, y se abstenía a la hora de votar las 
enmiendas. Comenzaba el maratón de la oratoria y se 
aprobaban dos enmiendas al proyecto de reforma del 
Código Civil.

Eran las once de /a mañana y Fraga /ribarne 
encabezaba su compañía poiït/ca -unos cien 
soidados de primera dase- por ios pasi/ios de 
Bara/as. Se marchaba don Mance/ a su emba/ada, 
fí-as una intensa actividad: parece que se ha 
entrevistado con unas doscientas personas. Entre 
e/ias, como era presumib/e, con el señor Herrero 
Te/edor. Fraga se ha marchado sin que se sepa si ha 
cambiado o no su actitud con respecto ai tema de 
/as asociaciones. Lo que sí puede decirse es que ya 
no vo/verá hasta ei verano.

En la Universidad Complutense habi'a escasa actividad 
estudiantil y alguna que otra escaramuza de menor 
importancia. Los no numerarios estaban en paro y la 
muchachada se había concedido unas vacaciones, 
aprovechando el espléndido sol de la mañana.

De Barcelona libaba ia tranquilizadora noticia, 
por boca de Valentín G amazo, de que "los 
guerrilleros de Cristo Bey wn sólo una docena de 
locos que se reúnen en un bar del cenfí’o de 
Madrid". Es lo que ha dicho el delegado nacional 
de la Juventud y no me responsabilizo en absoluto 
de la frase. Que conste en acta.

Don Federico Silva Muñoz presentaba en sociedad su 
Unión Democrática Española, dejando abiertas las puertas 
de la concordia: “Estoy dispuesto a pactar con todos los 
grupos poifticos. Yo, personalmente, no le pongo el veto a 
nadie".

Y el ínclito Cantarero del Castillo definía su posición: 
“Estoy lo más a la izquierda que se puede estar". ¡Ay, 
Manolol

Entonces, el señor Gil Robles, por cuarta vez, 
echaba mano de la famosa fotocopia del Ministerio 
de Hacienda y, por cuarta vez también, tenía que 
guardarlo en su cartera. Luego apeló al latín para 
decir aquello de que, en definitiva, la /usticia 
divina también juzgará a los juzgadores. 0 algo así. 
Dejó, además, una cosa muy clara: la sentencia 
puede apelarse y plantear incluso los recursos de 
casación que fueran pertinentes A estas alturas 
xría obido decir que don José María sabe latín. 
Así que ya le digo.

Trae la jomada una noticia sorprendente; en Barcelona 
se ha suspendido el servicio de radio-tax i por falta de pago 
a 1a Compañía Telefónica. La cooperativa del taxi debía 
casi dos millones de pesetas, y, a pesar de los plazos 
concedidos, no ha podido atender el descubierta

Z, hoy, un receso. Por favor, nada de reformas, 
ni apelaciones, ni cambios, ni democracias, niqué 
niño muerto. iEI televisor nos espera!

iSiéntensel

Yale
ARAGON/exprés. PAG. 5
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LA 
«VOLKSWAGEN» DETENCIONES

PUNTO MUERTO ANUNCIA
DESPIDOS

EN JEREZ
MADñ/D, 30 (Logos).- Continúan en punto muerto fas de/iberaciones de/ 

convenio colectivo de ios actores de teatro. A mediodía de ayer, se pretendió 
celebrar una reunión en la sede del correspondiente sindicato provincial, que por 
decisión del presidente del mismo, señor Martínez Emperador, ha quedado aplazado 
hasta después del día tres 'o cuatro del próximo mes de mayo. Por otra parte, los 
actores tienen prevista otra reunión distinta el día once para tratar lo relativo a la 
celebración de una asamblea.

ORENSE, 30 (Cifra).- 
Mientras la “Volkswagen” 
se propone despedir a 
20.000 trabajadores de sus 
factorías en territorio de la 
República Federal Alemana, 
la "Adams Opel’’, de 
Russeishein ha 
reincorporado a 700 de los 
obreros que causaron baja 
durante el pasado año y 
cobraron la ofrecida

De dos representantes de los 
P. N. N. y de los profesores 
agregados

■i

NOTA DEL SINDICATO
sucesivas de grupos amplios de actores
renunciándose a tal procedimiento.

indemnización por despido 
voluntario, según ir;fcr“.¿

PROVINCIAL DEL 
ESPECTACULO

cuanto además de darse en 
inconvenientes, supondría 
demora en el trámite de
que no puede ni debe 
tiempo.

No obstante, en días

por ,
el mismo idéntico 
una considerable
una deliberación
prolongarse más

pasados, ante la

* ‘ La Región’’, 
internacional.

informa
edición 
en un

reportaje de su corresponsal 
en la localidad alemana, P.F. 
Blanco.

JEREZ DE LA FRONTERA, 30 (Europa
Fuerzas de la brigada social de policía de Jerez de i»’ 
Frontera han detenido a 12 personas en la provincia ri, 
Cadiz algunas de las cuales han pasado ya a disposición del = 
Juzgado de Instrucción número dos de Jerez Entre In.- 
detenidos fjguran don Rafael Blanco Priego y don Ricard, 

f Sosa Castano, perteneciente al colegio gaditano de Doctora 
y Licenciados en Filosofía y Letras y en Ciencias 
^presentante de los profesores no numerarios el primerov^ 
de los profesores agregados el segundo. j

MADRID, 30 (Logos).— Ante diversas 
informaciones aparecidas estos días en 
relación con el convenio de actores de 
Madrid, actualmente en deliberación, el 
Sindicato Provincial del Espectáculo 
comunica lo siguiente:

1.— Que la representación social de la 
comisión deliberadora, tomó en su dia el 
acuerdo de no suscribir el convenio sin antes 
conocer en la medida más amplia posible y 
con la mayor garantía, el parecer de la 
profesión, en la que se integran 2.850 
profesionales.

2.— Para recabar este parecer, se pensó 
inicialmente en la celebración de una 
asamblea, a cuya celebración no se ha dado 
lugar, por cuanto además de dificultades de 
carácter normativo, se dan otras en virtud de 
las cuales el número de profesionales que 
podrían asistir a la misma sería, como ha 
sucedido en otras ocasiones, sensiblemente 
inferior al censo, por cuanto son muchos los 
que no pueden acudir por las más diversas 
circunstancias a una reunión citada en horas

presencia en el Sindicato de un grupo de 80 
actores, el vocal de la comisión
deliberadora, . 
ampliamente

Julio Ruiz Tejela, informó
de la situación real

convenio en dicho momento.
4.— Finalmente se estimó que

del

el
procedimiento más adecuado y el que en 
definitiva, garantizaría una plena audiencia 
de todos los interesados que podrían contar, ■ 
además, con los necesarios elementos de i 

' juicio para reflexionar y decidir sobre un 
' tema que tanto les interesa, era la I 
: comunicación escrita a la totalidad del censo 
' dando cuenta detallada del estado actual de 
; las deliberaciones en su fase final y 

ofreciendo la posibilidad de manifestar su 
opinión, de acuerdo en las opciones que, 

! igualmente, se ofrecieran. Tal envío se hizo a 
; finales de la semana pasada por correo 
I certificado, habiendo comenzado ya la 
' recepción de las contestaciones solicitadas, 
I que en su día servirán para fundamentar la

El periódico publica una 
entrevista sostenida con 
algunos de los españoles que 
se han visto favorecidos por 
esta medida, todos los 
cuales dicen haber percibido 
la indemnización señalada y 
que decidieron continuaren 
Alemania, en espera de 
tiempos mejores.

El periódico añade que la 
televisión alemana anunció, 
días atrás, que de los
posibles 25.000 empleados 
de la “Volkswagen” que 
podrían ser despedidos, 
18.000 tienen asegurado
nuevo 
fuentes
gobierno federal.

empleo, seg ú n 
próximas al

determinadas. Tales circunstancias harían en i 
definitiva, que a una decisión, que se desea 
esté basada en el parecer de todos, pudiera 
faltarle el respaldo de una parte importante de ¡ 
la profesión.

3.— Como solución alternativa, se estudió 
la conveniencia de celebrar reuniones ;

decisión de la comisión deliberadora.
5.— Finalmente, desde hacer constar el 

Sindicato, qué si por cualquier causa, como 
cambio de domicilio no comunicado, u otra 
análoga, algún actor no ha recibido la 
comunicación de referencia, puede recabar el 
duplicado de la misma en las oficinas 
sindicales o por correo, pues se insiste que el 
propósito de la junta de que absolutamente 
todos los miembros de Ja profesión tengan 
posibilidad de expresar su opinión.

Consejo 
Provincial 
de Trabajadores 
de Tarragona

EL TRABAJO
MADR/D, 30 (Logos}.

TIEMPO PROBABLE TIEMPO
En el Cantábrico cielo 

nuboso con alguna precipitación 
débil, nubosidad de evolución 
diurna en el Duero y centro. 
Poco nuboso en las demás 
regiones, con algunas nieblas en 
las costas de Galicia.

en las demás regiones.
Día 2 - Poco nuboso en todas 

las regiones con algunas nieblas 
en el Cantábrico y Galicia.

NO ES EL

TENDENCIA PARA LOS
DIAS I Y 2

TEMPERATURAS
EXTREMAS:

CULPABLE DE
LA INFLACION

Día L- Parcialmente nuboso 
en el Cantábrico. Poco nuboso

Máxima: 27 grados en Bilbao
Mínima: I grado ba/o cero en 

Teruel. TARRAGONA, 30 
(Logos).— El trabajo no es 
el causante de la actual

BARC 
Diario” f. 
nacional ( 
actualidad 
ijuelasdec 
barcelone! 
la entrevis

En relación con la detención de ambos colegiados, dicho 
colegio oficial ha facilitado upa nota en la que manifiesta su, 
protesta por la detención del representante legal de los 
profesores no numerarios de colegio, don Rafael Blancoí 
Priego, así como por la del secretario de la Asociación j 
Provincial de Profesores agregados, don Ricardo Sosaí 
Castaño. El colegio agrega que ambos detenidos "se haní 
distinguido en la defensa de nuestros intereses legales", por’ 
lo que manifiestan su "preocupación ante elj 
entorpecimiento de su labor en pro de la reinvidicacionesde 
los enseñantes".

Asimismo, el Colegio Oficial de Doctores y Licenciados 
en Filosof^ y Letras y en Ciencias de Cádiz pide que "se* 

en garantías suficientes para que estos acontecimientos no 
afecten de ningún modo a su futura actividad’ 
profesional".

Sevilla; PROTESTA DE LA JUNTA
DE FACULTADES DE FILOSOFIA

(^ogos).— La junta de facultad de 
y ^^tt-as de esta universidad, en una nota 

exigencia justa del cumplimiento de 
los deberes de todos los niveles de la facultad para 
conseguir una vida académica normal y el 
establecimiento de las condiciones necesarias para 
lograrlo.

La junta protesta por el comportamiento de la policía 
en e( recinto de la universidad y pide a las autoridades 
académicas, superiores que defiendan con firmeza los 
legítimos derechos universitarios de las personas que 
componen la facultad, y expresa el deseo de que sean 
puestos en libertad, lo antes posible, los estudiantes que 
aún estén detenidos.

- ¿ P a 
Delegación 
si aquí lo 
han ten id c

-Son 
distintas. I 
tfectivan 
mínimas, 
empiezan 
dos años h 
civil a gu 
en poiftici 
cauces o 
procurado 
menos de 
cuanto a 
Ley Orgái 
función e 
con la Juvi 
colectivas 
algo se ha-

k
¿ te gustaría ser reporter de

RPDIO ZOROGOZfi?
Cuéntenos la noticia o el suceso que haya visto 

llamando al

221970

i nfl ación, 
estimado 
Consejo

según lo ha
el pleno 
Provincial

d el 
d e

Trabajadores, señalando que 
la experiencia demuestra 
que la limitación salarial 
nunca ha servido para evitar 
la elevación de los precios, 
por lo que considera que es 
necesario actuar 
eficazmente en orden a 
alcanzar inmediatamente la 
reforma social que 
establezca: la redistribución 
de las rentas por medio de 
un sistema fiscal realista y 
justo y la reforma de la 
empresa.

En la reunión se analizó
el alcance 
2/1975 del 
en cuanto 
ad optadas 
convenios 
Consejo

del decreto-ley 
pasado día 7 y 
a las medidas

respecto a 
co I ectivos, 
expresó

disconformidad con

los 
el

s u 
las

referidas a la homologación 
y aplicación de la 
disposición adicional tercera 
de la ley de convenios 
sindicales de trabajo.

De forma amplia se 
analizó el proyecto de ley 
de relaciones laborales, 
remitido por el Consejo de 
Ministros a las . Cortes, 
valorando los aspectos 
positivos que se recogen en 
el mismo y expresando la 
confianza de que el 
organismo I egislativo 
perfeccione el proyecto de 
acuerdo con las aspiraciones 
reiteradamente formuladas 
por las Uniones ¡je 
Trabajadores y Técnicos y 
por el Consejo Nacional de

. T rebajadores.

ANUNCIOS OFICIALES

EXCMD. AYUNTAMIENTO 
de la I. CIUDAD de ZARAGOZA

En el Boletín Oficial de la Provincia n. 85 de fecha 
15 de Abril del año 1975, se publica anuncio de 
convocatoria de concurso para contratar las obras de 
mejora^ y acondicionamiento de la instalación 
Juminotecnica en el escenario delTeatro Principal.

Los antecedentes de este concurso se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de le 
Secretaría General, durante el plazo de VEINTE días 
hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones 
tomar parte en concurso, en la citada oficina, hasta 
las trece horas del d ía 10-5-75.

Lo que se hace público para general conocimiento.

I.C. Zaragoza, 21 de Abril de 1.975.
EL secretario GENERAL

CONCURSO-SUBASTA
Adjudicación de las obras de nuevas instalaciones 

deportivas.
Tipo de lirnitación: 8.756.590 pesetas, a la baja.
Presentación de proposiciones: en el Regis"° 

General, de este Ayuntamiento, hasta las 14 horas 
del d ía 9 de mayo de 1.975. .

APERTURA DE PLICAS: Las correspondientes a 
primer periodo de esta licitación, a las trece horas oei 
día 10 de mayo de 1.975, en el Saión de Comisiones 
de este Ayuntamiento. ..

Ver más detalles: B.O.P. ni 90, de 21 de abril-
B.O.E. n. 99, del 25 de abril.

Ejea de los Caballeros 30 de abril de 1.975.
El Secretario General Francisco Cuartero Huerta-

MIERCOLES, 30 DP; ABRÍL !)FJ2S

politi 
incluyó 
ministerio 
Secretar! 
Movimien'

—La si 
hemos hei 
correspo 
razones hi

—¿Pien 
desvincu 
cartera?

— ¿ 
hacerlo? , 
antes hub< 
por ejemf 
formaba 
Secretar! 
separados 
opinión, 
de ella, p 
los Jóv 
Preparacit

servicio 
lubernam

Bu!

n

L

£
X

S
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latontín Gamazo (Delegado Nacional de la Juventud! cortes
ES «Los goerrilleros de

Con escasa asistencia 
de procuradores

Cristo Rey son una
los

docena

SE REANUDO
EL PLENO

Pa Press).- 
Jerez de la 1 

provincia de 
posición del i

Entre lo$a 
ion Ricardo y 
de Doctores i 
n Ciencias, 
bI primero y

r

de locos»
CONDENO EL ULTR1SMO

"CONOZCO A BLAS PINAR, 
PERO NO ME TENGO POR
SU AIWIGO

liados, dicho' 
nanifiesta su, 
legal de los 
ifael Blanco

Asociación i 
cardo Sosa 
dos "se hanii 
legales", por 
1 ante el 
icaciones de

BARCELONA (De nuestra Redacción).— “Mundo
Diario” publicaba ayer una entrevista con el delegado 
nacional de la Juventud, señor Valentin Camazo. Por la 
actualidad de los temas que en ella se abordan y el interés 
ijuelesdeclaraciones han suscitado en los medios politicos 
barceloneses y nacionales en general,reproducimos integra 
la entrevista del colega de Barcelona.

Licenciados
)ide que "se

— ¿Para qué una 
Delegación de la Juventud, 
si aquí los jóvenes nunca 
han tenido ni voz ni voto?

—Son dos cuestiones . 
distintas. La voz y el voto.

¡mion+nonn ífectivamente, han sido .imientosno l^ínj^as. Las limitaciones 
a actividad J empiezan ya al' alargar en 

^dos años la mayoría de edad

JNTA
FIA

acuitad de 
una nota 

imiento de 
ultad para 
nal y el 
ariaK para

civil a guien quiere actuar 
en política,, a través de los 
cauces existentes. Ningún 
procurador en Cortes tiene 
menos de treinta años. En 
cuanto a la Delegación, la 
Ley Orgánica dice que su 
función es la de cooperar 
con la juventud en lastareas 
colectivas y en este aspecto
algo se ha hecho.

— ¿Y por qué la han
politizado tanto

e la policía 
utoridade^ 
ir meza los 
sonas que 

’ que sean 
liantes que

ITO 
GOZA
de fecha 

unció de 
obras de 
stalación 
cipal.
lallan de 
!s de la 
\JTE días 
blicación 
ines para, 
na, hasta

rimiento.

incl u y é nd.0 I a , - en un 
ministerio como el de la 
Secretaria General del 
Movimiento?

—La situación actual la 
hemos heredado porque sí y 
corresponde a simples 
razones históricas.

—¿Piensa que habría que 
desvincularla de dicha 
cartera?
- ¿Habría que 

hacerlo? , puede. También 
antes hubo otros organismos 
por ejemplo Sindicatos que 
formaban parte de la 
Secretaría y que fueron 
^aparados. Lo ideal, en mi 
opinión, sería que, a través, 
d® ella, pudiera ofrecerse á* 
los jóvenes una seria 
preparación política.

— ¿Al ma rgen. o al 
’orvicio de la ideología 
Subernamental?

—Al margen porque la 
juvenfud debe estar fuera de 
toda contingencia política.

—¿Quieren participar las 
* nuevas generaciones?

—Limitadamente, porque 
están en contra de toda 
estructura del poder.

— ¿A qué achaca usted 
que no hayan sabido ser 
incorporadas al régimen?

— El fenómeno del 
absentismo no es español, 
sino universal. Hay una ciara 
preocupación en los jóvenes, 
pero no desean colaborar 
con las estructuras 
establecidas.

— ¿Y no hubieran sido 
más los que hubieran 
intervenido aquí si hubieran 
encontrado una posibilidad 
más pluralista?

—Que la juventud no ha 
tenido opciones políticas es 
evidente. Se habría 
participado en mayor

actitud política.
— ¿Pero no estaba usted 

vinculado a facciones 
blaspiñaristas?

—Rotundamente, no. Los 
guerrilleros de Cristo Rey 
no son sTno una docena de 
locos que se reúnen en un 
bar del centro de Madrid. El 
equívoco fue debido a un
artículo de Jaime 
Campmany, porque 
había sido, con

de 
yo 
I a

ZNERAL

¡TA
alacien®’

a baja.
Registra

14 horas

dientes al 
horas del 
)misiones

de abril-

j’Huerta-

DE 1911

proporción p6ro no en 
suficiente.

—¿Puede decirse que

la

los
jóvenes españoles son de 
izquierdas?

—Si ser de izquierdas es 
tener una preocupación 
social, un espíritu crítico y 
un deseo profundamente 
reformista, sí, los jóvenes
españoles son de izquierda^. 
Pero no digo que la mayoría 
comparta posicio-----
extremas.

— ¿Condena usted 
actitudes ultras venga 
donde vengan?

nes

las 
de

—Las condenó porque eJ 
"ultrismo” es una reacción 
humana, pero nunca una

Buscamos un hombre
con deseos de triunfar

Para el Departamento de Publicidad de 
" A RAGON/exprés" y “Zaragoza Deportiva" 
necesitamos persona activa con ideas propias y 
espíritu de iniciativa que tenga aspiraciones de 
un brillante porvenir.

Ofrecemos sueldo en plantilla laboral y 
comisiones.

Exigimos mínimo de un año de experiencia 
en trabajo similar. Reserva absoluta para los ya 
colocados.»

Dirigirse por escrito a “Prensa Aragonesa, 
S.A." Marcial, 2, Zaragoza, acompañando 
relación de actividades anteriores en cargo 
similar. Los preseleccionados serán citados para 
entrevista personal.

desaparición del S.E.U. uno 
de los fundadores de las 
extintas “A.P.E.S.” en la 
Universidad. Conozco a Blas 
Piñar, pero no me tengo por 
su amigo. Ni creo que nadie 
lo piense después de haber 
leído el artículo de “Fuerza 
Nueva”, en que nos 
condenaba por no' haber 
reaccionado' violentamente 
por el atentado último que 
la Delegación sufrió y se 
decía que José Antonio 
hubiera adoptado una 
posición más viril.

— ¿Se considera un 
falangista de 1975?

— No. Una cosa es 
^comulgar con los postulados 
j o seantonianos y otra 
obedecer la disciplina de un 
partido. Soy un hombre del 
Movimiento, como es 
natural.

— ¿No le parece una 
definición política 
demasiado pobre en estos 
tiempos, en que todos 
hemos de comprome
ternos?

—Sí, pero no tengo otra. 
Y la juventud está 
esperando tener definiciones 
a las que ajustarse.

—¿Qué papel le reserva 
usted en la España del

MADRID, 30 (Cifra).- A las diez y cuarto 
de la mañana, se reanudó la sesión plenaria de 
las Cortes españolas que comenzó ayer las diez 
de la mañana y con un descanso dedos y media 
a cinco y media, finalizó a las diez menos 
cuarto de la noche.

Poca asistencia de procuradores v en el 
banco azul el presidente del Gobierno, e I 
vicepresidente tercero y varios ministros.

El primer dictamen que se sometió al pleno 
esta mañana fue el de la comisión de trabajo 
sobre perfeccionamiento de la acción 
protectora de los trabajadores por cuenta 
propia del régimen, especial agrario de la 
Segurida d Social.

Este dictamen no tenía ninguna enmienda 
para el pierio por lo que el único en intervenir 
fue el señor Melero Palau, quien lo defendió en 
nombre de la comisión. Dijo que el provecto 
extiende el beneficio de ía asistencia sanitaria a 
3.849.784 personas que hasta ahora habían de 
afrontar las enferrriedades con sus propios y 
exiguos recursos. Subrayó también la 
importancia del proyecto porque extiende 
diversos aspectos de la acción protectora de la 
Seguridad Soeial sobre un colectivo que no sólo 
es numeroso sino que representa, sobretodo en 
provincias en las que el minifundio constituye 
la báse principal de explotación de la tierra, un 
núcleo de españoles que viven de ella,.que 
tienen un asentamiento permanente en el 
propio, medio rural y con cuyft sacrificio 
—dijo— se ha conseguido una parte importante 
del desarrollo del país y niveles de bienestar 
más altos para todos.

INTERVIENE
CARMEN COSSIO

El dictanien fue aprobado por unanimidad y 
el pleno comenzó el estudio del dictamen de la 
Comisión de Agricultura sobre acreación y

mañana?
-El de 

m u c h o s
reventador de 
esquemas

comunitarios.
—Y hasta ahora la única 

reventada es ella...

CRECE
el PARO

MADRID, 30 (Cifra).- 
Un total de 195.710 
trabajadores se encontraban 
en situación de desempleo a 
finales del mes de diciembre 
de 1974, lo que supone un 
incremento del 8,04 por 
ciento con respecto al mes 
de noviembre y del 51,9 por 
ciento sobre el mes de 
diciembre de 1973, según 
datos del Instituto Nacional 
de Estadística,

De la cifra total, 
correspondiente a diciembre 
de 1974, 156.512 parados 
eran hombres y 39.198 
mujeres.

La agrupación que mayor 
número de parados 
registraba en las fechas 
citadas es la de empresas 
dedicadas a la industria de la 
construcción, con 51.526 
personas.

conservación de espacios naturales protegidos.
Intervjno en primer lugar la procurador 

Carmen Cossio y Escalante, familiar por 
Santander, para defender una enmienda a la 
totalidad que obtuvo en la comisión los votos 
suñcientes para pasar al pleno.

La señora Cossio señaló la falta de necesidad 
de esta ley que —dijo— no satisface a los 
intelectuales, ni a los científicos, ni a los 
campesinos, "ni a los españoles; es como un 
madre de familia que se empeña en servir una 
comida que nadie quiere comer.

Siguió diciendo que donde se quiere instalar 
una reserva integral en España ya está instalado 
el hombre y sólo echando a éste podrá 
instalarse esos parques nacionales que pretende 
la ley. Una cosa es defender las bellezas
naturales de España y otra olvidar que entre 
esas mismas bellezas hay también muchos 

ue desde hace siglos vienen 
..—.Jo los ganaderos, y citó 

concretamente el caso de la provincia de 
Santander.

pastos que c 
aprovecnand

A continuación se refirió al Instituto de 
Conservación de la Naturaleza al que, dijo se 
han dado competencias que no le corresponden, 
pues en primer lugar fue cteado por un 
decreto—ley cuando la Ley de Organismos 
autonómos exige la creación de estos por ley 
votada en Cortes.

Señaló después que existe contrafuero en el 
dictamen que se somete al pleno porque se 
opone tanto a la Ley de Montes como a la de 
Régimen Local y afirmó que si se aprobaba la 
Ley podía conducir al éxodo rural de muchas 
zonas y terminó pidiendo a los procuradores su 
voto para que el proyecto de Ley sea devuelto 
al Gob iemo.

La intervención de la señora Cossió, que 
duró más de 40 minutos, fue seguida con gran 
atención por los procuradores que en dos 
ocasiones acogieron sus observaciones con 
aplausos, que se reiteraron al ñnal.

Los vecinos de Totalan (Málaga) derriban la valla 
protectora de un puente que les dejaba incomunicados

«El pueblo ha sido»
Contestaron cuando se iniciaron las investigaciones

MALAGA, 30 (Europa 
Press).— Vecinos del pueblo 
malagueño de Totalan 
derribaron las vallas 
protectoras de un puente 
próximo a esta localidad 
que impide el paso del 
autocar de línea regular que 
une este municipio con 
Málaga. Las vallas, 
protectoras fueron 
colocadas por la Diputación 
Provincial por lo que este 
organismo presentó una 
denuncia ante la Guardia 
Civil cuando tuvo 
conocimiento del hecho.

Los vecinos de Totalan 
declaran a “Sol de España" 
que derribaron la valla 
protectora porque estaban 
incomunicados, ya que el 
autocar se detenía en el 
puente y los usuarios tenían 
que andar dos kilómetros 
para llegar al pueblo. La 
valla fue colocada de nuevo 
el pasado día 28 por lo que 
el autocar sigue 
deteniéndose en el citado 
puente.

Cuando se iniciaron las 
investigaciones con el fin de 
averiguar quién derribó la 
valla, los vecinos, responden

no puede pasar quiere decir 
que, antes, existía grave 
peligro de precipitarse en el 
barranco. De todas maneras.

añadió la misma fuente, está 
previsto un ensanche del 
puente y la pavimentación 
de toda la carretera.

CONTACTOS LOPEZ RODO-
SILVA MUÑOZ-HERRERO TEJEDOR
MADRID, 30 (Europa Press).- Don Laureano López Rodó, 

embajador de España en Viena, ha mantenido una entrevista con 
don Federico Silva Muñoz, principal promotor de la Asociación 
Política Unión Democrática Española. Medios cercanos a los dos 
exministros guardan un absoluto mutismo sobre el contenido de 
la entrevista, aunque se subraya que, evidentemente, la misma ha 
girado fundamentalmente sobre temas políticos del momento.

Por otra parte, el señor López Rodó ha mantenido también 
contactos con otras personalidades, entre ellas el ministro 
secretario general del Movimiento, señor Herrero Tejedor, con 
quien, como se recordará, también se entrevistó durante su 
reciente estancia en Madrid el embajador señor Fraga Iribarne.

CAMPSA
siempre: 
embargo

*EI pueblo". Sin 
ante la Guardia

Civil, se han declarado
responsables 
personas.

.'’or otra 
departamento

unas
ya 
50

p arte, 
“Vías

el 
y

obras” de la Diputación ha 
confirmado a “Europa 
Press” que, efectivamente, 
la denuncia ha sido 
presentada y se están 
iniciando gestiones para que 
la empresa de transportes 
habilite un autocar mas 
pequeño- porque si el grande

estudia la viabilidad de 
almacenamientos subterráneos

MADRID, 30 (Europa Press).— La sociedad CAMPSA 
tienen en estos momentos en estudio la viabilidad de 
almacenamientos subterráneos en España para productos 
petrolíferos. Precisamente con ese objeto ha firmado un 
contrato con la empresa sueca "A.B. Skanska 
Cementgjuteriet" que acaba de ser aprobado por el 
Ministerio de Industria.

Este tema de los depósitos subterráneos destinados 
tanto a crudos como a productos petrolíferos ha sido ya 
objeto de diferentes estudios en los últimos años, sin 
que, hasta ahora, se hubiese llegado a ninguna conclusión 
práctica por la razón, quizás, de que ha sido más barato 
y rápido la construcción de grandes tanques de acero.
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l^ilómetro

MADRID, 30 (Crónica exclusiva para 
ARAGON/exprés, por Andrés, BERLANGA.')

I os toros y el boxeo acuden directa y puntualmente
" al televisor cada víspera del uno de mayo. Este año 

se añade el partido de fútbol del requetealirón 
madridista en el campo del Zaragoza. Pero, sin duda 
alguna, si se trataba de transmisiones con poder de 
convocatoria, o de convocatoria ajena, lo pintiparado no 
hubiera sido la corrida de Jerez con Curro Romero, 
Paquirri y Alcalde ni él combate napolitano entre 
Cottena y Rodolfo Sánchez, sino una velada boxística de 
mucho mayor gancho. Por ejemplo, un "match" de 
quince asaltos de tres minutos a guantazos limpio entre 
Palomo Linares y Paco Camino.

El diestro de Linares no repite jornada de fin de abil, 
como ha venido haciendo los últimos años, pero no creo 
que tenga nada que ver el escándalo Erectísimo del

¿CAZA DE BRUJAS EN LOS COLEGIOS DE
i'sábado último. Apagados Santana y "el Cordobés", 
apeado el Real Madrid europeo, se ve que la atención no 
vive de una promesa y necesita tres platos con el 
entremes de la Vuelta Ciclista para que la ración sea 
medianamente tentadora.

ELECCIONES

Si el tiempo y el tránsito 
impiden, hoy será un día 
periodistas madrileños. En

por la Gran Vía no Ip 
tentador para muchos
las últimas horas, las 

elecciones de hoy de la Asociación han subido en tensión 
y expectación. La cena en un restaurante popular 
—donde el " vivan ios novios" es un grito tan frecuente 
como los entremeses variados con ensaladilla rusa— llega 
a muchos periodistas y bastantes claveles. Las alusiones 
directas, implícitas, metafóricas o ejemplarizantes sobre 
Portugal se repitieron una y otra vez. Se quiera o no, en 
esta ocasión no se puede hablar solamente de 
candidaturas aséptica y estrictamente periodística, en un 
sentido de profesionalidad ai margen de otras 
inquietudes. Preocupan las causas que ha construido la 
Asociación o el problema de las convalidaciones, pero el 
fuego graneado de los últimos momentos apunta 
también a otros objetivos.

La costumbre del cuchillo de palo en la casa del

juventud
7,00.— Radio reloj
8,01.— Disco Show
10,2 8.— Los cincuenta super boom
12,40.— Suzl Quatro
13,30.— La naturaleza y las aves 
13.25. —Asi canta Galicia. 
13,50.— Graderfo
14,01,— Información general 
14,1 l.-r Lo último de la discoteca 
15,01.— Temas españoles
15,10.— Radio Club
16,01.— Semana colombiana
16,45.— Domingo deportivo español 
19,45.— Supercadena media tarde 
20,30.— Vuelta ciclista a España 
21,30.— Polideportivo
21,18.— Disco Show
22,30.— Ajedrez radiofónico.

Hoy, los periodistas 
madrileños a las urnas

«LA ASOCIACION
HA SUFRIDO
UNA OFENSIVA»

•
 "Algún día se podra' contar la 

insidia de cada semana, la 
puñalada trapera de cada mes

herrero, quizás haga que el presidente actual y también 
futuro, Lucio del Alamo, haya dejado medio velado la 
promesa de que "algún día se podrá contar" la ofensiva 
que desde fuera ha venido sufriendo la Asociación: "La 
insidia de cada semana, la puñalada trapera de cada 
mes".

Son sus palabras. El presidente debería echar mano de 
su socarronería, su gracia y su saber decir y escribir para 
contar parte de la historia. Cuando dice "soy demasiado 
viejo para cambiar de chaqueta" podría malinterpretarse.

CAZA DE BRUJAS

Ahora no me refiero a las meigas que han rondado la 
presentación del libro D. José María Moreiro "Galicia, 
andadura de una tierra sin frontera" que ayer tarde 
debería ofrecer el novelista Alfonso Grosso, junto a 
"Vascos y navarros en su primera historia" de Claudio 
Sánchez Albornoz y "Castilla como agónía" de Andrés

Sorel. Digo debería ofrecer porque el acto ha sido 
suspendido.

Raúl Morodo también ha comprobado que en poco 
tiempo puede aumentar^ el currículum con dos 
conferencias no autorizadas.

Al hablar de "caza de brujas" aludía a una carta que 
pasado mañana publicará "Triunfo" con un comentario 
en el que alude a que esa caza parece desencadenada 
sobre profesores de colegios madrileños, especialmente 
en los de las zonas periféricas. Se habla incluso en 
reuniones de directores de colegios, comenta el 
semanario, para tomar decisiones conjuntas en el sentido 
de "blanquear" su cuadro de profesores y crear unas 
"listas negras" con el nombre de quienes no aceptasen 
las consignas de dirección, sobre todo en cuanto a 
disciplina.

La carta que se ha remitido a un enseñante dice que 
"nos vemos en la necesidad de despedirle", ante " la 
reiterada actitud que viene observando en su labor 
docente destinada a crear malestar e incitar a los 
alumnos a la indisciplina, mediante la impartición de 
corrientes tendenciosas, encaminadas a provocar 
alteraciones en este centro, que motivan constantes y 
graves distubios en la normal disciplina que, 
tradicionalmente, se ha venido cumpliendo en el 
mismo".

Manifestación de
mujeres en Sabadell

SABADELL (Barcelona), 30 (Europa Press).— Tras 
celebrarse una asamblea de mujeres del barrio 
sabadellense de “Can Oriac", donde últimamente se han 
producido algunos casos de meningitis, las personas 
reunidas, unas 600, marcharon en manifestación pacífica 
y silenciosa hacia el ayuntamiento con intención de 
entregar un escrito referente a la situación sanitaria en el 
barrio.

A la altura de la calle Martín Tría, la manifestación 
fue interceptada por vehículos de la fuerza pública, sin 
que se produjeran ningún incidente. Un coche patrulla, 
trasladó al ayuntamiento a una comisión, que hizo 
entrega al alcalde del citado escrito. Posteriormente, con 
asistencia de varios concejales y del Jefe local de Sanidad, 
tuvo lugar una asamblea en la que se acordó iniciar una 
campaña de prevención masiva —a base de la distribución 
de sulfamidas— en la zona norte de la ciudad, que se hará 
extensiva más tarde al resto de Sabadell.

SEVILLA: CINCO CONFERENCIAS
SUSPENDIDAS________

Iban a intervenir 
Cantarero, Gil Robles, 
Cabrera Bazán y 
Felipe González

SEVILLA, 30 (Logps).- 
No ha sido autorizada por la 
autoridad la conferencia que 
ayer tarde iba a pronunciar 
organizada por el Colegio de 
Abogados con la Comisión 
de Cultura del mismo, el 
presidente de la Reforma 
Social Españo la, según 
manifestó el propio señor 
Cantarero del Castillo. Iba a 
hablar sobre el tema 
“juridicidad y derecho de la 
asociación política”.

Un portavoz de la 
Asociación ha aclarado que 
no se trata en si de una 
prohibición en concreto de 
la conferencia del señor 
Cantarero, sino del ciclo en

general que se iba a iniciar 
ayer y se prolongaría hasta 
el mes de junio.

Iban a intervenir en

Utl-Robles Qú^nones, sobre 
“El Tribunal Internacional 
de La Haya”, don José 
Cabrera Bazán que iba 
a desarrollar el tema 
“Aspectos jurúlicos de la 
ctisis del capitalismo" D. 
f’elipé González Márquez 
quien iba a hablar sobre 
“Anteproyecto de Ley de 
relaciones laborales", y el 
magistrado D. Plácido 
Fernández Viagas sobre el 
tema “Presupuestos 
políticos de la indepen
dencia del poder judicial".

A FAVOR DEEL COLEGIO
DE MEDICOS 

i^LLANo LA AMNISTIA
SEVILLA, 30 (Logos).— El Colegio Oficial de 

Médicos ha acordado en asamblea adherirse a la campaña 
de petición de amnistía a favor de los procesados o 
condenados por delitos de opinión. El acuerdo fue 
adoptado a petición de un escrito presentado por 101 
colegiados.

La asamblea incluía otros temas a debatir, entre ellos 
un avance de los trabajos de redacción de un libro 
blanco, sobre asistencia sanitaria en Sevilla y la 
provincia, muy esperado por todos los profesionales y 
que fue acogido con el máximo interés.

La necesidad dé acoger todo lo que atañe a la 
medicina bajo un sólo organismo, vieja aspiración de los 
médicos para cubrir con más eficacia su función, 
también constituyó tema de debate, así como los 
problemas que a los centros profesionales que 
pertenecen a la Seguridad Social se les puede crear con la 
puesta en marcha del proyecto de incluir bajo ella a los 
trabajadores del campo y otros estamentos de la vida 
nacional.

EL 3 DE JUNIO

JUICIO POR LA MUERTE
DE ANTON» AlFAGEME

VIGO, 30 (Europa Press,.— 
El próximo día tres"de junio se 
celebrará en la audiencia 
provincial de Pontevedra el 
juicio por la muerte del 
industrial vigués don Antonio 
Alfagemedel Busto.

Dadas las. calificaciones del 
delito, asistirán a la vista cinco 
magistrados en lugar de tres. No 
se sabe todavía si el juicio será 
público o a puerta cerrada.

El cuerpo del señor 
Alfageme, como se recordará, 
fue descubierto sin vida el 20 de 
abril del pasado año, en su 
despacho, Presentaba numerosas 
heridas de arma blanca. Días 
después, fue detenido como 
supuesto autor del crimen don

Francisco Rodríguez Rodrigu^ 
preso desde entonces. El sen . 
Rodríguez entabló, tras s^ 
detenido, una querella contra » 
esposa, que fue condenada, P® 
adulterio. . ’

Ahora en sus conclusion» 
provisionales el fiscal califica 
muerte del señor Alfagenne 
homicidio, y solicita para ■ 
encartado la pena de 15 
reclusión menor y un miHon 
pesetas de indemnización P 
los herederos de la víctima- 
su parte, la acusación Prw . 
estima que ha habido uno 
de asesinato y 25 aoP’ .g 
reclusión menor, con reserVjj^^ 
solicitud de indemm^ao 
económica.

IvÍNCITI

A.V.G.A.T.12

EXCURSION DEPORTIVA A

SAN SEBASTIAN
Domingo, 4 de mayo.

REAL SOCIEDAD - REAL ZARAGOZA
Viaje en autopullmans, modernos, rápidos y cónrot*®®* 

Reserva de plazas en:

Viajes Vincit, s.a.
Sucursal de Zaragoza

CADIZ, núm, 7 ■ Tejéfonos: 22 29 50 y 22 97 77 __

SGCB2021



Para evitar incidencias En la Asociación de la Prensa 
de Madrid

La UNIVERSIDAD de COMENZARON
MURCIA, CERRADA
MURCIA, 30 (Logos).- De 

la Universidad de Murcia se nos 
remite la siguiente nota:

“La Junta de Gobierno de la 
Universidad anuncia que para 
evitar incidencias ajenas a la 
normal actividad académica se 
.su.penden las clases y pruebas 
de exámenes en las facultades y 
en las escuelas universitarias de 
Murcia hasta nueva orden. 
Murcia, 29 de abril de 1975."

de una anunciada asamblea que f 
posteriormente fue prohibida | 
expresamente por los 
vicerrectores, que en ausencia 
del rector, ejerce sus funciones 
'hasta el regreso del señor Batlle. 
Por lo demás, hubo algunas 
clases en la Facultad de 
.Medicina, donde los cursos 
Quinto V Sexto siguieron en la 
normalidad.

legales de los docentes”, a la que 
vez que manifiesta su 
preocupación ante el 
entorpecimiento de su labor en 
pro de las reivindicaciones de los 
enseñantes.

« LOS DELEGADOS DE 
MEDICINA REUNIDOS
EN MADRID

SITUACION
UNIVERSITARIA

PARO EN EL 
INSTITUTO PRINCIPE 
DE VIANA POR LA 
DETENCION DE 
UNA ÁLUMNA

LAS ELECQONES

Dice el Colegio en su nota 
que se den garantías suficientes 
para que acontecimientos como 
elcitadono afecten de ningún 
modo a la futura actividad 
profesional de los profesores men
cionados.

MADRID, 3ü ( Logos).- 
Convocados por el Ministerio dé 
Educación y Ciencia ayer se 
reunió en el salón de juntas de la 
Dirección General de 
U niversidades e Investigación, 
los delegados eleHdos de las 
facultades de Medicina de las 
universidades estatales y
privadas,
Servicio de

según informa el
Medios de

ENTRE PNN Y
ALUMNOS REUNIONES
CONJUNTAS ,

Ya hay dos puestos decididos porque 
solo se presentó un candidato: 
el de presidente y el de tesorero

MURCIA, .m (Logos).— 
Diversos órganos de la 
Universidad se han reunido y 
prácticamente en todos ellos se 
estudió la posibilidad de 
solicitar de la autoridad 
correspondiente un 
levantamiento de las sanciones 
económicas impuestas a nueve 
estudiantes de la Universidad.

PAMPLONA, 20 (Logos).- 
A causa de la expulsión de una 
alumna a la que, al parecer el 
director del Instituto femenino 
“Príncipe de Viana’'de Pamplona 
encontró algunos papeles /de 
carácter ilegal, pararon ayer 
todos los cursos de dicho 
Instituto.

Parece ser que la Junta de 
Eacultad de Filosofía y Letras 
aprobó un acuerdo en este 
-sentido, y también es posible 
que la Junta de Gobierno se 
pronuncie aproximadamente, 
pidiendo la anulación de las 
multas.

LOS REPRESENTANTES 
DE LOS PNN DE 
CADIZ, DETENIDOS

CADIZ, 30 (Logos).— El

! MADRID, 30 (Logos).— Los

Brofesores no numerarios de la 
hiversidad Complutense se 

! encuentran en situación de paro 
i generalizado que afecta, 
i especialmente, a las facultades 
j de Políticas, sección de 
I . Psicología, de Filosofía y Letras 
i y Económicas. En la mayoría de 
I los centros se realizan reuniones 
! conjuntas entre alumnos y PNN 
• para cambiar impresiones sobre 
' los planteamientos de este 
; profesorado en sus 
I reivindicaciones y las posibles 
: acciones conjuntas a adoptar.

Por la tarde se produjo un 
intento de manifestación en la 
confluencia de la, Gran Vía de 
José Antonio con la de Alonso 
Vega, pero no hubo 
enfrentamiento con las fuerzas 
del Orden Público. Los 
manifestantes se retiraron hacia, 
la Universidad y allí se fue 
reuniendo más gente, en espera

Colegio Provincial de Doctores y 
Licenciados en Filosofía y 
Letras y en Ciencias ha hecho 
constar, a través de una nota su

La policía retiró carteles y 
banderas rojas de Derecho, 
Físicas y Políticas.

enérgica protesta por la 
detención de los representantes r 
legales de los profesores no i 
numerarios de esta capital don ! 
Rafael Blanco Prieto y del 
secretario de la Asociación 
Provincial de Profesores y 
Agregados don Ricardo Sosa 
Castaño ’’que se han distinguido 
en la defensa de los intereses

La actividad académica se 
resintió en los centros como 
consecuencia, de la situación 
existente. En Derecho a partir 
de media mañana no se dieron 
clases. En políticas se registró 
poca actividad docente. En 
Económicas en las horas de clase 
se realizaron .“meditaciones” 
sobre los problemas actuales.

Comunicación Social del 
Departamento.

Los trece delegados 
convocados y asistentes a la 
citada reunión de trabajo, son 
representantes de los estudiantes 
de las facultades de Medicina 
elegidos conforme a la 
normativa de participación 
estudiantil y junto al 
subinspector general de Centros 
Universitarios, señor Escandell, 
al subdirector general de 
Extensión Universitaria, señor 
Bueso, trabajaron ateniéndose al 
siguiente orden deldía: 
cuestiones académicas, planes de 
estudios y posibles reformas del 
decreto de participación 
estudiantil.

Esta reunión no es aislada, 
sino que a ella seguirán otras 
con los delegados de otros 
centros universitarios, reuniones 
que se celebrarán para dar 
cumplimiento a las normas de 
participación estudiantil.

Los delegados de las 
facultades de Medicina, 
participantes en la referida 
reunión, tuvie-ron también 
ocasicMi de cambiar impresiones 
sobre los temas del orden ,del día 
con el director general de 
Universidades e Investigación, 
señor Lucena Conde.

MADRID, 30 (Europa Press).— A las diez de la 
mañana se han iniciado las elecciones profesionales en la 
Asociación de la Prensa de Madrid, para renovar la mitad 
de su junta directiva, concretamente, los puestos de 
presidente, vicepresidente segundo, vicesecretario, 
tesorero, contador y la mitad de los vocales. Preside la 
mesa electoral don Manuel Blarico Tobio, vicepresidente 
primero de la Asociación y presidente en fiínciones 
durante el periodo electoral.

Las elecciones se desarrollan con normalidad y en la 
primera hora han emitido su voto unos cuarenta 
asociados, El eenso electoral de la asociación de la prensa 
de Madrid es de 1.329 asociados, es' decir, 
aproximadamente la mitad de periodistas miembros de 
asociaciones de la prensa de toda España.
CANDIDATURAS

■K

MONUMENTO AL PADRE CAMPS EN SAN AGUSTIN (EE.UU.)

san AGUSTIN. EE yu.,.- E, EmbN.do, « «.p... en EE.UU. «on
Gobernador del Estado de Florida, presidió el acto de inauguración en San Agustino. , plantaciones donde trabajaban, refugiándose

¡Po de menorquines, que en el año 1768 emigraron a los Estados Unidos y. en 1777 huye. . ¿ £„ ,a fotografía el Embajado r d e España |
i *0 San Agustin, ciudad fundada por los españoles en 1563 y que es la mas antigua de Nortea.. I
I Jaime de Alba con el Gobernador del Estado de Florida Rúubin Skow.^(T.elefoto Cifra). I

L'as candidaturas que se 
presentan a la elección son 
tres; una integrada por don 
Lucio del Alamo, que se 
presenta a la reelección para 
el puesto de presidente; don 
Manuel Calvo Hernando, 
como vicepresidente 
segundo; don Rafael Chico 
Pérez, como vicesecretario; 
do.n Antonio de Miguel 
Martín, como contador, y 
como vocales, don José- 
Gomez Figueroa, doña Pilar 
Narvión Royo, don, Lucio 
Merino González, don 
Ceferino Maestu Barrio, don 
Luis Padros de la Plaza y don 
M iguel Pérez Calderón. .

Otra candidatura está 
integrada por don Luis 
Apostúa Palos, como 
vicepresidente segundo; don 
Juan Luis Cebfián Echarri, 
como vicesecretario; don 
Heriberto Quesada Porto, 
cómo tesorero, don Miguel 
Angel Aguilar Tremoya, 

"como contador; y como 
vocales, doña María Elena 
M.artí Ballesta, don Rodrigo 
Vazquez'Prada, don Enrique 
Bustamante Ramírez y don 
Juan Francisco Puch García.

Y la tercera candidatura 
es la que presenta en 
solitario don Ignacio Puche 
Garrido, para \una de las 
vocal ías.

Al haberse presentado 
solamente un candidato para 
la. presidencia de la 

'Asociación y para el puesto 
de tesorero, no es preciso 
que sean votados estos.dos 
cargos, puesto que han sido 

'proclamados como tales don 
Lucio del Alamo, presidente 
por- tercera vez, y don 
Heriberto Quesada 'Porto, 
respectivamente.

y culminación de la Ciudad 
de los Period istas.

— Candidatura que 
encabeza don Luis Apostúa; 
Lucha por la libertad de 
expresión y el derecho a la 
información de los lectores, 
unidos a los derechos de 
asociación y reunión y 
demás contenidos en la 
declaración de derechos 
humanos; defensa del secreto 
profesional; supresión de las 
jurisdicciones especiales; no 
ejecutividad inrriediata de las 
sanciones; establecimiento y 
respeto de la "cláusula de 
conciencia"; sociedades de 
redactores; obtener este año 
la convalidación automática 
de los títulos de periodismo; 
saneamiento y claridad
financiera de 
control por 
asociados 
operaciones

la asociación y 
parte de los 
de cuantas 
financieras se

lleven a cabo; salario mínimo 
acorde con las necesidades 
reales y suficientes para no 
forzar el pluriempleo; 
semana laboral de cinco días 
y convenio colectivo 
provincial.

La candidatura de don 
Ignacio Puche, como vocal 
en. solitario tiene como 
objetivos los puramente 
profesionales, sin ningún 
otro tipo de intención ni 
propósito; centra asimismo 
su actuación en la lucha 
contra el intrusismo 
profesional ; en conseguir 
que se cumplan las leyes 
laftorales vigentes en el 

.estatuto de la profesión 
period ísticá.

DECLARACIONES DE
LOS VICEPRESIDENTES

PROGRAMA DE LAS 
CANDIDATURAS

En la propaganda 
electoral facilitada estos 
últimos días entre los 
asociados de Madrid, se 
subrayan como datos 
constitutivos, del programa ■ 
de cada una de las 
candidaturas los siguientes:

— Candidatura que 
encabeza don Lucio del 
Alamo; Salvar a la 
A s o c i a c i ó n , pa ra no 
transformarla en plataforma 
política- de grupos 
minoritarios; defender al 
profesional del periodismo 
frente'a las amenazas que 
pesan sobre él; defender las 
reivindicaciones laborales 
dentro de las empresas; 
resolver el problema de las 
convalidaciones de títulos; 
zTíodificar y perfeccionar la 
legislación vigente en materia 
de Prensa, actualizar las 
estructuras de la Asociación 
para que las cuentas estén en 
todo momento a disposición 
de los asociados; potenciar el 
cuadro de asesores jurídicos, 
revisar las prestaciones 
sanitarias, tras el co-nvenio 
con la Seguridad Social; 
incremento de las pensiones;

Don Manuel Ca Ivo 
Hernando déclara hoy en 
''Nuev'o Diario" que en las 

• dos candidaturas hay 
suficientes - y justas 
aspiraciones profesionales y 
laborales para todos los 
compañeros,' y nuestra 
aspiración y reivindicación , 
más importante —agrega— es 
un mejoramiento de lá actual 
situación d.e los medios de 
cara a una mayor libertad en 
el ejercicio de nuestro oficio. 
Conste, en cualquier- caso, 
que toda aspiración de 
cambio político nos parece 
legítima, pero no por la vía 
de una asociación 
profesional.

Por su parte don Luis 
Apostúa señala que no figura 
candidato.a la presidencia en 
la candidatura de que forma 
parte porque consideran . 
a Lucio del Alamo y la 

' Ciudad de los Periedistas 
como una cuestión al márgen 
de la controversia electoral. 
El reto actual de- los temas 
profesionales y laborales 
— agrega— será nuestro 
principal campo de batalla. 
Mejoramiento de salarios, 
semana de cinco días y otros 
complementos sociales. Y en 
lo profesional los periodistas 
estamos obligados, por la 
esencia de nuestra profesión, 
a luchar por la libertad de 
expresión.
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ECONO/VKA Y FIANZAS
Inversiones españolas 
en el extranjero

La bolsa hoy I
Autorizadas ocho por valor de 2UU millones

CIERRE
INDECISO

MADRID, 30 {Eufbpá 
Press).— El Consejo de 
Ministros ha autorizado 
ocho inversiones de qapital 
español en empresas 
extranjeras por valor 
aproximado a los 200 
millones de pesetas, según 
informa el Ministerio de 
Comercio. Destaca la del 
Banco Español de Crédito 
3ue invertirá 92,2 millones 

e pesetas para participar, 
con un 7,5. por ciento, en el 
Banco Europeo para América 
Latina, cuya sede- es 
Bruselas, y su objeto social 
la financiación de 
operaciones comerciales- 
entre Europa e 
Hispanoamérica.

Por otra parte, se ha

autorizado al Banco de 
Santander para que tome 
una participación en 
“Wobaco Boiding Co" de 
Bahamas, del 2,5 por ciento 
lo que requerirá una 
inversión de 3.5,7 millones 
de pesetas. La finalidad de 
esa empresa es la de aceptar 
y tomar depósitos en 
divisas, concesión de 
créditos y préstamos a 
corporaciones, etc.

Otra entidad 
bancaria, el Banco de Bilbao 
S¿A., invertirá 30,6 millones 
de pesetas en el Banco 
Internacional de Andorra, 
con lo que pasa a tener 
mayoría de acciones. El 
Banco de Valladolid junto 
con la sociedad Alvarez Entre-

na S.A., de Madrid, y D. Bar
tolomé Aragón, también d ¿ 
Madrid, invertirán 24,5 
millones de pesetas en ujia 
empresa de Senegal, Société 
Générai de Chalutage du 
Sénégal, dedicada a la pesca 

-en altar mar y comercializa
ción de capturas. Los 
accionistas españoles 
disponen, con ello, del 49 
por ciento del capital.

Se señala, por último, la 
participación de Pesquerías 
Españolas de Bacalao SJ^. y 

. otra industria gallega, en la 
empresa venezolana 
“Pescaribe S.A." en la que 
poseen el 40 por ciento del 
capital. La inversión 
española es de 16,2 millones 
de pesetas.

BILBAO, (Información 
bursátil facilitada por el banco 
de Vizcaya).

MADRID

FONDOS DE INVERSION
Fpntisa .... 
Eurovalor 1 
Eurovalor2 . 
Inespa ..... 
1 nrenta .... 
Crecinco ... 
Gesta...........  
Gesteval ... 
Ahorrofondo 
Fondo norte. 
Planinver .., 
Planinver 2 . 
Banserfond . 
Inverfondo . 
Fondunión .
Fonbancaya

1.040,39 
826,52
468,67

' 694,56
1.'611,57

.189,08
1.199,90 

88,09
1.553,03

■ 122,51
108,99 
100,14 
94,0o

101,77 
85,86 
94,60

(-1-1,25) 
(-5,94) 
(-3,08) 
(-3,11) 
(-9,33) 
(-1,39)
(-5.79)' 
(-0,82) 
(4-1,11) 
‘(-1-0,06)
(+0,17) 
(+0,29)
(-0,98) 
(-0,68)
(-0,68) ' 
(-1,04)

EL DEFI CT DE 
LA BALANZA 
COMERCIAL DE 
1974 PUEDE 
DESCENDER 
ESTE AÑO

Sesión de trámite con 
reducido volumen de negocio y 
mayoría de repeticiones o 
diferencias mínimas en uno u 
otro sentido. Los bancos se 
apuntan a la repetición de 
cambio y solamente cabe 
destacar ios 15 enteros que deja 
el Santander y en Industriales 
fos 20 que pierde Indubán, 
después de conocerse que 
ampliará en la proporción de 1 x 
10 con una prima de 200 
enteros, irregular las Eléctricas 
aunque sus oscilaciones son de 
corta cantidad. Discretas 
mejoras en construcción, ligeros 
retoques en inversión, 
monopolios y químicas y 
sosteniemiento" en siderúrgicas. 
“El cierre indeciso. Indice de la 
bolsa de Madrid:-108,10,-0,39.

BtLBAD

EL EJERCICIO LA BANCA DICE
DEL BANCO
INDUSTRIAL 
DE CATALUÑA 
EN 1974

SI AL DECRETO 
MINISTERIAL

Un 
mUnto 
ca d e l
e n

moderado creci- 
ha ^idó la tóni - 
sector bancario,

1974, como
consecuencia principal
mente, de las disposiciones 
legales y de los controles 
monetarios que han infiu ido 
de forma notable sobre 
dicho sector, según se iee en 
las primeras lineas de la 
Memoria que sobre su 
ejerciciq de 1974 ha editado 
el Banco Industrial de 
Cataluña.

El aumento global en 
depósitos y bonos de caja 
del Banco Industrial 'de 
Cataluña ha sido de 71A89 
millones de pesetas-, lo que 
en términos relativos, 
equivale al 22,06 por cien 
de crecimiento, debiéndose 
hacer notar que. ese 
incremento de ios fondos de 
terceros ha sido algo 
superior al registrado por la 
banca comercial en el 
mismo período, que sólo 
alcanzó el 21,10 por cien.

La Memoria, muy bien 
editada y con profusión de 
gráficos en ios que se 
sintetizan los índices 
registrados por el Banco 
Industrial de Cataluña en los 
diferentes apartados de su 
actividad durante el pasado 
año, incluye asimismo varias 
y espléndidas fotografías 
que hacen más agradable 
aún la lectura del informe.

MERCADO
DE DIVISAS.

Un dólar U.S.A. - comprador, 
56 233; vend ador |«56,403

Un franco francés - 13,534 y» 
13,591.

Una libra esterlina - 131,973 
y 132597.

Un marco alemán - 23,529 y 
23,650.

Cien escudos portugueses - 
226,745 y 229,280.

Cien yens japoneses ■ 19 106 
V,19,196.

MADRID. 30 y Eu ropa 
Press).— Las cifras de 
intercambios comerciales del 
mes de febrero con respecto al 
anterior registran un aumento 
de las imporfáciones y un ligero 
retroceso de las exportaciones, 

■ según informa el boletín 
"Servex" del Banco de Bilbao.

"^MADRID, sir, (Logos).- El 
Consejo Superior Bancario ha 
ratificado^ la necesidad y el 
propósito unánimé de íu/í 
miembros de dar estricto^ 
cumplimiento a las normas^ 
contenidas . en la Ordeif^ 
Ministerial de 18 de abril, en el 
sentido de que.los bancos deben 
retener, declarar glóbalmente e 
ingresar en la Hacienda pública, 
el impuesto que grave los v 
intereses, estando prohibida por 
•la citada orden y otras normas 
legales, satisfacer los intereses 
libres de impuestos, según se 
acordó en la junta ordinaria de 
los miembros del Cctnsejo 
Superior Bancario celebrada 
bajo la presidencia' del 
subsecretario de . economía 
financiera del Ministerio de 
Hacienda, D. José Ramón 
Alvarez Rendueles, de acuerdo 
con las jiientes consultadas por 
Logos:

PRESTAMOS 
TURISTICOS

MADRID, 30.- El 
crédito turístico ha 
concedido préstamos por un 
importe total de 
1.963.059.000 pesetas; de 
ellos ochocientos setenta y 
cuatro millones se destinan 
a financiar en parte la' 
construcción a un hotel de 
tres estrellas en Ceuta; un 
hotel de cinco estrellas y 
dos de cuatro estrellas en 
San Sebastián, un hotel de 
cuatro estrellas, otro de tres 
y un tercero dedos estrellas 
en Santander, que han sido 
adjudicados mediante 
concurso.

'Los mil ochenta y nueve 
millones restantes, se 
destinan a obra de 
infraestructura turística, 
puertos e instalaciones 
deportivas, construcción de 
restaurantes y cafeterías, 
complejos turísticos y 
mobiliario y equipo de.la 
planta hotelera.

La& compras españolas de 
productos extranjeros durante é/ 
citado mes ascendieron a 79.120 
millones de pesetas y nuestras 
ventas al exterior a 39.242 
millones de pesetas; comparadas 
estas cifras con las de febrero 
del año pasado se observa un 
fuerte incremento en ambos 
comercios.

u Después de los dos primeros 
meses del año las cifras de 
‘intercambios han Quedado 
establecidas en 153.712 
millones para las importaciones 
y en 80.444 millones para las 
exportaciones que ha dado 
origen a un incremento del 
déficit comercial de 32,8 por 
ciento sobre el nivel del primer 
bimestre de 1974.

No obstante este déficit es 
inferior al saldo negativo que 
como media mensual registraron 
nuestros intercambios 
comerciales en el pasado año.

Nuestro desequ ilibrio' 
comercial exterior, añade 
"Sfirvex", parece querer 

.orientarse por derroteros 
¡"menos malos" de los seguidos 
pn los últimos tiempos y 
posiblemente, de proseguir las 
importaciones en la estabilidad 
demostrada en los pasados 
meses y las exportaciones en su 
aparante afíanzamiento, este 
año se recortará el déficit de 
1974.

Después de la decepcionante 
sesión de ayer, con su larga serie 
de signos negativos, en la de hoy 
parece que Se nan meditado las 
decisiones a tomar y la 
tranquilidad y un cierto grado 
de estabilidad han sido la 
normativa del mercado.

De esta forma en todos los 
grupos se registran repeticiones 
de cambio y diferencias de 
signos que se compensan entre si. 
Las diferencias más notables en 
lo positivo están en'los 15 
enteros que gana Polar, 10 
Lemona e iguales importes 
para banco Guipuzcoano y 
financiera a Banloque. En lo 
negativo las pérdidas de 30 en
Mènera, 20 en Faes e
Indubán, llegándose al final 
de la lesión en un clima de 
intrascendencia. Indice de la 
bolsa de Bilbao: 108,05 —0,14.

BARCELONA

Sesión con muy poco 
negocio y dentro de un clima de 
sostenimiento no exento de 
algunos recortes. Las diferencias 
de cambio más importante se
encuentran muy esparcidas por 

solamente lasdistintos corros, 
papeleras acusan 
como grupo 
disposición.

Dentro de

en conjunto 
una floja

los bancos

OPORTUNIDAD
Gane hasta 150.000 

pesetas en menos de tres 
meses, sin ninguna inversión 
y con poquísimo trabajo.

Optimo empleadas y 
estudiantes. Información 
TRAINA. Apartado 242 
Albacete. Remitiendo 12 
pts. en seÜQS.

industriales ceden 14 enteros 
Occidental,? Fomento y5 BICy 
Bankunión, y en lo positivo 
observa una disposición 
bastante favorable el grupo 
químico. Al cierre persiste la 
incertidumbre, pero en general 
hay un mejor tono que ayer.

LEA TODOS 
LOS Días

BOLSA de MAIIRID
BANGO8 Preced. HOY

Banco Zaragozano..........................  
Banco Exterior.....,;....................... 
Banco Central.................... ............
Banco Español de Crédito.............
Banco Hispano Americano.......... ..
Banco de Santander.................. 
Banco Popular Español.................  
Bancode Bilbao.............................  
Banco de Vizcaya........................... 
Banco Occidental................... .......
Banco Atlántico........................... 
Banco Industrial de Cataluña.......  
Banco Ibérico................... ..............

El-ECrWICflS
Y

Hidro.Espanola......  ................
Sevillana........ ............................ .
Cantábrico............ ;........
Eléctrica Viesgo................. .........
Hidro Cataluña...... .........................  
Iberduero.......... .............................  
E. Reunidas....... ............... .............
Unión E. Madrileña....................... 
Penosa.............................................
Fecsa 5.000.....................................  
Fecsa 1.(X)0............................. .....

MBWEW/5a

Ponf errada......................................
Duro Felquera.................................

Oldoi^omataléiipglcas

1.023 
560

1.07*5 
740 
720

1.04Ù
723 

1.018
845 
732 
767 
550
959

162 
149 

‘152
145 
120
235 
108 
145,5
126 
135
130,75

í

181
132

176 
86

170 
745
185

355 
369
174

687,5 
227 
305 
228

266,5 
436
216 
395

90 
163 
627

1.553,03

1.028
560

1.075
710
705

1.025
723

1.015 
-830

767
545 
955

161
150
150
145
119 
234
108 
146
125

131,50

131

177

171
735
185

351
370 
175,50

693 
227

229

265

214
400

90

626
i.539,62

Altos Hornos..........................
Auxiliar F.C........... ........................

M1-8ME88TAC8OM

Azucarera................... ;.............. .
Ebro................ ;...... ........................
Aguilas............................ .............. .

QUIMICAS

Petrol eos...................... .
Explosivos ......................................
Energías..... ......................................

cowaTwucciow

Dragados.................................
Urbis.................................................
Inmobiliarias Metro........................
Vallehermoso..................................

UAWIOS

Telefc»ni ca........................................
Galerías Preciados .........................
Campsa............................................
Tabacalera......................... ............
Astilleros .........................................
Metro.......................................... .
Unión Fénix.............................. .
Ahorrofondo.................................
Seat..................................................

1 Cambios de la sesióndehoy

40 AGENCIAS URBANAS

EL PERIODICO Oficina Central: SAN JORGE, 8

487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TQDAS SUS CONSULTAS

QUE NUNCA LE 
DECEPCIONARA

AJA DE AHORROS A Y MONTC pt PieriA» «e
ZARAGOZA. ARAGON Y RIOIA

MIERCOLES, 30 DE ABRU de 1975
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Los refugiados
vietnamitas apiñados en

barracones y chozas
CAMP PENDLETON 

(CaUfomia EE.UU.) 30 
(Crónica de Richard 
WEST del Washington 
Post”, especial para 
ARAGON/exprés.)

La primera oleada de 

refugiados 
survietnamitas que llega a 

los Estados Unidos se 
concentró ayer en el sur del 
estado de California. Al 
anochécer, dos aviones de 
transporte aterrizaron en la 
estación aero-marítima de 
El Toro y tres en la base de 
Norton, cerca de San 
Bernardino, con un total de 
716 hombres, mujeres y 
niños.

Seis transportes más 
aterrizarán en El Toro al

de hoy,amanecer 
incluyendo un gigantesco 
"747” de la "Pan American

Otros 21 aviones 
adicionales cargados de 
refugiados y otras personas 
que huyen del Sureste 
Asiático aterrizarán en el 
aeropuerto de El Toro antes 
del domingo.

Los refugiados y personal 
militar estadounidense y sus 
esposas vietnamitas e hijos 
fueron trasladados en 
autobús a Camp Pendienton, 
entre Los Angeles y San 
Diego.

En ese punto los 
refugiados fueron "alojados 
y alimentados” según 
palabras de un portavoz de 
la Marina en barracones y 
chozas. El personal military 
sus familiares tuvo la opción 
de salir de Pendleton 
inmediatamente con destino 
a otros lugares, y la mayor 
parte de ellos así lo hizo.

VUELCA Y ESTALLA UN COCHE CISTERNA
DE BUTANO:

EAGLE PASS, (Tejas), 30 
(Efe).— Un coche cisterna de 
butano volcó y estalló ayer 
en las afueras de la población 
de Eagle Pass, y la fuerza dé 
la explosión lanzóelvehfcub 
a casi un kilómetro de 
distancia.

Treinta y nueve personas 
han resultado con 

I quemaduras de diversos 
grados, entre ellas 15 de

39 HERIDOS
gravedad, Se cree que el 
conductor del coche cisterna 
ha perecido.

Un portavoz del hospital 
militar de San Antonio, 
situado a 160 kilómetros del 
lugar del accidente, ha 
manifestado que siete 
helicópteros con personal 
sanitario acudieron al lugar 
del accidente para recoger a 
los heridos,

3

World Airways”, con 360 
refugiados a bordo.

Otros reactores 
procedentes de bases 
estadounidenses en el 
Pacífico, de regiones tan

alejadas como Filipinas 
deberán volar dentro del 
territorio estadounidense 
con refugiados destinados a 
centros de recepción en la 
Base Aérea de Eglin en 
Florida y Fort Chaffee en 
Arkansas.

James Megellas, jefe del 
Departamento de Desarrollo 
Internacional, dijo en Camp 
Pendleton que la mayor 
parte de los refugiados del 
Sureste Asiático que 
llegaron ayer, además de ser 
dependientes de los servicios 
armados eran personal de la 
Embajada y Consulado 
estadounidense y empleados 
relacionados con contratos 
militares en Vietnam.

"La afluencia masiva” de 
refugiados no se espera 
hasta dentro de unos dos 
días, dijo Megellas.

Un refugiado que llegó 
ayer fue el general Cao Van 
Vien, de 53 años, presidente 
del Estado Mayor conjunto 
de la República de Vietnam

del Sur. Sirvió com o
ministro de Defensa bajo las 
órdenes del presidente 
Nguyen VanThieu en 1967.

SE ESTRELLA 
LN AVION

BANGKOK, 30 (Efe).- 
Una oleada de aviones 
militares survietnamitas 
llevando refugiados a bordo 
afluyen a la base de 
bombarderos “B—52”, 
estadounidense de U Tapao 
en Thailandia. Uno de los 
aparatos ^e estrelló cuando 
intentaba tomar tierra en 
una carretera, resultando 
muertas cuatro personas que 
viajaban a bordo.

Según círculos 
estadounidenses, 1.700 
refugiados survietnamitas, a 
bordo de 74 aviones 
aterrizaron en la citada base.
Se unieron a 
refugiados que 
aguardando

1 .300 
estaban 

se les
( transportara fuera del país.

FlESra
tPONDE

BAR-RESTAURANTE
ESPECIALIDAD J
ZORONGUITOS , 
ENTERITAS 1

C/ Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco)'
Teléfono 251 187 ¡

i'

EN EL YA DIFICIL ENTENDIMIENTO

EE.UU.declara la guerra
«diplomática» al tercer mundo

El embajador Scali será sustituido 
por Pat Moynihan, considerado 
un "linea dura"

Scali por el ex embajador en la India, Pat Moynihan, coinciden en 
sus apreciaciones sobre la nueva tendencia iniciada por Washington 
frente a los problemas del tercer mundo.

Esta inclinación hacia “el enfrentamiento leal”, como el propio 
Moynihan lo calificó en un reciente artículo periodístico, ha sido 
aún peor recibido por los diplomáticos africanos y asiáticos, que ven 
en la designación una “vía muy peligrosa” de conducta en el ya 
difícil entendimiento entre mundo desarrollado y en desarrollo.

NACIONES UNIDAS, 30 (Por 
VALVERDE, de Efe.)

Alberto Los rumores dél cambio de Scaii, designado para el cargo de la 
ONU en 1972 por el entonces presidente Nixon, por Moynihan 
corren por las Naciones Unidas desde hace dos semanas y han sido 
parcialmente confirmados en diversas informaciones de semanarios 
norteamericanos.

Los Estados Unidos han declarado virtualmente 
“diplomática” a las naciones del lamado Tercer

la guerra 
Mundo, al

sustituir inesperadamente a s,u embajador ante la Organización con 
un “Linea dura".

Fuentes diplomáticas iberoamericanas, consultadas por “Efe” a 
raíz de las informaciones de prensa que predicen el cambio de Johns

“Time" y “U.S. News and World Report” predicen la sustitución 
para este próximo verano, como parte de los preparativos que el 
departamento de Estado norteamericano está realizando de cara a la 
séptima sesión especial de la Asamblea General, que se celebrará en 
las dos primeras semanas de septiembre, y a la 30 asamblea general 
ordinaria.

Respecto a los nuevos convenios 
agricolas a los países mediterráneos

Las razones apuntadas para la sustitución de Scali varían de unas 
interpretaciones a otras, pero casi todas coinciden en que el 
secretario de Estado , Henry Kissinger, parece convencido de que el 
entendimiento con los países del Tercer Mundo, dentro del marco 
de la ONU, es casi imposible.

Muy significativo

NO HUBO ACUERDO
EN LA CIE

De hecho, la sustitución con Moynihan es ampliamente 
significativa,. El embajador norteamericano, que ocupa ahora una 
cátedra en Harvard tras abandonar el puesto de la India, se ha 
distinguido siempre por sus opiniones extremas en numerosos 
asuntos controvertidos.

M£SON^5 FÍH®
ESPECIALIDAD EN 
COCINA ARAGONESA 
Y PIERNA DE
CERDOASADA

Sta. Teresa, núm. 32 
Telefs.: 255025-255860 
ZARAGOZA

LA BODEGA DE CHEMA

Si fuera dé casa 
piensa 
comer en el

Bar-Restaurante

Latassa, 34 Q. Telefono 252579 

ESPECIALIDAD SOPAS AL AJO Y TERNASCO 
• PLATOS TIPICOS ARAGONESES

SALON APARTE PARA BODAS 
COMUNIONES Y BANQUETES

IW W W-WWViK JL* a JáiJwgwK w w

tiene que ser

Gascón de Gotor,.13 
. Téléfono 37.1003

SOWHHSaaoMMCKK

LOS ENLACES
COCINA TIPICA

APARCAMIENTO 
ASEGURADO

Avcfa. Madrid, 228
Telfs. 331996-333027

Bar-Restaurante
Avda. San José, 137
Teléfono 41 in 53

SALONES ESPECIALES 
PARA BODAS

BAUTIZOS Y CEREMONIA

Y... PARA COMER 
HAY QUE BEBER 

pinos 
jBabarro

PIRINEOS
SOLICITE EL MENU DE 
DIAS FESTIVOS

MERENDERO 
Ç LA CASILLA

- CONEJO
ASADO CON 
AJOLIO

< ESjCABECHADO
Y CON CARACOLES

J COSTILLAS A LA 
’1 / brasa CODORNICES

•.Axila. íínim-/ Laiíuna. s/n

ESTJN PLACER

Avda. Alcalde 
Caballero, 22 
(Cogullada)

Telefono 295089

Amplio aparcamiento

CASA EMILIO
ESPECIALIDADES

MERLUZA REBOZADA

Avda. Madrid, 3 * 5 
Tels. 218064 - 228145

CASA DE VALENCIA
LOCAL REFRIGERADO

I

TIPICAS PAELLAS Telefóno 217090

BRUSELAS, 30 (Efe).— Como se preveía, y a pesar 
de que el Consejo Ministros de Agricultura de la 
C.E.E. se prolongó hasta primeras horas de la madrugada 
de hoy, los titulares de los “nueve” no pudieron llegar a 
Un acuerdo respecto a las nuevas concesiones agrícolas 
que la Comunidad podría ofrecer a los países —España, 
Malta, Argelia, Marruecos y Túnez—, con los que negocia 
actualmente acuerdos comerciales preferenciales en el 
marco de su pol ítica mediterránea global.

La representación italiana ha constituido el principal 
obstáculo en los debates y se ha opuesto resueltamente a 
esas nuevas concesiones alegando que sería perjudicado 
en su compete.Tcia con los productos de esos países y 
pidiendo como condición indispensable para acceder a la j 
reestructuración de los mercados interiores comunitarios j 
de frutas, legumbres y vino.

La falta de acuerdo con este tema pesará mucho sobre 1 
las deliberaciones del próximo Consejo de Ministros de 
Asuntos Exteriores de la Comunidad, que pretendía! 
tener resuelto el problema de las nuevas concesiones 
agrícolas a los mediterráneos para impulsar el desarrollo 
de las actuales negociaciones y conseguir un acuerdo 
final.

reciente artículo de la revista “Commentary” Pat 
Moynihan señalaba que a la vista de la actitud del llamado Torcer 
Mundo frente a los Estados Unidos, Washington no tenía otra 
opción que "pasarse a la oposición”.

Este paso, según el diplomático norteamericano, implicaba una 
reestructuración de la politica estadounidense dentro de la ONU, 
que incluyera la consideración de estas nuevas naciones como 
“iguales" y no sujetas aun viejo paternalismo.

Aunque este trato de igualdad parece por si un paso adelante en 
el entendimiento, diplomáticos del Tercer Mundo señalan 
precisamente lo opuesto. "La nueva actitud norteamericana sería de 
hecho un cerrarse los oídos, en espera de que nuestras 
reclamaciones, en virtud de que “somos iguales", fueran negociadas 
a base de concesiones. Y nosotros no estamos dispuestos a más 
concesiones de las que partimos por nuestra posición de desventaja", 
señalaba un iberoamericano.

Otra razón que parece haber influido en el cambio es el presunto 
enfrentamiento enetre Scali y Kissinger. El actual embajador en la 
ONU, que en la última asamblea general se distinguió por su genial 
frase de la existencia de “una tiranía de la mayoría” de nuevas 
naciones, convivió en la Casa Blanca con Kissinger los primeros años 
déla Ad minis tración Nixon. En cargos ambos muy cercanos a Nixon 
—Scali era asesor especial en política exterior del presidente—, 
Kissinger nunca vió con buenos ojos al ex-peeriodista (Scali trabajó 
en periódicos asgencias y televisión). Al parecer, la relación empeoró 
posteriormente, ya con Scali en la ONU.

CAFETERIA

General Sanjurjo, 1 
Telelono 2 17028 
ZARAGOZA

'RM 
UNO

tbPECIALlUAU
PLATOS COMBINADOS
Y ESPECIALES

RESTAURANTE

NAPOLITANO iÍ

Calle Avila, 12 • Telf. 255129

Domingos y festivos, menú 
especial. Freiduría y gran

Aparcamiento propio

MIERCOLES, 30 UE ABRIL DE »75

BENIDORM
Dirección: HNOS. MUR

ESPECIALIDAD
PESCADO Y MARISCfT

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya)
Telefono 251167
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WASHINGTON, 30 (Crónica de Efe, por Carlos F. LIEBANA).

Hoy 30 de abü de 1975, se acabó oficial y definitivamente la guerra del 
Vietnam para ios Estados Unidos despues de 15 -años de intervención directa o 
indirecta, 55.000 muertos norteamericanos y doble cifra de heridos,150.000 
millones de dólares gastados.... y el fracaso final.

Ya se comprenderá que, ni para los que 
quisieran la intervención norteamericana ni 
para los que la empezaron de senadores pero 
después cambiaron de opinión ni para los 
aue siempre se opusieron, por una variedad 

e razones, a la presencia norteamericana en 
Indochina, es hoy un día de júbilo; a lo más, 
muchos sien tai alivio mientras que otros 
conocen el sentimiento de frustración 
causada por la primera guerra oficialmente 
Cerdida por los Estados Unidos en toda su 

istoria.
Este país vivió generalmente en vilo la 

agonía de Vietnam del Sur la cual después de 
una guerra sin fin, fue paradójicamente 
corta. En menos de cuatro meses, las fuerzas 
de Vietnam del Norte y del Vietcong 
violaron los acuerdos de París, invadieron 
Vietnam del Sur y llegaron a las puertas de 
Saigón imponiendo la salida de todos los 
súbditos norteamericanos de aquel país,

ENTRE VIETNAMITAS

El presidente Ford- apeló a 
compatriotas para que no entren

sus 
en

recriminaciones y trabajen juntos con la 
vista puesta en el futuro en su corta 
declaración, en la que anunció oficialmente 
que la evacuación del último súbdito 
norteamericano de Vietnam había concluido 
con éxito.

CUATRO MUERTOS

Desde ahora, todo lo que ocurra en 
Vietnam pasará entre vietnamitas. El pueblo 
norteamericano ha dejado de estar 
directamente mezclado en el asunto, aunque 
las heridas sean aún muy vivas y se necesiten 
meses, si no años, para que cicatricen 
enteramente.

No e.s la menor de las paradojas que los 
Braneros 700 refugiados sudvietnamitas que 

egaron en avión a los Estados Unidos hoy 
fuera alojados en un campamento de la 
Inf^tería de Marina norteamericana situado 
a cinco millas —lo mismo aue decir ^1 lado- 
de la residencia actual de Richard Nixon.

Una corta declaración del presidente 
Ford, que se fue retrasando hora tras hora 
hasta tener lugar cinco horas después de lo 
previsto, probablemente a causa de que se 
quería declarar por terminada la operación 
de evacuación ue las últimas personas así . 
como una conferencia de prensa del hombre 
que asistió a las últimas fases del drama y 
que hoy no apareció risueño -—Henry 
Kissinger-cerraron ayer oficialmente este 
doloroso capítulo de la historia 
norteamericana. ¡

El secretario de Estado Kissinger añadió a 
esto que en la operación hubo que lamentar 
cuatro víctimas norteamericanas y dio otros 
detalles sobre su fase final.

Eran las doce y media de la noche, h.e., 
cuando un asistente pasó a Ford,que se 
encontraba reunido con sus consejeros 
económicos y energéticos, las últimas y 
alarmantes noticias sobre Vietnam que 
daban cuenta de un ataque de artillería y 
de aviación por parte comunista contra el 
aeródromo de Tan Son Nhut, por el que 
estaban siendo evacuados los 
norteamericanos y survie tnamitas.

Las noticias decían también que todas las 
carreteras importantes que conducen a 
Saigón se encontraban cortadas por fuerzas 
comunistas que parecían decididas a lanzar 
el ataque final contra la capital 
survietnamita.

El presidente Ford convocó 
inmediatamente una sesión especial del 
Consejo de Seguridad nacional de los 
Estados Unidos a la que asistieron, entre 
otros Kissinger, el secretario de Defensa

Schlesinger, el vicepresidente Rockefeller y 
altos mandos militares.

Quedaban entonces por evacuar todavía 
unos 650 norteamericanos asi como un 
número no determinado de survietnamitas. 
Los vuelos de evacuación tuvieron que ser 
suspendidos y hubo que lamentar la muerte 
de dos infantes de Marina norteamericanos 
que se encontraban en el citado aeropuerto.

“OPCION NUMERO CUATRO”

SAIGON, 30 (Efe).- El Gobierno de 
Saigón se ha rendido hoy al Vietcong y 
centenares de personas se alinearon en las 
calles de la capita! survietnamita para 
recibir a las tropas vietcong que 
marchaban, precedidas por carros de 
combate, hacia el palacio presidencial.

La rendición se anunció en un mensaje 
difundido por el presidente Duong Van 
Minh, quien pidió a las tropas de Saigón 
que abandonaran la lucha y se apartaran 
de las calles.

Minh, que asumió la presidencia hace 
solamente dos días con la esperanza de 
negociar yn acuerdo de paZ, dijo que

después de seguir atentamente las noticias 
Ford se decidid por la “opción número 
cuatro” que le presentaron sus asesores, es 
decir, la evacuación inmediata y total de 
todos los norteamericanos mediante el 
empleo de helicópteros y contingentes 
armados norteamericanos de proteción.

Los norteamericanos que quedaban y 
algunos survietnamitas fueron concentrados 
en Saigón, abandonando el aeropuerto de 
Tan Son Nhut. Desde allí fueron evacuados 
en helicópteros norteamericanos con base en 
navios surtos frente a las costas 
survietnamitas. Los navios zarparon 
inmediatamente.

Después se supo que los representantes 
norteamericanos habían llegado a un 
acuerdo con el Vietcong, según el cual las 
fuerzas comunistas no dificultarían la 
retirada de Vietnam— no solo los militares 
sino también el personal civil— y de que los 
barcos que se encontraban frente a las costas 
vietnamitas se retirasen de ellas asimismo.

Estas fueron las dos condiciones puestas 
por los comunistas para entrar en 
negociaciones con el Gobierno de Saigón 
para dar fin a los sucesos vietnamitas “de la 
manera más humana posible” como dijo 
Kissinger, y los Estados Unidos tardaron 
menos de 24 horas en llevarlas a cabo.

PRESION FILIPINA

A las cinco de la mañana de hoy, h. e., y Se calcula que en los últimos días los

estaba dispuesto a entregar el poder■ 
hizo un llamamiento al GobierJ 
revolucionario Provisional pra evil 
derramamiento de sangre innesesario. C

Poco después, docenas de carros dg 
combate con banderas del Vietcong ■ 
dirigieron al . palacio presidencial. Lot 
soldados uniformados que se hallaban a 
bordo de los carros respondiere^ 
alegremente al saludo de la multitud que 
se alineaba a su pasu. i

Seguidamente Radio Saigón, que habíe 
transmitido una grabación de I4 orden di 
rendióión del genral Minh, interrumpióla 
transmisión. . "

Estados Unidos lograron sacar de Yietnia 
del Sur a unos 55.000 survielnamitas. Li 
mayoría de ellos se encontraban en la islád< 
Guam, esperando conseguir 1. 
documentación necesaria para entrar en lo 
Estados Unidos. Pero también ha 
contingentes de refugiados en la islaid 
Wake y en las dos bases que los E8tad< 
Unidos tienen en Filipinas, aunque,dd)i<loi 
presiones del Gobiernó filipinr 

Norteamérica está haciendo salir a 1« 
survietnamitas de estas bases.

También empezó . a llegir ayer 
vanguardia de los refugiados sürvietnami^ 
a los Estados Unidos; fueron 7V0 y llegara 
a la costa occidental, a uno ' de los tri 
campamentos previstos por la ífuerza Aere 
norteamericana para alojarle 
provisionalmente antes de que encuentre 
vivienda y trabajos definitivos eñ los Estad< 
Unidos,

Las autoridades del Estado deCaliforn. 
adonde llegaron los primeros refugiadosH 
protestaron contra -la presencia de 1< 
mismos diciendo que, en estos momenlosd 
desempleo, California no podía absorver 
más desempleados.

Pese a esto, los planes actuales sigue 
siendo los de que los 55.000 sutvietnamiti 
que salieron de su país, pasarán á los Estd» 
Unidos. Se espera que algunos países aliadí 
a los Estados Unidos acepten a algunos! 
estos refugiados, pero no se cree que 1 
hagan en proporçiôn importante.
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KISSINGER, el GRAN DRR

WASHINGTON. 30 (Efeh- "No es cuestión 
de que lo sucedido en Vietnam tenga 
consecuencias ni en Asia ni en otras muchas 
partes del mundo", declaró ayer en el curso de 
una conferencia de prensa el secretarlo de 
Estado norteamericano, Henry Kissinger. En un 
esfuerzo por tranquilizar a los aliados de los

China y la URSS deberán reconocer la respoiisabilidajjFcóii
Estados Unidos, K issinger di jo también que "no 
se pueden sacar lecciones por los enemigos de 
nuestros amigos acerca de nuestra experiencia 
en Vietnam".

Kissinger subrayó asimismo que una de las 
lecciones que Estados Unidos debe aprender es 
la de "ser muy cuidadosos antes de adoptar una 
obligación, pero honrar escrupulosamente las 
que asumamos".

En una conferencia de prensa que se retrasó 
cinco horas en relación con la hora prevista, 
Kissinger pudo anunciar al fin que "se puede 
decir que la evacuación se ha completado" y 
especificó que unas 6.500 personas fueron 
evacuadas de aquel país en las últimas horas.

logrado establecer contacto con Hanoi / con el 
Vietcong a "través de intermediarios".

Aunque expresó dudas en cuanto al término 
final de los acontecimientos en Saigón. dijo aue 
"esperaba que Estados Unidos hayan confrbuido 
en una evolución política qúe puede ahorrar al 
Vietman del Sur algunas de las más drásticas 
consecuencias del cambio de gobierno".

CUfíAfí-HER/DAS

Kissinger repitió los propósitos expresados 
minutos antes por un portavoz de la Casa 
Blanca, en nombre del presidente Ford,
diciendo que es "tiempo para

Dijo también que se había podido 
unos 55.000 sur-vietnamitas.

Defendiendo la política del 
norteamericano, que fue criticada.

evacuar a

G (tierno 
sobre el

ritmo de la evacuación, Kissinger declaró que se 
había hecho lo posible por evacuar al mayor 
número de norteamericanos a la cadencia más 
rápida que no despertara sin embargo el pánico 
entre la población sur-vietnamita.

El secretario de Estado reveló asimismo que 
hubo que lamentar un total de cuatro bajas 
norteamericanas: dos "marines" muertos en el 
ataque al aeropuerto de Tan Son Nhut el lunes 
por la noche y dos pilotos de helicópteros-, en 
las horas finales de la evacuación.

Aunque dijo que el éxito de la operación no 
pudo asegurarse hasta el final de la misma por 
miedo a un ataque comunista sobre los 
evacuridus, el set.n:i.,i m ,1,- I siado admitió que 
los cumunisias habían respetado los acuerdos a 
que habían llegado con Norteamérica de 
permitir la evuación de manera pacífica.

Kissinger reveló que Estados Unidos habían

recriminaciones sino para curar las heridas; 
mirar a nuestras obligaciones internacionales y 
recordar que la paz y el progreso del mundo 
dependen de la actitud de los Estados Unidos y 
que la paz y el progreso de ^tos últimos están 
intimamente unidos al resto del mundo".

Aunque el secretario de Estado declaró que 
es aún demasiado pronto para saber si habrá 
una sangrienta batalla por Saigón, añadió que 
no se hacía ilusión alguna sobre las intenciones 
comunistas que eran las de apoderarse 
totalmente del poder.

Kissinger subrayó que las demandas 
comunistas para llegar a un arreglo negociado 
habían ido subiendo paulatinamente a medida 
que Saigón las iba cumpliendo. Dijo que hasta 
el pasado domingo por la noche mantuvo una 
débil esperanza de que se llegase a una solución 
militar, pero que después se dio cuenta, al 
aumentar las exigencias comunistas que 
deseaban una completa victoria.

El secretario de Estado afirmo que el 
ex-presidente Thieu sería bien recibido en 
Estados Unidos, si ven ía a este país, pero que su
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SAIGON, 30 (Efe-Reuter).— El Gobierno de Vietnam del Sur se ha rendido hoy, 
¡ncondicionalmente al Vietcong. El presidente de Vietnam del Suç Doung Van Minh, en un 
discurso transmitido por radio dijo que estaba dispuesto a entregar el poder al Vietcong y pidió 
a las tropas survietnamitas que suspendieran el fuego.

Con la rendición del Gobierno de Saigón finaliza una guerra que ha durado treinta años y 
durante la cual perdieron la vida más de un millón de personas, entre ellas 56.000 
norteamericanos.

El general Nguyen Huu Hanh, jefe del Alto Estado Mayor, ha pedido a las tropas 
survietnamitas que entreguen sus armas al Vietcong^ El discurso del presidente anunciando la 
rendición, se produjo poco después de la salida de Saigón de los últimos centenares de 
norteamericanos.

En el discurso el presidente pide al Gobierno Revolucionario Provisional del Vietcong que 
"suspenda el fuego con el fin de evitar el derramamiento inútil de sangre".

Poco después de finalizado el discurso del presidente, en los edificios oficiales de la capital 
survietnamita se izaron banderas blancas.

TANQUES EN EL PALACIO PRESIDENCIAL
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SAIGON, 30 (Efe-ReuterJ.- Más de 20lanques del Vietcong penetraron al mediodía de hoy 
(hora de Vietnam del Sur) en.los terrenos-del Palacio (^residencial, inmediatamente después de 
producirse el rendimiento del Gobierno survietnamita.

EL GOBIERNO NORTEAMERICANO: "NO COMMENT"
WASHINGTON, 30 (Efé-Reuter).— El Gobierno norteamericano no ha hecho aún ningún 

comentario al discurso del presidente survietnamita anunciando la rendición incondicional de 
sus tropas a las del Vietcong.

Los departamentos de Estado y de Defensa han dicho que las únicas noticias que tenían 
acerca de la rendición del Gobierno de Saigón procedían de agencias de información, noticias
que no habían podido ser confirmadas porque la Embajada norteamericana en 
survietnamita había sido evacuada..
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debih í oripaq ejecutiva en los

Estados Unidos, por razones no relacionadas 
con Vietnam", lo Que constituyó una clara 
referencia del caso INatergate que des&nbocó en 
la dimisión de Nixon en agosto de 7974 y en el 
descrédito de la figura del presidente de los 
Estados Unidos.

DETRAS NUESTRO

En el momento de firmar los acuerdos de 
París, Nixon prometió a Vietnam del Sur que 
Estados Unidos acudiría en ayuda de ese país 
en caso de violación importante de los 
acuerdos. Sin embargo, varios meses más tarde 
el Congreso norteamericano prohibía al 
presidente el uso de Fuerzas Armadas, 
norteamericanas en Indochina y limitaba a la 
mitad Jos fondos pedidos en ayuda militar.

En una declaración hecha al comienzo de la 
conferencia de prensa Kissinger dijo que los tres 
prifKipales objetivos nortearhericanos habían 
sido: salvar las vidas de los norteamericanos que 
aún quedaban en Vietnam, salvar al mayor 
número posible de survietnamitas que 
trabajaron con los norteamericanos y hacer 
llegar al fin más humano posible a la situación 
en Vietnam del Sur.

Kissinger puntualizó que el domingo pasado 
por la noche quedaban en Vietnam unos 900 
norteamericanos y entre .5.000 y 8.000 
survietnamitas cuyas vidas corrían alto riesgo.
La fase final de la operación de evacuación duró 
menos de 24 horas.

Después de reconocer que "los ingentes 
esfuerzos norteamericanos en Vietnam no 
tuvieron éxito", Kissinger agregó, mirando al 
futuro que "lo que necesitamos ahora es poner 
al Vietnam detrás de nosotros y concentrarnos 
en los problemas del futuro".

TAIPEH, 30 (Efe-Upi).— El ex-presidente 
survietnamita Nguyen Van Thieu mantiene 
un total silencio respecto a la rendición del 
Gobierno de Saigón.

Thieu, que llegó a esta capital procedente 
de Saigón hace cuatro días, permanece en 
casa de un hermano suyo, pero iw han 
tenido acceso a él ni periodistas ni visitantes. 
La residencia está fuertemente custodiada.

Por su parte un portavoz de la Embajada 
survietnamita ha dicho: "No estamos 
dispuestos a hablar por ahora. Y el 
ex-presidente no hará hoy ningún 
comentario".

THAILANDIA RECONOCERA AL 
NUEVO GOBIERNO

BANGKOK, 3O.-(Efe-Reuter).- 
Thailandia reconocerá al nuevo Gobierno, 
que se instaure en Vietnam del Sur, ha 
anunciado hoy el ministro de Asuntos 
Exteriores, Chatichai Choonhavan.

“Reconoceremos al nuevo Gobierno 
—dijo el ministro— porque Vietnam se 
encuentra también en el Sureste Asiático y 
es nuestro vecino. Será un caso similar al de 
Camboya. Vietnam del Sur va a conocer 
sóJo un cambio de gobierno y 
administradores”.

PILOTOS SURVIETNAMITAS 
HUYEN A THAILANDIA

BANGKOK, 30 (Efe-Reuter).- Diez 
pilotos survietnamitas han huido de Saigón 
poco antes de la caída de la capital, y han 
aterrizado con sus aviones en la base de 
U-Tapao, informan fuentes norteamericanas.

FLOTILLA INTERNACIONAL EN LA 
EVACUACION DE REFUGIADOS

SINGAPUR, 30 .(Eíe)- Una -flotilla 
internacional aún procede a la evacuación de 
refugiados survietnamitas, después de que el 
Gobierno dé Saigón se rindiera al Vietcong, 
según informes llegados a Singapur.

Al pafecer aunque la principal evacuación 
se ha completado ios barcos aún toman 
refugiados de dos islas abarrotadas de 
refugidos.

La flotilla proyecta continuar 
trasladando refugiados fuera 
Fu Quoc y Con Son en 
Thailandia.

Según informes emitidos 
sido evacuadas hasta ahora 
personas.

de'las islas de 
el Golfo de

por radio han 
unas 100.000

MAS DE 24 MUERTOS

INCIDENTES EN LUÀNDA

LISBOA, 30 (Efe).— Durante la noche ' 
pasada se han producido graves incidentes 
en las calles de Luanda, informa “Radio 
Clube Portugués".

Según dicha emisora, que ha mantenido 
contactos telefónicos con el mayor Barata, 
del cuartel general de la Región Militar de 
Angola, más de veinticuatro personas han 
muerto en los tiroteos.

Los distintos movimientos de Liberación 
se acusan mutuamente de la provocación de 
los disturbios en los que, según dichas 
fuentes, no se han visto envueltas las 
Fuerzas Armadas Porguguesas.

Patrullas mixtas, portuguesas y 
angolanas, recorren las calles de la capital a 
las que ha vuelto la normalidad.
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WaZARAGOZA 
lËïJ se

UNAS SEÑALIZACIONES
QUE NO SE RESPETAN

CUUSURAOA5 I»
jornadas
deOERECNO

LA GRUA
YELMEDO í

La vida, para las gentes, es un continuo . 
sobresalto.. Cuando son niños, les amenazan 

que vendrá a llevárselos el “coco” si duermen
I poco. De mayore.s les previenen-que acudirá la grúa ' 
A a quitarles el coche n^al aparcado. ,
Y Como toda Ciudad'bien organizada, tengo una ’ 
L ^úa municipal que es como el camión de la j 
y limpieza. Barre, las calles para dejarles limpias de ’ 
A vehículos situado.s en fuera de juego. Y asi como ¡ 
Y detrás de cada farola tengo un guardia para multar, 5 
1 detrás de la grúa tengo un recibo con bastantes ¡ 
Y duros para que pague su dueño por recuperar el i 
A auto cogido por sorpresa. J

Esta mañana me ha dicho un señor ; “La grúa < 
I es temerosa y gris, como la tarde”. Debía ser un ] 
9 señor poeta. Los poetas siempre dicen la.s cosas un i 
T tanto extrañamente, porque se piensa que adornan 1 

la ^ase y resulta más bonita. Pero creo que no e.s J 
Y asi. La tarde no es temerosamente gris. E.s ] 
À lumino.sa y soleada. Es, como la >obra de D. facinto J 
T “alegre y confiada”. Benavente sí que sabia decir 1 
A cosas bellas de la Ciudad, porque tenía nombre de J 
Y flor. Por eso lo hicieron premio Nóbel. S
A La tarde estará llena de paz y de esperanza, J 
Y porque luce el sol y hay fútbol en la tele. Ello me 1 
A dara laoportunidad de proporcionar mucho trabajo 1 
Y a mi querida grúa. \
1 Saldrán de .su.s trabajo.s mis ciudadanos; con ] 
Y prisas, con impaciencia por disfrutar el espectáculo 4 
A de los equipos “superstars” en el “cabezonato” de J 
Y lo Liga. El primero y el segundo. Lo.s dos de \ 
A cabeza. Y en su.s ansia.s por llegar a punto del J 
Y primer silbido arbitral, no encontrarán sitio para 1 
A dejar el coche. Precipitadamente lo aparcarán J 
Y donde sea. Porque lo importante es llegar a \ 
L tiempo. Entonces, cuando el balón comience a J 
I rodar, .sacaré mi amada grúa a marcar tanto.s para 1 
\ mi club de multas, í Va a ser la redada del año! / 
Y No sé si podrá dar abasto. Ya me estoy \ 

imaginando la de vehtculo.s que habrá de remolcar J 
Y mi implacabja arrastracoche.s. Y ¿dónde lo.s 1 

meterá? Tendré que agenciarme un almacén muy J 
ï amplio. Lo encontraré. Acaso encuentre algún ] 

solar mal aparcado y me lo lleve para depósito de J
I autos cogidos a voleo en blena calzada, - 1
3 ¿Han visto ustedes como funciona mi grúa? E.s < 
Y una gozada presenciar su faena. No se la pierdan. ] 

Veran^ entonces, cómo basan una oxidada cadena J 
Y por el paracoche.s del morro, y arrastran al ] 

infractor como llevan los pescadores pendiente de J 
Y su caña al barbo pillado en mitaa del fío. El \ 

automóvil pecador, es paseado a do.s ruedas por las J 
T calles dando trompiconés ante las continuas 1 

paradas que, en semáforos y en “ceda el paso”, ) 
Y tiene que hacer la grúa. Es el momento de mayor ] 

emoción. ¿Llegará el coche a dar con su delantera J 
T en la parte posterior del vehículo municipal? ] 
3 Parece que sí, que le pegará Pero lo tengo todo / 
I previsto. Una pieza de gomaespuma amarilla, ] 
9 escachada y mugrienta, sirve de mullido 4 
I parachoques. ]
Y Y allá que va la corta caravana; el cazador y la \ 
1 pieza cobrada en el safari callejero. Causando el ] 
Y asombro de las gentes. “ íHay que ver 4 
A. — comentan — qué vista tienen lo.s de la grúa; no se ¡ 
Y leí escapa ni uqo! ”, Y mientras se fijan en el S 
A modelo de coche y su matrícula —por si ¡ 
y reconocen en estos dato.s a su propietario —, 1 
A tiemblan de zozobra, pensando que el auto y 
Y pescado topará con tanta fuerza, que será inútil la > 
A breve y poco blanda separación que le distancia de j 
T la autoridad motorizada. '
A Si alguien piensa que obro mal en utilizar ese J 
Y procedimiento para limpiar las calzada.s de coche.s ' 

mal aparcados, que piense también en el daño que i 
T me hacen estos vehículos. Es posible que, en casi ’ 
A todas las ocasiones, sea demasiado rigurosa y no í 
Y transija Pero de no ser tan severa, se me reirían en ' 

mis propias ruedas. j
T Poca caridad tengo con mis gentes, le ■ 
preconozco. Debía consentirles algún aparcamiento , 
Y poco honesto; sobre todo en tarae.s como la de > 
A hoy, en que todos quieren gozar del triunfo 
y pelotonero. Si esta conducta mía Jjuede llegar a ’ 
A saltar la barrera de un pecado, hare cuanto pueda 
Y pora aliviar mi conciencia con un propósito de ( 
I orrepentimiento. Le diré al locutor cíe la tele, que 
• procure gritar muchas veces esta jugada; “Diarte j 
I pasa a Arrua... . A ver si asi, viéndole las orejas al

lobo les suena Arrúa a grúa y los dueños- de los < 
Y autos mal aparacacios, dejan un momento el fútbol ' 
▲ para sacarlos del área,grande, donde tantos goles J 
A marca — en la cartera del conduclor ]
A despistado — mi arrastracoches municipal. )

Antes de dar comienzo temporada taurina, la Diputación realizó reformas en la plaza de 
toros. Por dentro y por fuera. Precisamente a estas últimas nos vamos a referir en este 
comentario.

Nuestra entidad provincial asfaltó todo el espacio exterior que servía habitualmente para 
aparcamiento de vehículos. Buena falta hacía porque aquello era un auténtico pedregal.

Pero aquí empieza el lío. Como lo que se pretendía era inutilizar dicha parcela para tal 
servicio, se rodeó de una cadena de muretes para evitar la entrada de toda clase de vehículos, a 
no ser por los huecos de control dejados al efecto.

Naturalmente en puntos estratégicos y perfectamente visibles se colocaron 
simultáneamente, varias placas señalizadoras de aparcamiento prohibido. Pura teoría. Porque la 
foto sirve de testimonio de mayor excepción de aque allí se sigue aparcando masivamente.

¿Tolerancia? ¿Compás de espera? Lo que sea. Pero lo cierto es que el conductor que 
cumple su obligación y respeta las señalizaciones tiene que pasar de largo por allí. Y claro, se las 
ve y se las desea para aparcar en dicho sector. Por la sencilla razón de que después de las obras 
generales han quedado sensiblemente restringidos los tradicionales aparcamientos de dicha zona.

Puede que se deba precisamente a esta penuria de espacios aparcables de que les hablamos, 
esta especie de transigencia que observamos en el caso que comentamos.

Pero la cosa no puede estar ma's clara. O se advierte públicamente que se trata de un período 
de tolerancia hasta que quede regulado dicho aparcamiento, o se prescinde de esas señaliza^, 
dones que nadie respeta, i Así están las pobres de sonrojadas!

Antonio SAñRiA

Durante los días 23 al 26 dp ok . í 
han celebrado en Zaragoza las^i« 
de Derecho Civil, convocada, 
cátedras de esta disciplina de la de Derecho de Zaragoza y «i 
Estudios de Derecho aragon¿.

Han acudido a las mismas alredpHnr,^^ un centenar de juristas. ÉnUe ° 
numerosos catedráticos y profesor» aJ 
otras universidades españolas. Sí 
magistrados, jueces registradores, y abogados’en ejU'cio) 
Asistieron, asimismo, el Presidente de iJ 
Comisión General de Codificación y oUj 
personalidades. '

Se ha querido especialmente en eüJ 
Jornadas recordar y renovar los vfncïS 
que unen a las Facultades de DereX S 
Zaragoza y Valladolid, meSp íí 
encuentro de los civilistas salWos 3 
yotíos ” •*

Las sesiones de trabajo de 
Jornadas se han centrado en el estudio de' 
Título Preliminar del Código Cilíli 
tratándose, en las multiple! 
comunicaciones presentadas, además di 
otros variados temas de este Título leí 
fuentes del Derecho, la interpretación dé 
la ley, la analogía, el fraude a la lev víe' 
abuso del derecho. ■

El dia25 los jomad istas se desplazaroi! 
a Huesca donde se celebró solemnemenb 
la sesión inaugural del recientemente 
constituido Instituto Español de Derecli'^ 
^oral .Comparado, eligiéndose la mesí 
provisional del mismo que funcionar) 
hasta el próximo mes de octubre, deH¿ 
que forman parte representantes de todoí 
los ordenamient os jurídicos civil) 
españoles, autónomos. ’

Con la última sesión de trabajo, habid) 
el día 26, se dieron por terminadas está 
Jornadas. '

Los organismos y entidades que l¿ 
patrocinaron, tienen el propósito m 
recoger todo lo tratado, en ellas, incluida^ 
las comunicaciones y trabajos 
presentados, en un volumen que se 
publicará próximamente. fe
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ti, tf^obispo de Zaragoza inauguró oficialmente la 
residencia para mcianos ‘"San Vicente de Paúl" instalada 
»n la calle ftam de Viu, 18-20, en un chalet debidamente 
»á)ndicioriado por ello. Esta magnifica obra está dirigida por 

lot Obreros de la Cruz Blanca.

En un sencillo altar, colocado en el jardfn, el anobispo 
doctor Cantero y Cuadrado, celebró la Santa Mifs, asistido 
por don Daniel Diego Madrero y don Jesús García Moreno. 
Detpuás de la misa el señor anobispo bendijo las distintas. 
inttalaeiones de esta residencia que en la actualidad tiene 
tcogida a. veintiséis ancianos. En las fotografías de García 
Luna contemplamos dos aspectos de la irtauguración de la 
ntidancia"‘San Vicente de Paúl".

jHomenaje a don Norberto Romea

30 DE ABRIL DE 1975

UÑ cordial y simpático homenaje se celebró en honor de 
don Norberto Bornea Franco, propietario del 
^sstaurante Elíseos y al que asistió don Rafael Ruiz Ortega, 
^^ogado provincial de Sindicatos, y también los artistas 

Lolita Sevilla y Pedrito Rico. Al señor Romea Franco, se le 
una imagen da la Virgen del Pilar, momento que recóge 

foto da García Luna y también don Fernando Rabinal, en 
^rnbre de todos los empleados de "Elíseos" le hizo entrega 

una artística placa de plata.
Entre otros, hablaron ""Gustavo Adolfo"', el popular 

^ojtor de Redio Zaragoza y don Julio Beltrén, en nombre de 
Comisión organizadora del homenaje. Al final, don 

Romea, visiblemente, emocionado dió las gracias a 
^os.

Después de la cena que había sido amenizada por la 
’^puesta "Los Ranger's'" actuaron la Tuna del Distrito 
^^iversitario de Zaragoza y la rondalla "El Cachirulo con 
"^Pté Sanvicente. Jesús Gracia, Marcelo Gaudioso y Francisco

El verano en las Boutiques Gay

I ODA la moda de verano está en las "Boutiques Gay". Ya
■ sea conjuntos coordinados, vestidos camiseros y 

vaqueros, como en bañadores bikinis y prendas de playa.
Un desfile de modelos, presentado con la espectacularidad 

hRitual de las "Boutiques Gay", permitirá a las señoras y 
señoritas de Zaragoza conocer las últimas tertdencias de la 
moda. Este desfile tendrá lugar el próximo día 6 de Mayo, en 
la Sala de Juventud ""San Jorge" a las siete y media de la 
tarde. Las invitaciones —reservadas para el público más 
joven— pueden recogerse en las "Boutiques Gay" y en 
cualquiera de las cajas de "Gay Centro Comercial". En el 
transcurso de dicho desfile será servido un cóctel, y al 
término del mismo tendrá lugar el sorteo de numerosas 
prendas y obsequios entre el público que asista a tan atractivo 
pase de modelos.

Los premios de natalidad 
y promoción familiar

E
n la Delegación Provincial del Instituto Nacioñaíde 

Previsión, tuvo lugar ayer, la entrega de los Premios de 
Natalidad y Promoción Familiar 1975. Presidió el acto el 

' goberrtador civil don Alberto Ibañez Trujillo a quien 
acompañaban el delegado provincial de Trabajo don Juan 

'Durán Valdés, presidente del Consejo Provincial del l.N.P. 
•don Arsenio Perales, director don Enrique Mut Remolá, 
delegado provincial de Mutualidades, don Penando Molinero 
y otras autoridades y representaciones.

Hizo uso de la palabra, en primer lugar, el delegado 
provincial de Trabajo, entregándose a continuación los 
premios a la natalidad y a la promoción familiar. ‘Habló 
seguidamente don Alberto Ibañez Trujillo quien despuéi 
i^nversó eon.lps familias premiadas.

Visita a "Mercazaragoza

U NA comisión de Tenerife, ha visitado "Mercazaragoza"^ 

ante la construcción de urta unidad alimentaria en aquella 
isla. Dicha comisión estaba formada por alcaldes de diversas 

localidades tinerfeñas directivos' de varios organismos 
relacionados con la producción, técnicos, etc.

Han celebrado reuniones de trabajo y han visitado 
detenidamente ‘las instalaciones de la Unidad Alimentaria 
"Mercazaragoza, S.A.". Los visitantes han calificado estos 
contactos como muy positivos con vistas a la próxima 
construcción de "Mercatenerife".

Cambio quincenal de 
estacionamiento

L
a Delegación de Tráfico y Transporte del Ayuntamiento 
nos remite la siguiente nota:
Se recuerda a los conductores de vehículos que, de 

acuerdo con el artículo 8 de las Ordenanzas Especiales de 
Circulación, en el día de mañana corresponde el cambio, 
quincenal de estacionamiento en las calles de dirección única 
y en las de doble dirección, que así se halle establecido. 
Dicho cambio, que corresponde al lado de los números 
impares de los edificios para los días 1 al 1S inclusive, y al 
ladó de los números pares, para los restantes días del mes, 
deberá efectuarse a las 9 horas.

No obstante esta regla de estacionamiento, pasadas las 9 
horas da los días en que toque el cambio, ningún conductor 
podrá estaciortar su vehículo aún en el lado reglamentario que 
le corresponde si al realizarlo, entorpeciera la circulación, que 
deberá respetarse inexcusablemente.

La no observancia de esta última medida se considerará 
infracción al artículo citado y el cortductor que la 
contraviniera será sancionado por interceptar o perturbar el 
tránsito, podiendo incluso dar lugar a la retirada del vehículo 
al depósito municipal si así lo aconsejare la gravedad de las 
circunstancias".

BREVES
RECITAL DEL "GRUPO INTERNACIONAL DE 

TEATRO".— Hoy miércoles, a las 19,30 horas se 
celebrará un recital de canciones latinoamericanas por el 
"Grupo Internacional de Teatro". Dicho acto tendrá lugar 
en la Escuela Universitaria de Ingenieros Técnicos, sita en 
Corona de Aragón, 35.

INSTITUCION “FERNANDO EL CATOLICO”.—Esta 
tarde, a las 7,30, en la sala de conferencias del Palacio 
Provincial, tendrá lugar un recital y presentación del libro 
"Roma por mi tiempo", de Antonio Castro y Castro. El 
libro será presentado por su autor en Mesa de Poesía que 
organiza la Institución “Femando el Católico" de la 
Excelentísima Diputación Provincial.

HORARIO EN EL COMERCIO DE MUEBLES.- Se 
recuerda a todos los establecimientos del ramo, que de 
conformidad con al articulo IB del Convenio Colectivo 
Sindical publicado en el “Boletín Oficial de la Provincia", 
número 129, de fecha C de Junio de 1974, e horario que 
regirá a partir del 1 de mayo hasta el 30 de s-ptiembre, es 
el siguiente: 

' MaAana, de-9 a 13,30. 
Tarde, de 16 a 20.
Losáabados, de 9 a 13 y cerrado por la tarde.

SOCIEDAD FOTOGRAFICA.— Hoy miércoles, día 30 
de abril y en los locales de esta Sociedad (Concepción 
Arenal número 25), tendré lugar una cbarla-coloqwio 
sobra.el tema: "La mecánica interior, funcionamiento y 
averias de Ig cámara fotográfica”. La charla será ilustrada 
con diapositivas. Horarias 20,30.
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GIIAKIHA
.y ella esperaba a su marido

À il® espera, guapísima? 
oü —¡Fuchis de aquí!

—¡Quén fuera él!
—¡Fu!
—No soples, preciosidad. Es que te veo 

aquí tan solanas.
—¿Quieres dejarme en paz?
—Pues dime antes a quién esperas,
—¡A ti, cacho majo!
—¿De verdá? ¡Qué más quisiera yo! Nos 

iríamos, juntitos de la boca, a pasear al 
Parque. ¿Quieres venir? Contesta y di si 
vienes. Porque no te habrás dejado en casa 
la boquita de salir a pasear... No, ya veo 
que la llevas puesta. ¡Y qué bien puesta, 
madre mía! También yo he venido con la 
bigotera encima. ¡Raspo más bien! ¿Quieres 
probarlo?

—¡Huy, huy, huy!
—Ya (te pones nerviosa. Así me gusta. 

A ver si te desmayas y te hago la respira
ción artificial, náufraga mía, mano a*mano 
y boca a boca.

—¡Madre, lo que hay que aguantar!
, —¿Es que es más guapo que yo el que 

esperas? ¿Es ique está mejor hecho que 
uno?

»¿Es que si yo tengo dos él tiene tres? 
¿Qué es, qué es?

—Que ya está bien, por favor...
—No te vas á enfadar ahora con servidor, 

que si uno se ha tomado pie fue porque me 
diste el-zapato...

—¿Cómo dices?
—Digo, guapísima, que diste pie al con

testarme así: «Te estoy esperando a ti, ca
cho majo». Y, si me estás esperando a mí, 
aquí me tienes para la conversación y para 
lo que haga falta. Y eso no es ofender.

—Ya he dicho que me esperan.
—Bueno,’ otras avisan a un guardia y tú 

me avisas a mí. Siempre es de agradecer.
Y bueno, que aún no me he presentado. Soy 
Danielín. Estudio de /pie- Quiero decir. De
recho. ¿Verdad que me explico y tengo ma
dera de robles, como don Gil? ¡Madre cómo 
te defendía yo? Oye, matas al que te espera 
y te absuelvo, aunque dicho así parece que, 
más que para abogado, estudio para cura.

—¿Que por qué molesta usted a mi se
ñora?

—Haber dicho que era casada. Yo no 
sabía...

Daniel, nacido en un pueblo de la provin
cia de Huesca, estudiante, de 23 años, vio 
la otra tarde a una guapísima muchacha que 
estaba a la puerta de una céntrica cafetería, 
como en actitud de esperar a alguien, con
sultando repetidamente el relojito de su mu
ñeca.

Pues bien, nuestro Daniel se acercó a ella, 
primero un tanto tímidamente, llamándola 
guapísima v después, ya «lanzao». al escu
char de labios de la seño ma. aquello de «te 
espero a ti. majo».

Total que la conversación se prolongó en
tre bromas y «requiebros», hasta que, al 
fin, llegó el hombre esperado por- la mu
chacha. Según Daniel, «un auténtico mor
laco». Este, cogiendo al estudiante por las 
solapas, volvió la cara para preguntar a la 
joven que quién era, y ella le contestó que 
«un guripa» que la estaba molestando. En- 

/ tonces el fornido mozo, le preguntó a Daniel 
que por qué molestaba a su esposa. Y en
tonces fue el chasco del joven, a quien no 
se le ocurrió otra cosa en su descargo que 
echar en cara a la chica el hecho de no ha
berle dicho que era casada y que a quien 
estaba esperando era, precisamente, a su 
marido.

Total que el otro agredió al estudiante, a 
puñetazo limpio, desapareciendo rápidamen
te del lugar de los hechos en compañía de 
la que dijo ser su esposa. EXPRES/003

RELOJES - COMUNION 

SEIKO
JOYERIA - RELOJERIA

Sortija!, pendionto!, paloarai 
medalla!, cadenas, cubiertm, etc.

Marcial, 10 ( Bajo Aragón ) Zaragoza
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Agua Tónica y Tónica Naranja.

Contiene 8®/o 
de zumo de naranja. 

Reg. D. G. S. N.’ 19.943

'fenlc* NaVí»?

t Más que tónica ! 
I Más que naranja!

Nueva Tónica Narañ
¡Todo un nuevo sabor! 
Distinto a la tónica, 
porque tiene zumo de naranja. 
Distinto a la naranja, porque es tónica. 
Ni amargo ni dulce.
Ponga Finley Tónica Naranja 
por encima de los refrescos conocidos.

MARCA KG

Embotellado con autorización de la Compañía Coca*Cola de España, S. A.

mat 
bien 
la e 
logo 
coni 
men 
com 
gar 
able 
tenii 
rica 
gran 
dad 
insó 
Vigi 
tiem 
gel 1 
debi 
don£ 
que 
perd 
co, 1 
únic 
vida 
en t 
tada 
Vigil 
nove 
fund 
venii

RES

cibi¿ 
obra 
pued 
mosl 
encu 
de v< 
vend 
cada 
trave 
gene 
entn 
únic< 
que 
sanci 
«Los 
sexo 
neral 
mum 
juver

mor¡

Pero 
que 
su n 
ñera 
que 
Prefi 
es la 
nos, 
clusi 
tos t 
ciert: 
ras.

Ma 
ju 

to l¡ 
de pl 
ve le

SGCB2021



3^

M ARTIN Vigil es el novelista de la juventud. Casi toda
la obra literaria de este eminente escritor gira en 
torno a'la vida y a los problemas de los jóvenes 
de hoy, con un conocimiento tan profundo del tema 
que nadie alcanza a sospechar la distancia general 

que separa al autor de sus personajes. Al contrario, leyendo 
a Martín Vigil, entrevemos al mocetón literario que nos cuenta 
lo que vive v siente, y vive y siente lo que nos relata.

La constante juvenil en su te
mática, la actualidad de la pro
blemática que enfrenta y analiza, 
la evidente frescura de los diá
logos, la dramática ternura del 
contenido, armonizan deliciosa
mente con los títulos de las obras 
como por ejemplo: «No hay lu
gar para inocentes» y «Carta 
abierta a un adolescente». El con
tenido y el título integran una 
rica joya literaria creada con una 
gran pasión y una gran sinceri
dad y, más que todo, con una 
insólita comprensión de Martín 
Vigil por los jóvenes de nuestro 
tiempo. Martín Vigil es ej arcán
gel perdonador de las tempranas 
debilidades. Y no solamente per
dona porque comprende, sino 
que obliga a comprender lo que 
perdona. «El joven es un ser fran
co, limpio, abierto y sincero. Su 
único «pecado» es su amor a la 
vida», Lajvida de los adolescentes 
en toda su pureza, ha sido can
tada infinitas veces por Martín 
Vigil. Pero, ¿cuál de estas vidas 
noveladas ha llegado más pro
fundamente a la emotividad ju
venil?

RESPONSABILIDAD SOCIAL

—El público adolescente ha re
cibido con calor casi todas mis 
obras hacia él dirigidas. Pero se 
puede destacar el entusiasmo de
mostrado por «La vida sale al 
encuentro», publicado hace más 
de veinte años y que aún se sigue 
vendiendo como si fuera publi
cada recientemente. Es el libro a 
través del cual las dos últimas 
generaciones de españoles han 
entrado en la literatura. Es el 
único libro —de 400 páginas— 
que se leen los jóvenes sin can
sancio ni pereza. A nivel adulto, 
«Los curas comunistas» y «Un 
sexo llamado débil». Pero en ge
neral, mi literatura es sobre el 
mundo juvenil y para el mundo 
juvenil.

—¿Utiliza las conclusiones o la 
moraleja en sus libros?

—De una manera explícita, no. 
Pero implícitamente, claro, por
que toda lección de vida tiene 
su moraleja implícita. Por lo ge
neral, huyo de los planteamientos 
que conllevan una moraleja final. 
Prefiero dar testimonio de lo que 
es la vida y los conflictos huma
nos, para que la gente saque con
clusiones indirectas, escarmien
tos en los personajes o les deje 
ciertas inquietudes aleccionado
ras.

Martín Vigil, como escritor de 
la juventud que es, se ha impues
to una res ponsabilidad social 
de-plausible trascendencia. El vi
ve los conflictos de los adoles- 

ceníes, los comprende y los de
nuncia, con el anhelo de que la 
actual generación juvenil, tan 
discutida, tan mal comprendida 
y tan alejada de las grandes de
cisiones nacionales, sea valorada 
con justicia. Desde esta postura 
novelísima Martín Virgil, pese a 
ser él mismo un adulto, se en
frenta con la sociedad adulta en 
un intento por disipar el antago
nismo generacional que impera 
en el mundo de hoy.

LITERATURA COMPROMETIDA

—Ha habido una época en que 
el compromiso estuvo de moda. 
Y aunque ya ha pasado un poco 
considero que tal como están las 
relaciones entre los hombres, es 
francamente difícil escribir algo 
que valga la pena sin comprome
terse. Aun cuando el escritor elu
diera el compromiso, siempre re
sulta tomando partido de alguna 
manera. La simple elección del 
tema ya es una postura partidis
ta frente a la sociedad. Es decir, 
si el escritor es sincero y profun
diza en el tema, está comprome
tido inevitablemente. El escritor 
de raza sabe que este compromi
so existe tácitamente, lo acepta, 
lo asume y corre los riesgos in
herentes. En España concreta
mente, cualquier e s c r itor que 
haya intentado hacer una obra 
importante, ha sentido el com
promiso en su propia carne y 
muchas veces las heridas y con
secuencias de este compromiso 
—nos confiesa Martín Vigil.

—¿Hay literatura «engagée» en 
España?

—Sí. Lo que pasa es que para 
saber si hay una literatura com
prometida en España, hay que 
vivir en España. Esta literatura 
que para nosotros puede ser 
comprometida, leída en Inglate
rra o en Francia, puede mover 
a risa, por así decirlo, a nivel de 
compromiso... Es muy distinto 
escribir en ciertos países donde 
la libertad es omnímoda, donde 
se puede decir y escribir lo que 
se quiera, a escribir en otros 
donde decir ciertas cosas conlle
van dificultades. Concretamente 
en España, el decir cosas hasta 
un cierto nivel supone que da 
mucho más compromiso que de
cirlas en Francia, por supuesto...

—¿Cree que se está realizando 
una literatura judie iaria del 
tiempo que vivimos?

—Sí. Porque sea la literatura 
realista que imperó en España 
en los años cincuenta, sea la nue
va moda influida por los novelis
tas hispanoamericanos, lo cierto 
es que sigue siendo un tcstimo-

• "PERO LA LITERATURA
COMPROMETI DA EN ESPANA
SI SE LEE EN FRANCIA 0
INGLATERRA PUEDE
MOVER A RI SA

nio de la realidad. Vayamos, por 
ejemplo, a la obra de García Már
quez, a la de Vargas Llosa, como 
elementos destacados de la lite
ratura hispanoamericana y en
contramos que ellos' lo que están 
dando en sus libros no es otra 
cosa que un testimonio tremendo 
de lo que es la realidad. Su len
guaje, su sintaxis, sus tipos, sus 
indios, es la realidad eternal, el 
«humus» de la cultura hispano
americana. Aunque haya mucha 
fantasía, aunque haya un Ma- 
condo que no se encuentre en 
ningún otro lado es un testimo
nio de la vida actual hispano
americana...

—¿Cuál es la temática o la pro
blemática más perdurable?

—La que sea más humana. La 
que está más cercana a los eter
nos conflictos del hombre. Esto 
se lo puedo corroborar con un 
caso mío. La novela mía «La vida 
sale al encuentro» publicada hace 
más de veinte años es una no
vela escrita para adolescentes de 
quince años. Es un libro que se 
pudiera clasificar como de tono 
menor, pero que se sigue ven
diendo como si estuviera acabada 
de publicar. ¿Cómo se explica 
este caso de un tema escrito en 
la década de los cincuenta en 
que los chicos tenían una menta
lidad completamente distinta a 
los chicos de hoy, que sean pre 
cisamente las nuevas generacio
nes las que están consumiendo 
edición tras edición de «La vida 
sale al encuentro»?

La respuesta está en que el te
ma profundiza los conflictos eter
nos de la juventud, igual es hoy 
que en los tiempo.s de Grecia y

Roma. De ahí que la problemá
tica más perdurable es aquella 
que atañe a los conflictos eternos 
del alma, del espíritu del hom
bre...

Martín Vigil tiene también su 
propia realidad. Esa realidad ter
sa y coloreada que extrae de la 
juventud y que se puede llamar 
una realidad idealizada que no 
una realidad falseada. La reali
dad de Martín Vigil es una rea
lidad potenciada de realidad, pa
ra que la juventud quiera ir a 
más cuando lee sus, libros. En 
este mundo caótico y duro es 
necesaria una luz de idealización 
para no caer en la derrota.

—Creo que estamos en un pe
ríodo muy importante de transi
ción. El mundo ha adquirido 
unas cotas muy importantes en 
los aspectos técnicos, científicos 
y económicos, pero en los aspec
tos humanísticos nos hemos que
dado inertes. Estamos específi
camente en crisis de valores mo
rales, éticos, espirituales. Se es
tán poniendo en tela de juicio 
dogmas y creencias de fe que an
tes fueron indiscutibles. De ahí 
que en este mundo tan desqui
ciado en el que las tensiones lle
van a unas potenciales enormes, 
sea urgente una reforma de las 
estructuras caducas, especialmen
te en la política, en las relaciones 
humanas, en el planteamiento fa
miliar, en la religiosidad de la 
gente, en la visión del yo, en la 
manera de vivir e incluso las for
mas dogmáticas de la Iglesia Ca
tólica deben ser entendidas en 
otra.s formas, termina diciéndo- 
no-s José Luis Martín Vigil, astu
riano, sacerdote v escritor espa
ñol internacionalizado.

na

SGCB2021



Puede ser nuestra semana grande

Después de la goleada de Ri
1

Murcia, viene
Y el domingo vamos a San Sebastián

1

E
sta semana, que con 
tan buenos auspicios ha 
comenzado para el Real 

Zaragoza (victoria en Murcia 
por cinco goles a uno), 
puede redondearse 
venciendo esta tarde de 
miércoles al Real Madrid y 
obteniendo un buen 
resultado en el siempre 
difícil terreno de "Atocha".

EL HUESCA, ELIMINADO
• Venció al Toledo por seis a dos, pero no fue suficiente
• Mañana jueves juega en Tarrasa y el domingo recibe al Villena

DOS días mas tarde de producirse et cese de Pedro Aróstegui 

como entrenador del Huesca, los mismos jugadores por él 
entrenados (acfuí nada tiene que ver todavía la incorporación de 

“Lelé") vencían al Toledo por seis goles a dos, aunque de nada 
les haya servido esta victoria. En la Ciudad Imperial perdieron 
por seis a urK> y así resulta que quedan eliminados en el torneo 
nacional de aficionados. De un torneo, si ustedes lo recuerdan, 
del que el Huesca era actualmente el campeón. Una lástima,Pero 
como el agua pasada ya no mueve molino, vamos a centrarnos y 
a pensar en él presente.

mañana JUEVES, TARRASA-HUESCA

Con cuatro negativos y escasas esperanzas de rebajar esta 
cuenta en Tarrasa, viaja el Huesca para enfrentarse a los pupilos 
de Dauder, desbordados ya por los muchachos de Fernando 
Daucik en el tablero clasificatorio. Difícil papeleta para el cuadro 
azul-grana, mejor diríamos que dificilísima, considerarxJo que el 
Tarrasa acaba de perder por dos a cero en Calella y encontrará de 
uñas a sus entusiastas seguidores. Vencer al Huesca y convencer a 
la parroquia serán los objetivos agarenses, aunque en el fútbol 
nadie puede sentirse seguro. Como aragoneses esperamos y 
deseamos que se produzca la sorpresa, pero las perspectivas no 
son muy halagüeñas que digamos. .

Quizá parezca un poco que 
pretendemos endosarles el 
cuento de la lechera, o bien 
que ya saboreamos la perdiz 
antes de haberla cazado, 
pero resulta que el Zaragoza 
"bueno", el Zaragoza de las 
tardes del "sí", es muy capaz 
de plantarle cara con 
garantías de éxito al rival 
más encumbrado.

PUEDE REPETIRSE 
ALINEACION

Y como en Murcia todos 
los hermanos fueron 
valientes, aún considerando 
"la flojera" evidente del 
contrario, no sería extraño 
que "Carriega" repitiese 
alineación frente al Madrid, 
en un partido la mar de 
interesante y que será 
televisado. Por si no lo 
recuerdarT, la formación 
blanquilla en ''La 
Condomina" era ésta: 
Nieves; Rico, Manolo 
González, Blanco; Planas 
Ovejero; Rubial, 
García-Castany, Diarte, 
Arrúa y Simarro. Aunque sin 
descartar posibles novedades 
de última hora. Esperamos y 
deseamos que los jugadores 
no "acusen demasiado el 
entrenamiento del 
domingo", al objeto de que 
rindan a tope ante los 
pupilos de Miljan Miljanic.

El, CAMPEON EN 
"LA ROMAREDA"

Después de haber 
entonado el alirón en 
"Atocha" el domingo 
pasado, llega el Madrid a "La 
Romareda" con su título 
campeonil recién estrenado, 
como también dispuesto a 
demostrar. que no lo ha 
conquistado por casualidad. 
Suponemos, no lo 
aseguramos (en el fútbol 
nada se puede asegurar), que 
el conjunto "merengue" 
estará integrado por los 
mismos hombres que 
empataron con la Real 
Sociedad, salvo que a última

POSIBLE FORMACION AZUL-GRANA

Ante la difícil papeleta que le espera en Tarrasa, "Lelé" 
parece muy probable, casi seguro, que presente la siguiente 
formación: Delgado; Ausaberri, Pedro, Pepín; Parera, Calvo; 
Cruz, Vicente, Diego, Fontenla y Sabalete. Orenes tramita el 
cambio de residencia, Palacino se encuentra expulsado y Sanjurjo 
lesionado; pero como en al fútbol la esperanza es lo último que 
se pierde... El Tarrasa los espera clasificado en segunda posición, 
con los mismos positivos que el Levante (once), pero dos puntos 
menos en la cuenta real. Ganó dieciocho partidos, empató siete y 
perdió ocho; habiendo marcado cuarenta y siete goles y encajado 
treinta y uno. Mal enemigo para el Huesca, muy malo.

Y PARA POSTRE, EL VILLENA

El próximo domingo, para postre, el Huesca recibe el Villena 
en "El Alcoraz", un conjunto tremendamente irregular y don 
dos negativos, que tratará de reducirlos frente a los pupilos de 
"Lelé". El domingo pasado perdió el Villena en Ibiz'a por cuatro 
goles a cero, pero tampoco este detalle nos dice demasiado. 
Semana recargada para una plantilla en exceso veterana. Esto no 
nos cansaremos de repetirlo. Suerte para el Huesca.

Enrique PÈYRONA

hora decida Miljan Miljanic 
alguna innovación fuera de 
programa. Estos fueron los 
que empataron en 
"Atocha": Miguel Angel; 
Touriño, Benito, Camacho; 
Rubiñán, Del Bosque; 
Amando, Pirri, Santillana, 
Groso y Roberto Martínez.
Aún sin contar con el 
concurso de los alemanes, 
Netzer y Breitner, este 
Madrid continúa siendo un 
gran equipo, un rival de 
mucho respeto, un conjunto 
capaz de puntuar en 
cualquier campo.

ESPERAMOS UNA 
BUENA TAQUILLA

Animados los seguidores 
blanquillos con la victoria 
del pasado domingo, pero 
más que por la victoria en sí 
por la goleada conseguida, la 
directiva espera contabilizar 
una taquilla a tono con el 
acontecimiento que se puede 
ofrecer, aún pensando que al 
transmitir el encuentro por 
Televisión pueda restar 
afluencia de aficionados a los 
graderíos sobre todo por 
cuanto a los desplazados de 
la capital de España se 
refiere. Se iniciará este 
choque a las ocho y media y 
más tarde, sobre las once, 
podremos ver en la pequeña 
pantalla el combate de 
boxeo Elio Cotena-Rodolfo 
Sánchez, título europeo en 
juego. Un programa 
deportivo pero que muy 
completo, aunque nada 
tenga que ver el fútbol con 
las bofetadas.

GLORIA ARIAS

el Madrid
OMO I 
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•CICLISMO
El proximo domingo se celebrara 
la "IV Clásica Cinco Villas", 
prueba nacional para aficionados 
de primera y segunda

'^ijuvenil del 
y resistencia. 
% Juegos Pol 
SI974-19 7 5. 
I elocuente, 
Hioleador, y 
Y¡00 gole 
■licepresider 
iLusarreta.
I Después, 
■celebrará er 
■entrega de 
■Salillas y Se 
■Cubero.
■ Se pued 
■recinto hele
■ nota estos 
lesistir pers( 
■Santiago B< 
■asistencia e 
■Helios, ta 
liieportivo.

^^1G UIENDO con su 
p rograma apretado de 

carreras, el Club Ciclista 
Aragonés celebrará el 
próximo domingo día cuatro 
de Mayo la importante 
prueba nacional reservada 
para corredores de las 
categorías de Aficionados de 
primera y segunda 
denominada "Clásica Cinco 
Villas" y que se celebrará en 
su cuarta edición.

Sin salir de la importante 
comarca Aragonesa que da 
nombre a la prueba, en el 
presente año se ha cambiado 
sensiblemente el trazado del 
recorrido siendo el siguiente:

A las nueve y media de la 
mañana se dará la salida en 
Sos del Rey Católico para 
continuar por Castiliscar, 
Sádaba, Ejea de los 
Caballeros, Eria, Sierra de 
Luna, Caste/ón de Valdejasa, 
Tauste y final en Ejea de los 
Caballeros. Kilómetros a 
recorrer: 151 aproximada
mente.

Demos a título de resaltar 
la importancia de la prueba 
que la cuantía de los premios 
a disputar asciende a

ESQUI NAUTICO EN EL
"ZARAGOZA

E
l "Zaragoza Ski Club" 

comunica a socios y 
aficionados en general, el 

nuevo horario del Club. El 
crecimiento origino nuevas 
necesidades a las que hay' 
Q u e atendiendo
progresivamente. Por eso, 
buscando un servicio más 
eficaz, se ha ampliado el 
horario de oficina que, 
ahora, es de 9 a 13 y de 16 a 
20 horas, excepto sábados 

cuarenta mil pesetas] 
distribuidas en las siguientes 
clasificaciones: Clasificación 
General encabezada con 
ocho o mil pesetas. 
Clasificación por Equipos 
con dos mil pesetas al - 
primero. Clasificación Metas 
Volan tes con mil quinientas 
pesetas para el primero. 
Premio de Mon tañe 
encabezado por milP^^^^^^ 
’por último para el primen 
corredor Regional: premio 
de mil pesetas.

Aparte, todo corredor 
que se clasifique en el 
tiempo reglamentario y 
alcance premio, tendrá una 
dieta de ciento cincuenta 
pesetas. i

D e s t a q u e m o s le 
colaboración de 
Ayuntamientos de Sos ae 
Rey Católico, E/ea de 
Caballeros, Tauste, Sadaba y 
Castiliscar. ,

Cualquier información 
inscripciones en el domici 
social del C.C. Aragón^ r 
Terminillo, SI ¡ . 
33-30-83, todos los días at: 
ocho a diez de la noche. 

ARAGO:

SKI CLUB
por la tarde.

Asimismo, ¡a
notificación recibida P» 
Federación E 
Esquí Náutico, apro 
los estatutos del^^ión 
creación de la > 
correspondiente. 
modo, queda ^bió 
inscripción de nuevos 
para la práctica d 
deporte. ’ i

ara
L, u T a e o 
pen fe ou<

la.,
^^porti

de Mil

^^'u-Españ
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Bodas de Oro de Helios 1925-1975

1

FRENTE a FRENTE
Los juveniles del Madrid, contra la delantera de los lOU goles

A. S. REAL MADRID

ARAGOZA, SEDE DE LOS CAMPEONATOS DE ESPANA DE MINUSVALIDOS

SAINZ de MURIETA

/rde lainstalaciones
d eJavier

22 de

A. M.

Milianic
«n
FUTBOL»

alebrara

B
de 
en

Octubre de 1956. Estudié 
hasta que me fui'a MadricL

11 
las

— ¿Cuándo se celebrará?
— Tendrán lugar del 8 al 
de Mayo en Zaragoza, en

Universidad Laboral.
— ¿Donde nació 

Sainz de Murieta?
—En Zaragoza, el

ciudad, frente a Francia 
/Suerte muchacho!

en nuestra

mil pesetas 
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cabezada con 
I p e se tas■

por Equipos 
il pesetas al- 
ificación Metas 
mil quinientas 
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ir milPUS^^^^ ? 
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ión de l0f 

Qs de Sos pd 
), Ejea de lo¡ 
juste, Sedaba y 

información^ 
en el domicilio 

Aragonés Ci

— ¿Otros deporten?

,, informa de ‘3 

recibida po^.
Española P 

co,
del Club y_F 

e la secci^' 

lente. De 
da abierta'^, 
e nuevos soc^ 
íctica de edu

— ¿Y en Vigo?
—Se celebraron lo.s

de Real Madrid y C.N. Helios

OMO es sabido, con adelanto de una fecha por 
común acuerdo,-esta noche juegan en La Romareda 

hfZaragoza y el Real Madrid.
1 Pues bien, estos dos clubs, —el Real Zaragoza y el 
^Real Madrid—, se han prestado desinteresadamente a 
(colaborar en la efemérides que representa la celebración 

desús bodas de oro. ‘
Para ello, nuestro primer club y el Real Madrid 

liparticiparán en el denso e interesante programa que se 
llcelebrará mañana en el centro heliófilo. Aparte de otras 
ilpruebas deportivas de mayor entidad, se jugará un 
Impartido de fútbol a las 9 y media de la mañana entre los 
|?]!<|uipos seniors del Zaragoza, —con infiltraciones del 
CjAragón— y el conjunto del C. N. Helios. Se prevé una 
^jitnconada e igualada lucha deportiva.

Seguidamente, a las 11,30, contenderán los equipos 
Í|¡uveniles del Real Madrid y el de C. N. Helios. No hace 
^llalla ponderar la aureola, la personalidad, el prestigio de 
Heste juvenil cuadro de jugadores madridistas. Llevan 
Ppuince años consecutivos proclamándose campeones de 
r Castilla; y seis de España. De sus filas han salido 
r recientemente los Camacho, los Vitoria, etc. 
? Seguramente que tendremos ocasión de ver a otros 
.^internacionales en ciernes. Por su parte el conjunto 

(¿juvenil del río, es de esperar que le oponga una seria 
J¿r(resistencia. No en balde quedó campeón de los primeros 
^^Juegos Polideportivos y campeón provincial juvenil 
1^1974-19 7 5. Además y este dato es suficientemente 
^4Ítlocuente, se ha proclamado como el equipo más

las", 
clonados

goleador, ya que su delantera ha marcado la friolera de 
lOO goles. EspeciaImente i n v ita d o asistirá el 
licepresidente del Real Madrid, don Francisco Muñoz 
Lusarreta.

Después, como colofón a los actos deportivos se 
celebrará en el Centro una comida de confraternidad con 
entrega de trofeos. Arbitrarán los colegiados Miguel A. 
Salillas y Sergio Orúa. Y actuará de madrina María Pilar 
iCubero.

Se puede anticipar que no cabrá un alfiler en el 
recinto helrófilo, a juzgar por la asistencia masiva que se 
nota estos días. Por cierto que tenía especial interés en 
isistir personalmente al encuentro de los juveniles don 
Santiago Bernabeu. Pero en última instancia declinó su 
uistencia en su amigo y vicepresidente señor Lusarreta. 
Helios, tanto- con uno como con otro personaje 
deportivo, se siente igualmente honrado e identificado.

los los días de 
? la noche.

todo corredor 
si fique en el 
nentario y 
io, tendrá una 
r,to cincuenta

M £ aragonés, ese 
^■j’^^^Stizano, ese 

Qtte con sus 18 
b ría sabido lo que es 

mieles de tos 
°’ deportivos participará 

Campeonato.s de 
J de Minusválido.s y en 
;f^nuentro polideportivo

C. N. HELIOS

"Me produjo gran emoción el titulo 
de Mejor Deportista de Aragón

Y actualmente curso el de 
Bachillerato.

— ¿Qué triunfos han sido 
lo.s mayore.s éxitos en el 
atletismo conseguidos por 
Sainz de Murieta?

—El 'haber sido elegido 
“Mejor Deportista de 
Aragón” me produjo una 
emoción difícil de explicar.

— Fue un éxito. ¿Y 
otros?

—He hecho lanzamiento 
de peso y jabalina. ■ Y en 
19 70 obtuvo medalla de 
plata en Jabalina y medalla 
de plata en Peso. En mayo 
de 19 73, en Santander 
conseguí'ganar la medalla de

ese mismo año de 1974 se 
celebraron en Zaragoza los 
IV Campeonatos Nacionale.s 
de Natación, conseguí en 
esto.s medalla de oro en 100 
metros libres y de plata en 
100 metros espalda.

oro en lanzamientc 
jabalina y de bronce 
lanzamiento de peso.

Campeonatos Nacionale.s 
para M inu sv ál ido.s y 
conseguí' medalla de oro en 
lanzamiento de jabalina y 
medalla de oro en 
lanzamiento de peso. Y en

— Tamb ién practico el 
judo y poseo el cinturón 
amari fio.

Y ahora veremos los que 
Javier Sainz de Murieta 
conquista en estos 
Campeonatos que se 
celebrarán en Zaragoza, 
Nuestra c iu d ad, l o .s 
deportistas, sin duda alguna 
volverán a sentir el agrado 
de ver competir a este gran 
deportista que fue elegido 
en su tierra el mejor. Y al 
que hay deseos de verle 
enfrentado en prueba.^ 
in ternacionale.i como las 
que vamo.<¡ a tener la suerte

Las instalaciones de la Ciudad Deportiva del 
Real Zaragoza han albergado el último 
entrenamiento del Real Madrid antes de saltar al 

césped de la Romareda. Miljanic ha seguido 
atentamente desde la banda los ejercicios, muy 
ligeros, que han efectuado sus muchachos. 
Finalizado el entrenamiento robamos unos 
minutos de tiempo al preparador madridista para 
que nos responda sobre algunos pormenores de la 
actualidad deportiva actual y nacional. Se presta 
con rapidez y amabilidad al interrogatorio.

— ¿Cual será el equipo inicial?
—Miguel Angel, Camacho, Rubiñán, Del 

Bosque, Benito, Pirri, Amando, Breitner, 
Santillana, Netzer y Roberto Martínez.

—Nos ha sorprendido que en la alineación 
inicial que Jugará en la Romareda aparezcan Netzer 
y Bréitner cuando el título lo tienen en el bolsillo 
y en la Copa no podrán actuar.

—El equipo necesita mucho rodaje y 
compenetración y está acoplado a un esquema en 
el que necesitan Jugar muchos partidos más para 
conseguir una acoplación perfecta. Quedan 
bastantes partidos y tiempo para componer otro 
equipo y prefiero si es posible que siempre Jueguen 
los mismos.

—¿Quiere eso decir que con el equipo de gala el 
Madrid saldrá a ganar dentro de breves horas?

—El Madrid saldrá a Jugar. Es un partido errel 
que no tenemos prisas, ni necesidad de puntos, ni 
tampoco nos hace ninguna falta el empate, pero lo 
que sí quiero es que se Juegue buen fútbol.

— ¿L.as aspiraciones de llevar a las repletas 
vitrinas del Madrid la Copa de S.E. el Generalísimo 
son remotas?

—Es un deseo muy difícil. Tenemos pocos 
Jugadores, unos están lesionados, otros no pueden 
Jugar. Necesitamos más Jugadores y además no se 
puede contar con los Jugadores Jóvenes del Castilla.

—Volviendo al Zaragoza, ¿qué comentario le 
merece el equipo?

—Es un equipo de grandes figuras. A nivel de 
club está muy bien organiz ado tiene un buen 
preparador que toma todas las cosas con mucha 
seriedad.

—¿Tomaría Ud. a Cairiega como ayudante para el Real 
Madrid?

—Carriega es un gran entendido y no puede ser 
nunca ayudante. Para saber si un entrenador tiene 
categoría solo hay que mirar cómo Juega el equipo 
que dirige durante medie hora y según Juega el 
equipo así es el entrenador.

—Faltan cinco partidos para finalizar la Liga, 
descartando el primer puesto que ya lo tienen 
ustedes en propiedad, ¿qué lugar le augura al 
Zaragoza?

—Segundo lugar, casi seguro que quedará 
segundo.

— ¿Ese “casi" lo condiciona a que el Barcelona 
está apretando mucho y puede llevarse los dos 
puntos de la Romareda y desbancar al Zaragoza de 
la segunda plaza?

—No creo que constituya sorpresa para nadie 
que el Barcelona salga derrotado de Zaragoza; 
estoy convencido de que el Zaragoza ganará al 
Barcelona.

Finalizamos nuestra charla con Miljanic, el 
entrenador-milagro del nuevo Madrid. Ha llegado, 
visto y triunfado, en el club por el que soñaba 
desde sus inicios como preparador. Le están 
esperando para dejar la Ciudad Deportiva. Nos 
despedimos. Dentro de unas horas veremos a ese 
gran Madrid, y por qué no, a ese otro gran 
taragoza. l^aGüERRI
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BOXEO CAMPEONATO 
DEL MUNDO DE LOS 
SUPER—WELTERS

SERIE KOCJAK:
Comienza el día 10

El miércoles, día 7 
mayo, a las 22,15 de

de

Programa, desde Mónaco se 
transmitirá en directo el 
combate de boxeo valedero 
para el título mundial de los 
super-WeIters, entre el 
español José Durán, y el 
brasileño Miguel de Oliveira.

El sábado día 10 de 
mayo, a las 23,40 por el 
Primer Programa el telefilme 
de la serie * “Koqjak", 
cubrirá la recta final de los 
espacios de la noche, y cuyo 
título es “Cerco de Terror”, 
personificado por Telly
Savalas.

FUTBOL

HOCKEY SOBRE HIELO

El jueves d la 8 de mayo, a 
las 12 horas, por el Primer 
Programa, desde el Palacio 
de Hielo de Jaca, partido 
final de la Copa de S.E. el 
Generalísimo de Hockey 
sobre hielo.

El domingo día 11 de 
mayo, a las 20 horas, por el 
Primer Programa, partido de 
fútbol correspondiente a la 
jornada de Liga de primera 
división, desde el Estadio del 
F.C. Barcelona: 
BARCELONA-REAL 
MADRID.

LA FAMILIA STRAUSS: 
Se reanuda su 
l»misión 

El jueves día 8 de mayo, a 
las 16 horas, por el Primer 
Programa, un nuevo epispdio

ESTRENOS TV

de iniciada
familia Strauss’ 
presenta “Ana" 
de Anthony

serie “La 
que hoy 

con guión 
Skena, y

dirección de David Wickes.

En la noche del domingo 
día 11 de mayo, a partir de 
las 22,15 por el Primer 
Program^, “Estrenos TV”, 
proyectará el telefilme 
titulado “El hombre que 
costó seis millones de 
dólares", película dirigida 
por Russ Mayberry.

RECITAL
LARGOMETRAJE 
ESPECIAL

En la tar<p del jueves día 
8 de mayo, a las 17,15, por 
el Primer Programa, se 
proyectará el largometraje 
especial titulado “Un gramo 
de locura”, dirigida por 
Norman Panamá y Melvin 
Frank, e interpretada por 
Danny Kaye, Mai Zetterling,

Gordon, Diana Adans y 
Virginia Huston.

El jueves día 8 de mayo, a 
partir de las 22 horas, por el 
Segundo Programa, el 
programa “Recital" presenta 
al “Quinteto de Viento 
checo, de Praga”, en el 
segundo y último programa 
grabado en Barcelona, que 
interpreta las siguientes 
obras: “La Chemineé du roi 
René", de Miihaud, y 
“Scherzo del quinteto Op. 
95” de Foester.

LA JOTA EN 
RAICES

RECUERDO DEL 
TELE FILME

Un nuevo capítulo de esta 
serie, titulado “La jota”, será 
proyectado el viernes día 9 
de mayo, a las 20,30 de la 
noche, a través del Primer 
Programa, con el que se

variantes de este tfpico baile, 
a través de los pueblos más 
típicos de nuestra geografía.

El viernes día 9 de mayo 
a partir de las 22 horas, a 
través del Segundo 
Programa, dentro de este 
espacio, el telefilme “¿Quien 
mató a Holly Howard? ”, 
correspondiente a la serie 
“El detective millonario”.

BALLET

TORNEO: Equipos 
participantes

El sábado día 10 de 
mayo, a las 22 horas, por el 
Segundo Programa el Ballet 
de la Opera de Bucarest, 
interpreta “Paso a Dos” de el

El sábado 10 de mayo, a 
las 19,05 de la tarde, el 
espacio deportivo infantil, 
“Torneo", ocupará un nuevo 
programa, con la 
participación de los equipos 
siguientes: Virgen Mirasierra 
(Madrid); Colegio Vedruna 
(Barcelona); Colegio Sagrado

Tchaikowsky,

“Paso a Dos'

“Segunda 
e Ernesto, 
de la Bella

Durmiente (Tchaikowsky), y 
“El-cisne” de Saint-Saens.

TELE—SHOW

(Barcelon^ Colegio Alabona 
de Alacón (Zaragoza); Club 
Natación de Monjuich 
(Barcelona); y Club Medina 
(VaMedolid).

El domingo 11 de mayo, 
por el Segundo Programa, a 
las 22,15, Tele Show, 
presenta al cantante francés 
Enrico Maclas, desde el 
Olympia de París.

NOTICIAS = NOTICIAS = NOTICIAS
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• GESTORIA M. MOLINOS

Camellos contra tanques
OCHENTA DIAS CON LA GUERRILLA Y MIL KILOMETROS A PIE

Estos han sido los protagonistas de la noticia: Miguel de la 
Quadra Salcedo y el cámara José Luis Márquez que durante 
ochenta días han convivido con la guerrilla Eritrea y que en su 

peripecia periodística han recorrido más de mil kilómetros a pie 
por el desierto del Sahel. Al programa INFORME SEMÀNÀL 
hicieron sus primeras declaraciones.

— ¡Miguel qué ha pasado?
—Pues ha pasado que teníamos un viaje programado para 15 

días y debido a las circunstancias y a la dureza de esa guerrilla, 
de comunicación con Sudán, que es la nación vecina, y al no 
Soder salir por el Mar Rojo, hemos estado intentando salir 

urante dos meses una vez terminado el reportaje, cuando se 
rompió el brazo José Luis y hemos tenido que hacer los mil 
kilómetros de ida y vuelta un recorrido que más que separan, son 
400 kilómetros que separan Asmara de Sudán, la mitad de ellos 
por el Sahel, un desierto v después subimos a 2.500 metros de 
altura que es donde está el altiplano de Asmara.

— ¿Qué medidas sacábais, más o menos, de andar?
—Pues había días que andábamos 90 kilómetros en 13 horas, 

12 horas...
— :...Y siempre de noche?
—Casi siempre al atardecer, porque venía la aviación etíope y 

podía ametrallamos ya que íbamos además con 400 soldados 
nacia el frente. Fue una larga marcha por la carretera de 
Hochimin-Eritrea.

Esto es una guerra de camellos contra tanques. Camellos por 
Éarte de los guerrilleros y tanques por parte ael soldado etíope.

1 camello lleva hasta 400 y 500 kilos y sirve para todo, para 
llevarles las armas hasta el ejército.

— ¿Quienes engrosan las fuerzas guerrilleras?
—Son reclutas que acaban de llegar de Sudán. Llegan a razón 

de 40 o 50 por día desde hace dos meses y en dos meses han 
llegado más de trescientos mil, lo que hace una cifra de la 
guerrilla, entre los dos grupos: el FLE y las Fuerzas Populares, de 
casi 20.000 guerrilleros, contra un ejército de 25.000 etíopes. 
Chicos jóvenes, la mayoría estudiantes que han venido de Addis 
Abeba, que se entrenan con armas capturadas al ejército etíope.

Usan de todo, armas francesas, rusas, armas chinas antimu. 
fusiles ametralladoras de la NATO. Los guerrilleros que iban en 
nosotros a Asmara iban vestidos con uniformes etíopes.

-José Luis, hemos hablado de tu caída, te/vemos con un 
brazo escayolado pero hay más lesiones Qué pasó?

—Pues en un ataque de los etíopes nos obligaron a salir del 
pueblo donde estábamos y por la noche a las cuatro de la 
mañana cayó un soldado, bueno se oyó un ruido, fui a mirar a 
ver si se había caido la cámara y detrás fui yo. 20 metros a 
Elomo y un brazo, unas costillas, la pierna y una pequeña 

emorragia en el ojo. *
— ¿Esto fue en el desierto?
—Sí en el desierto de Sahel.
—Miguel, cuentamos cómo lograsteis salir de allí porque aquí 

en televisión estábamos absolutamente preocupados e intentando 
hacer averiguaciones, saber como podíamos contactar con 
vosotros.

—No pedíamos comunicar con Madrid. Como en el desierto 
no conocíamos dónde estaba el pozo de agua, y si no sabes esto 
te puedes morir de sed, necesitas que alguna caravana vaya 
contigo, que alguien vaya contigo. Al principio ib amóscenlos 
guerrilleros y después nos quedamos solos y a la fuerza tuvimos ( 
que obligar a unos camilleros a llevarnos hasta el hospital, 
hospital muy relativo, porque, claro, era muy primitivo. Allí 
curaron a José Luis.

—Y para sabr de allí?
—Pues eso, andar, andar, andar los otros seiscientos 

kilómetros de vuelta. Después no nos dejaron entrar en Sudán 
porque se había acabado el visado. Así que en una barca de 
pescadores, donde traían las armas para la guerrilla, atravesar 
todo el Mar Rmo, doscientos ochenta kilómetros, y después de 
cinco días más de navegación, en medio de unas tempestades con 
unos vientos de 50 o 140 kilómetros por hora que yo pensaba que 
nos hundíamos con el pobre Márquez con su brazo escayolado, 
vamos ni con el brazo bueno para nada según estaba el mar, ' 
conseguimos llegar a tierra firme.

Manolo Otero
TELEVISION ES IMPORTANTE PARA
TODOS NOSOTROS

MANOLO 
(televisión

se ha pasado

Otero, actor de 
en otros tiempos 
al mundo de la

canción. Su mujer, María José 
Cantudo, ex-azafata de los 
''show'' de Lazarov, le animó a 
que diera ese paso.

— La verdad —nos dice, a 
través del hilo telefónico— es 
que nunca creí que una canción 
fuera a tener tanto éxito.

Naturalmente se refiere a 
"Todo el tiempo del murxJo", 
cuya cifra de venta se aproxima 
a unos ochenta mil discos.

— La canción es algo vivo, que 
cuando lo escuchas te das 
cuenta de que esa historia puede 
ser la tuya.

Miles de fans se congregaron 
recientemente en el Velódromo 
de Mataró, para aplaudirles por 
primera vez. Su actuación "en 
directo" se vió respaldada por el 
grupo que habitualmente

prefiero olvidar. Muchas veces 
las personas que crees que 
merecen tu confianza te dan una, 
puñalada por la espalda.

- ¿Por qué has cambiado de 
"manager" en cuanto el disco 
fue un éxito?

—Cara a mi futuro, me 
interesaba alguien que estuviera 
perfectamente introducido en 
este ambiente y me aconsejase.

— ¿Hay personas que dicen 
que no sabes cantar?

— Eso pueden comprobarlo 
viéndome actuar en directo, sin 
"play-back".

— ¿Qué opinas de su uso en 
Prado del Rey?

—Es normal que sehaga,y casi 
todas las cadenas europeas lo 
hacen,con los mejores cantantes.

SOMOS UNA FAMILIA 
ARTISTICA MUY 
BIEN AVENIDA

De la pequeña

un reí 
jspaño

«
partir ( 

8 hora 
«uwa serie 
j»“La ru1 
impuesta 
duración di 

tquipo que 
iirie ha 
sionista ) 
Reverte, 
fotograf II 
francisco 
Otrio de 
^ancisco 
Nicolás Ma 
di José Lu 
^ntiago 
Alternan o 
locuciones, 
juana 6□in 

EÎ deno

*iPor la som

Icipitulos

Inose filtra 
¡enmascai

pantalla al esceuriéS?!^ 
de las «discotecas» l'h Ln"'

[globos, tre 
¡que ya < 
¡episodio n

<1 I volverá 
[Ustedes el 
hon dos d 
I Wessex", 

|llam ad o 
I mélancolie 
Inos cuei 
húsar alenr 
he una ji 

retraída of 
con él.

acompaña < 
— ¿Que 

momentos 
canción?

—Todo

a Karina.
te interesa en estos 

> del mundo de la

y aunque tengo que
aprender mucho, espero subir 
los peldaños uno a uno y no 
tener que retroceder nunca.

TELEVISION ES 
IMPORTANTE 
PARA TODOS NOSOTROS

— ¿Qué opinas de los 
programas musicales de la 
pequeña pantalla?

—En estos momentos, creo 
que falta uno con garra. Pues 
"Directísimo" yo no lo incluiría 
en este apartado.

— ¿Qué recuerdo guardas de 
tus primeros años en TV?

—Muchos buenos y otros que

Para este verano que está ya 
aquí, Manolo Otero, ha firmado 
muchísimas galas y a unas cifras 
que muchos cantantes quisieran 
tener. Su esposa, María José 
Cantudo, trabaja en televisión, 
poco tiempo les queda para 
estar juntos.

—Mira —añade— estamos en 
un momento muy importante 
para ambos. Sin embargo, somos 
una familia artística muy bien 
avenida.

— ¿Hay roces entre vosotros 
por estas separaciones?

— iQué va! Nuestro hijo nos 
hace compañía siempre que 
podemos y disfrutamos en cada 
instante del d ía al máximo.

— ¿Te gustaría que siga 
vuestra carrera polifacética?

—Cuando tenga unos años, ya

hablaremos. Ahora deberá ir 
una escuela y empezar 
estudiar.

a 
a

— ¿Sabrías leer una partitura 
musical?

—Claro que sí, no faltaría 
más. Mira,si quieres lo hago.

SIENTO RESPETO 
EN ESCENA
AUNQUE ME SILBEN

Sus pocas horas de vuelo por
los escenarios de nuestra' 
geografía, hace que en algunas 
ocasiones tenga una 
"prevención" a la hora de salir.

-Creo que es lógico. Ah® 
en cuanto el públicpjueapla^ 
me olvido de ello y empiezo® 
cantar. #

Sus autores 
Camilo Sesto, Calderón, 
Lennon y Paul McCartney. ;

— ¿Y si te SI Iban.'
-Bueno hasta ahora no m 

sucedido. Sin embarg J 
igualmente me merecen 
mayor respeto

La conversación toca a su 
De la pequeña pantalla al y. R 
escenario y todo con solo n 
canción, ^'Todo el tiempo w 
mundo".

Bu có I 
f’órtenece 
hombres < 

se er 
^onés pe 
l'fograma.

caballi 
a m á I 

hampos di

ASESORIA FISCAL

• AUTO ESCUELA
Is^ac Peral, 1. Duplicado, IF. ZARAGOZA

214012 219890

ASESORIA FISCAL:
Tenencia y disfrute de autonr,oviles. Declarad*
Renta. Trabajo Personal -1. T. S. etc.

GESTORIA:
Matriculaciones - Transferencias - PasapíJrtP® ' 
Escrituras - Gas-oil, etc.
AUTO-ESCUELA: Métodos modernos
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La ruta de los descubridores
.literarios.

comenzara la serie con un-capítulo de

Un recuerdo a la labor 
española en tierras americanas

inas antigua 
> que iban con 
•pes.
emos con un

ron a salir del 
cuatro de h 
fui a mirar a 
20 metros 

una pequeñi,

I porque aquí 
Î e intentando 
ontactar con

en el desierto

«
partir del sábado Î0 de mayo y a las 
8 horas, se comenzará a emitir una 
iHitva serie filmada bajo eí título general 
“La ruta de los descubridores”. Está 
(ompuesta por veinte capítulos con una 
duración de treinta minutos cada uno. El 

Muipo que ha llevado a la realidad esta 
^rie ha estado compuesto por el 
guionista y asesor general José Manuel 
IViverte. Manuel Cabanillas en la 
fotografía, los segundos cámaras 
Francisco Colombo y Nicolás Marín, 
Otrio de la Peña en la producción, 
Francisco Colombo como realizador, 
Nicolás Marín .An el sonido y el montaje 
di José Luis Gil, Consuelo López Jamar, 
Santiago Terrpba, Parejo y Espín-. 
Alternan con José Manual Reverte en las 
locuciones, las locutores Eva Gloria y 
Juana Guinzoo, _

EÎ denominador común de todos los 
capítulos de este carie han sido las

fabulosas vistas aéreas, avionetas y 
helicópteros, que el equipo de “La ruta 
de los descubridores” ha idó filmando por 
los distintos lugares de España y América 
que han recorrido.

Panamá ha sido recorrido 
prácticamente todo entero cubriendo los 
cuatro Puntos Cardinales donde. Vasco 
Nuñez de Balboa y Juan Vázquez 
Coronado dejaron su huella. En Costa 
Rica, se filmaron secuencias de la ciudad 
de Cartago y del volcán Irazú. De 
Colombia se presenta una de las reservas 
arqueológicas más importantes de 
América, situada en San Agustín. La serie 
nos ofrece do España una serie de 
imágenes de Salamanca, Segovia, Sevilla, 
Sanlúcar de Barrameda, Coto de Ooñana, 
Chipiona, Moguer, Jerez de los 
Caballeros, Palos de la Frontera, Huelva, 
.Cádiz, Barcelona y Benidorm donde 
reside el guionista José Manuel Reverte.

Una amplia pahorámica donde 
nacieron o vivieroji. Honde empezaron y 
desde donde partieron, dodde lucnaron y 
en el lugar que murieron. Lugares todos 
donde todavía pervive el espíritu de los 
descübrimientos, portadores de nuestra 
raza, cultura, religión y lengua.
7~La fotografía es buena, con color de 

varias tonalidades muy ajustado a la 
realidad. Tres cámaras con una diversa 
gama de objetivos, han permitido una 
imagen sin deformaciones,vistosa y 
profunda. Se ha utilizado dieciocho mil 
metros de película negativa eastmancolor 
en 16 mm., de tos cuales se ha utilizado 
prácticamente su totalidad.

Todos lós capítulos están debidamente 
sonorizados, llevando alguno de ellos 
cinco bandas de efectos y cuatro de 
música. El guionista José Manuel Reverte 
se ha encargado de las locuciones v auioiies

presentación, q 
seçuencias del

lue consistirá en distintas 
los diecinueve capítulos

restantes. A continuación seguirán 
“Vasco Núñez de Balboa... en España”, 
“Vasco Núñez de Balboa... en America”, 
“Panamá la vieja”, primer capítulo de 
“Supervivencia en las selvas del Daríen”, 
“Con los indios Chocoes del Darien”, 
“Vida y pasión del heroico fuerte de San 
Lorenzo”, segundo capítulo dedicado a la 
“Supervivencia en las selvas del Darien”^ 
“La civilización legendaria de los indios 
Cunas. “Prehistoria de Panamá”, “El 
abrazo de los mares: Canal de Panamá”, 
“Portobélo, ciudad heroica”, “Barro 
Colorado”, “Los misterios de^ la selva”, 
“Río Boyano", “Juan Vazquez de
Coronado”,

Los enigmáticos
Flora y fauna de Panamá'

indios Guaimies”
Panamá” y “Las lágrimas de ios dioses”.

leclaración

MAGENES
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PPimrií "FlechavvUwl 11 Negra" que se emite para

ecas»

volverán a estar con 
ustedes el jueves día uno. 
Son dos de "Cuentos de 
Wessex", en el episodio 
llamado "El húsar 
melancólico", donde se 
nos cuenta cómo un 
húsar alemán se enamora 
de una joven tímida y 
retraída ofreciéndole huir 
con él.

Bucólica imagen. 
Pertenece a la serie "Los 
hombres de la frontera" 
<|Ue se emite todos los 
'unes por el Primer 
Programa. Los hombres, 

caballo, el asno y 
am á cerda. Son 

tiempos duros...

CON LAS CAMARAS
FUERA DE LOS ESTUDIA

Pora romper
lo rutina

Semana loca, toros y caballos

P
OR referimos a espacios 
dramáticos, debemos^ 
mencionar ahora, a 
continuación, el que se ubica 

en la segunda cadena, 
concretamente hoy martes. 
Se llama , como saben, 
“Original” y el día 29 estará 
por un guión de Hermógenes 
Sainz titulado “La carta”, 
que será realizado por 
Gerardo N. Miró.

También esta semana 
vamos a tener algunos 
programas en directo, lo cual 
nos parece muy bien. Todo 
lo que sea sacar las cámaras 
de los estudios, lo juzgamos 
positivo. Además, se rompe 
la rutina. Y en vista de que 
lo que se hace dentro no 
consigue despertar el interés 
de la audiencia, veremos si lo . 
que nos cuentan de jiiera, 
tiene al menos la frescura y 
la espontaneidad de todo Íj 
que, por ser en directo , lleya^ 
implícito.

Precisamente el martes 
por la noche, en lugar de la 
habitual película, que se dqa 
dencansar y ya está bien, 
correspondió turno a un 
programa de casi hora y 
media de duración y que 
lleva por título “Cómo 
bailan los caballos 
andaluces”: El programa se 
hará en Jerez de la Frontera, 
la realización será de Ramón 
Diez y los comentarios de 
David Cubedo.

Hoy miércoles, a las b de la 
miércoles, a las seis de la 
tarde y también desde Jerez, 
transmisión, de una corrida 
de toros. Concretamente, la 
que Jidiarán Curro Romero, 
Paquirri y Paco Alcalde. Para 
que la ficha sea completa, 
diremos a ustedes que las 
reses pertenecerán a la 
ganadería de don Carlos 
Nuñ^z.

Y llegamos al 1 de mayo, 
fiesta del Trabajo. Ese día, 
las emisiones permanecerán 
abiertas desde, ¡as 12,15 de la 
mañana, sin interrupción. Lo 
qué va a ofrecer a lo largo 
del día y, además de los 
espacios habituales de un 
jueves, serán los siguientes 
programas:

A las 12,30 y durante 
setenta y cinco minutos, 
aproximadamente, “Escuela 
española de equitación en 
Viena”, que actuará en Jerez 
de la Frontera con motivo de 
sus famosas ferias.

Luego, a las cinco de la 
tarde, un largometraje 
especial. “El gran circo”, 
protagonizada por Victor 
Mautre, Honda Fleming, 
David Nelson, Vicent Price,

etc.
A las 7,10 de la tarde, se 

transmitirá en diferido, la 
Gala que anualmente se 
celebra a favor de la Unicef y 
que tuvo por escenario 'el 
Olympia, de París.

El “Telediario”, en su 
segunda edición, se adelanta 
a las 20, SO de la tarde, 
porque luego, justo a las 9, 
c o menzará la XVIII 
demostración sindical, en el 
estadio Santiago Bernabeu, 
de Madrid y que se ofrecerá 
en directo a toda España. 
Este - programa tradicional, 
será realizado por Ramón 
Diez que va a tener, como 
ven, otra de sus “semanas 
locas".

La jornada festiva se 
cerrará con una película: 
“Rilda Crane”, -con Jean 
Simmons, Gyu Madison, 
Gregg Palmer, etc. etc.

Se habrán, dado cuenta 
ustedes de que “Directísi
mo”, el programa de los 
sábados por la noche, se va 
situando poco a poco. José 
María Iñigo, su director y 
presentador, que viene 
aplicando su misma fórmula 
que en “Estudio abierto”, 
que se emitió durante ^tres 
largos años por el segundo 
programa, va a conseguir, si 
siguen las cosas, así, alzarse 
con la máxima audiencia. El 
programa tiene ritmo, ofrece^ 
entrevistas curiosas y es muy 
variada Ahí puede estar el 
éxito.

Por lo que respecta al 
segundo programa al 
U.H.F.— todavía inédito 
para una gran parte del país, 
nos permitimos llamar la 
atención, por si tienen 
ustedes posibilidades y les 
gusta la Opera, que el martes 

día 29, se emitirá a las 10,30 
de la nóche un título tan ’ 
famoso como' “Maáame 
Butterflu ”, que se grabó en 
el treatro Liceo de 
Barcelona.

Al día siguiente, en 
'“Cin&Club”, película de Lub 
Buñuel, lo cual no deja de 

^ser noticia. Se ha elegido “La 
vida criminal de Archibaldo . 
de la Cruz” y saldrá a la 
pequeña pantalla a partir de 
las 10 de la noche.

Por lo demás, sin 
novedad. Los mismos 
espacios de siempre. Nos 
gustaría poder aecirles a 
ustedes que algo ha variado 
pero hoy por hoy, debemos 
contentamos con lo que 
existe. No hay más cera que 
la que arde. Lo sentimos

JOSE DE LA VEGA
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ESPECTACULOS
CARTELERA LOS

^^STRENOS.
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 4-6-8 y 
10’30. (May. 18). 4.* semana: 
Mi mujer es muy. decente 
dentro de k» que cabe. José 
Sacristán, Maria Luisa San- 
josé. Mañana, matinal 11’45.

ARGENSOLA. — 5 - 7’30 y 10 
(Todos públicos). El árbol 
de la vida. Elizabeth Taylor, 
Montgomery Clift, Lee Mar
vin.

AVENIDA. — 4-6-8-10’30. (Ma
yores 18). 3.* semana: La 
madrastra. Amparo Rlvelles, 
John Moulder Brown.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS, 

res 18). 
Londres, 
film de

— 4-6-8-10 (Mayo- 
El ultimo adiós en 

Eastmancolor. Un 
Enrico Maria Sa- Cine REX ¡

lemo, con María Schneider. 
Florinda Bolkan. EL ANTI CRISTO
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Miércoles de ce
niza. Technicolor. Elizabeth 
Taylor, Henry Ponda.

TELE VISION
PROGRAMAS

COLISEO. —4-6-8-10’30. (Ma
yores 18). 2.* semana: Pel
ham, 1, 2. 3. Walter Mat
thau, Robert Shaw, Martin 
Balsam. Mañana, matinal 
11’45.

COSO. — 4-6-8-10 (May. 18 y 
14 acompañados). Una »bne- 
lita de antes de la guerra. 
Eastmancolor. Isabel Garcés, 
Alberto de Mendoza. Maña
na. matinal a las 11’30.

DON QUIJOTE. — Tardé à 
las 3’30 y 6’30. Noche a las 

'9’45 (Mayores de 14 años y 
pienores acompañados). Sex
ta semana: El coloso en lla
mas. Cinemascope - Color 
de Luxe. Paul Newman, Ste
ve Mc Queen, Paye Duna
way, William Holden. Ma
ñana, matinal a las 10’45.

DORADO. — 4-6-8-10’15 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). Pascnalino Camma- 
rata, capitán de fragata. 
Aldo Giuffre, José Sacris
tán, Agata Lys. Mañana- 
matinal 11’45.

FLETA. — 5-7*30-10. (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). Estreno: Terremoto. 
Charlton Heston,, Ava Gard
ner, George Kennedy. Ma
ñana, matinal 11’45.

GÓYA. — 4-6-8-10’30. (Mayo
res- 18). 2.* semana; El ár
bitro. Lando Buzzanca. Joan 
Collins, Gabriella Pallotta. 
Mañana, matinal 11’45.

MOLA. — 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Estreno: Ella (Trági
ca obsesión). Glen Lee, Pat
ty Shepard. Technicolor, ’te
léfono 235088. Mañana, ma
tinal.

PALACIO. — 4-6-8-10’30. (Ma
yores 184. Ultimos días en 
Zaragoza; La prima Angé
lica. José L. López Vázquez, 
Lina Canalejas.

PALAFOX.—3’45-5’45-8 y 10’15 
(May. 18). 2.“ semana; Ha- 
rrry el fuerte. Cinemascope - 
Technicolor. Clint Eastwood, 
Hal Holbrook. Mañana, ma
tinal a las 11’30.

REX. — 4-8-8-10 (May. 18). 
El anticristo. Eastmancolor. 
Carla Gravina, Mel Ferrer. 
Mañana, matinal a las 11’30.

VICTORIA. — 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Las vampiras. 
Eastmancolor. Soledad < Mi
randa, Ewa Stroemberg. Ma
ñana, matinal a las 11’30.

DUX. — 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). La noche de los 
mil gatos. Hugo Stigllzt, 
Christa Linder. Technicolor.

GkAN VIA. — 4-8-9-10 (Ma
yores de 14 aftos y menores 
acompañados). Loe 4 mos
queteros. Eastmancolor. Mi
chael York, Raquel Welch. 
Charlton Heston, ■

LATINO. — 4-6-8-10 (Todos 
públicos). La India en lla
mas. Kenneth Moore.

MADRID. — SALA 1: 4-6-8-10 
(Todos públicos). Herbie, nn 
▼oíante loco. Eastmancolor. 
Helen Hayes, Ken Berry. 
SALA 2: 4-6-8-10 (May. 18). 
El retomo de Clint el so
litario. Eastmancolor. Geor
ge Martin, Marina Malfati.

NORTE. — 4-6-8-10. (Todos 
públicos). Le llamaban «La 
madrina». Lina Morgan, Jo
sé Sazatomil.

OLIVER. — 4-6-8-10. (Mayo
res 18). El clan de los inmo
rales. Helmut Berger, Sydne 
Rome.

PARIS. — 4-6-8-10 (Mayq- 
res de 18 años y de 14 acom
pañados). La esposa com
prada. Cinemascope - Tech
nicolor. Gene Hackriian. tiv 
Ullmann.

PAX. — 4-6-8 y 10. (Todos pú
blicos). Levando anclas. 
Prank Sinatra, Kathryn 
Grayson, Gene Kelli. Tech-r 
nicolór.

RIALTO. — 4-6-8-10: (Mayo
res 18). Love story. Ali Mc
Graw, Ryan O’NeaL

BOXY. — Desde las 4 (Ma
yores 18). Dos hombres y un 
destino. Cinemascope - Co
lor de Luxe. Paul Newman. 
Robert Redford.

SALAMANCA.—4-8-8-10. (Ma- 
yorqs 18). Barba AzuL Ri
chard Burton, Raquel Welch.

VENECIA. — 4-6-8-10. (Todos 
públicos). El analfabeto. Ma
rio Moreno «Cantinflas».

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 6 
hasta las 12’15. Cafetería 
Pormigal Hielo.

"ARQUE MUNICIPAL DE Un V ABIERTO DE 4 ATONOCHE 
ATRACCIONES nUI Autobuses desde Pza Diego Velazquez

"EL PAPAGAYO" PARSIFAL
legante. Selecta Distinta ,“La 

diferencia es su ambiente”,’San
Ignacio de Ixjyola, 3. Teléfono 
2148.56.

CANCELA
Sala de Fiestas. Royo, .5. Teléfono 
2J12.')9; Siempre las mejores 
atracciones internacionales Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

SENECA
NL'EV A - DISTINTA - Ai.TU AL’. 
F-1 mejor .sonido con la'música del 
momento. ) a se dice “Esto es .S<A 
ñeca y su ambiente’' LA 1’11’A, .5

De maries, 22 a sábado 26 “)OSE 
MIGUEL Y .Si S CALOS”. Dos pa
ses noche. Próximo 3 de Mayo 
“MANOLO OTERO”. Sevilla,6 
Teléfono; 37 92 00'

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD
Noche de sáliado: Fiesta de no- 
che para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. .Sábados 
y festivos, tarde, fiesta joven.
Teléfono 2.5.51 »4/

GRAWER CLUB
CcNTiodu^ personal y diferente, (1/. 
Moncayo, EA.M^TA.S.

Director: Albertoide Martino.
Fotografía en color
Intérpretes: Carla Gravina, Mel 

Ferrer, Arthur Kennedy
Decididamente, la épocaUel 74-75 

pasará a la historia del cine como la 
éóoca de los exorcismos, las 
posesiones, ló diabólico y todo el 
lastre que “el Exorcista’’ ha traído 
consigo como continuación (segunda 
parte) de la época del cine de terror. 
Los vampiros, los frankesteins, los 
hombres-tobo, y toda la serie de 
monstruos de la iconografía 
cinematográfica del terror, dejan paso 
a lo anterior, con toda la carta de 
hechos parasicológicos, dobles 
personalidades, poderes demoníacos, 
etc. Es la vxielta a una serie de 
creencias casi medievales, amparadas 
ahora por las ciencias modernas de lás 
enfermedades mentales. O mejor, por 
la. literatura populachera de estas 
ciencias.

“El Anticristo’’ es otra versión del 
tema de moda, otro título de la serie, 
realizado con cierta gracia y con tos 
alicientes propios del cine italiano 
(sexo,- erotismo, escenas “fuertes”, 
e-tc.) El demonio tiene en estas 
películas poderes increíbles, que 
llegan a la caricatura en una serie de 
situaciones efectistas, como si se 
tratase de una carrera “a ver quién lo 
hace más difícil y atrevido’’. El film
de Martino una mezcla del
susodicho “Exorcista” y “El bebé de 
Rosa Mary”, en el que el diablo había 
poseído a una mujer por medio de 
otro hombre, dejando en ella la 
simiente del “anti-Cristo”. El cóctel 
es lo suficientemente sórdido como 
para hacer las delicias del público 
aficionado a este tipo de cine,' 
máxime si está correctamente 
realizado como sucede en este caso.

Cise VICTORIA
LAS VAMPIRAS

Director: Jesús Franco.
Fotografía en color.
Intérpretes: Soledad Miranda y 

FwzS troemb erg.
Jesús Franco es un realizador que, 

como ya hemos dicho en anteriores 
ocasiones, se toma el cine un poco a 
la torera, y han sido precisamente las 
películas que ha hecho más 
lib rendente y con -un cierto serttido 
del humor las que le han dado cierta 
fama. "Las Vampiras" no se encuadra 
entre esos títulos, sino que es más 
bien un producto de consumo de-un 
género en el que F rabeo tiene 
experiencia suficiente, no dando de sí 
todo lo que es capaz de hacer, y por 
tanto, con un resultado desigual e

A.S.M.impersonal.

SE OFRECEN: 2 
estudiantes, chico y chica, 
pará dar clases o repasos y 
señorita con experiencia 
para cuidar niños tardes. 
Telf. 250270.

PACIFICO
Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 2111.37.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 2170.52

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPIIE.S DE SL HODA, RAILE 
EN CHAR LESION. Dirección y 
l'cléfono ;î9:m»i4

ASTORGA'S

h 1800
Hccucnlc toa éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los fu lu ros 
viajarHiu a través de la uiúsira, 
;(:aviii. 10.

Sobremesa Tarde
2,00

2,14

2,15

3,00

330

4,00

5,00

730

830

831

PROGRAMA REGIONAL 
SIMULTANEO.

APERTURA Y PRESENTA
CION.

AQUI, AHORA.
Un programa de los servi
cios informativos de RTVE.

TELEDIARIO.

TELE-REVISTA.
CINE Y ESPECTACULOS. 
Guión y dirección: Antonio 
D. Glano. Presenta Blanca 
Gala. Programa dedicado al 
espectáculo y especialmente 
ai cine y teatro.

LA LINEA ONEDIN. ♦
«El desafío». Intérpretes: 
Peter Gilmore, Anne Stally- 
brass, Philip Bond, Michael 
Billington, Howard Lang y 
Jessica Benton. James mar
cha a Zanzibar para nego
ciar con el jegue Said Ben 
Salim, hombre de dudosa 
honradez, el transporte de 
varios peregrinos. Durante 
su ausencia, el médico ^e 
atiende a Aime la confiesa 
que no podrá nunca tener 
hijos.

CINE COMICO.

CARTA DE AJUSTE.
Ciclo: Diana Ross (III).

PRESENTACION Y AVAN
CES.

REVISTA DE CINE.
Novedades cinematográficas.

930 NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.

5,30

5,55

DIBUJOS ANIMADOS.

TOROS. ♦
Corrida de Feria (plaza 
toros de Jerez).

8,00 TELEDIARIO.

de

Segunda edición. Actualidad 
nacional e internacional.

8,30 VUELTA CICUSTA 
PANA.

Noche

20,30 Fútbol. 
Zaragoza y 
Madrid.

A ES*

Real
Real

23,30 Desde el Palacio de 
los Deportes de 
Ñapóles, combate de 
boxeo valedero para el 
título europeo, entre
Elío Cottena 
Rodolfo Sánchez.

programa

1030

1130

y

*La vida cfHninal de Ardti- 
baldo de la Cruz». Guión: 
Ugarte Pages-Í u i s Bunuel. 
Dirección: Luis Buñuel. In
térpretes: Miroslava, Ernes
to Alonso, Rita Mecen, An
drea Palma y Eva Calvo.

ULTIMA IMAGEN.
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LAGASCA, 17

liasarar

POLINESIANBAR

Sala de MUSICA en VIVO
T\ll TI D /^TIO^/NWT . INTERPRETE - COMPOSITORAPILAR GARZON folk aragonés y castellano

DEL 15 AL 30 DE ABRIL

TARDE Y NOCHE Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

STORK-CLUB

í
Tarde: especial parejas. Noche:* 
discoteca-club hasta la.s 3 de la 
madrugada. O.ntro ciudad. 
Inflependeneia, 19. Telefono

Lu Illieva discoteca ahii'rla de 5 
lanlc *a 3 madrugada, vuelve a .su 
anibienle.

Rtquiióii y juvcnlud, en im 
utnbicnic distinta Recientemente 
inatigiirudo, en San -Juan dç la 
( :nrz, 28

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

GALLERY 2

291166.

l,a discoteca que prefiere lai juvm- 
tiid para las tarries de los Sálialj* 
y festivos. ’¡ ALEGUE, C.DM ' I" 
DA! . (úimuaode las Torres, 9()

Si busca tranquilidad .y reservado 
ambieiitc. Tenemos los que Vd* 
desea, LiñáiL 8 (delrils telefónica 
..................... Paúl). Teléfono.
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:|nion de Explosivos»
|asladará su centro de

IDOS.

(plaza de

Actualidad 
cional.

A A ES*

producción a Galdácano
K

30 (Europa Press). - La empresa "Unión de 
-kítitos/EOS Riotinto S. A." ha solicitado del Ministerio 

Industria acogerse a los beneficios de la Ley de 
ú^ropioción Forztfsa con el fin de instalar en terrenos 
T f,fenecientes a los municipios de Galdácano y 
2 ¡¡¡lamo las dependencias de su factoría que el dos de 

'^r^ndel pasado año resultaron destruidas a consecuencia 
accidente en el que murieron 18 personas y otras 
resulta ron heridas.

-)( '¡.a solicitud aparece insertada en el Boletín Oficial de 
^y]povincia y en la misma se justifica la necesidad de 
.^Wecer una planta para la fabricación de pólvoras 
^■.^res y de caza en lugares aislados para extremar las 
l^l^iciones de seguridad. La empresa sépala también 
r,i(en la actual ubicación de las dependencias dedicadas 

fabricación de pólvora ya existían esas condiciones 
■^■yuguridad, por-lo que califica gl siniestro de 1974 de 

fortunado".
-- 

íjíBE DE POLVO EN BARACALDO
*SUS ALREDEDORES

Ha DESAPARECIDO
el "BOLIDO

de la MUERTE»

Real 
/ Real

*
* 
*

CjILBAO, 3 0 (Europa 
- Un vecino de

iCwtío, que habita en las

Los viandante se tapaban
la boca con

El juez 
instructor
no conoce
su paradero

EL “REAL AUTOMOVIL CLUB DE CATALUÑA” DICE QUE SUS PROPIETARIOS 
SE LO LLEVARON TRAS CANCELAR LA FIANZA EN METALICO DE 
IMPORTACION TEMPORAL.

lacio de 
tés ■ de 
bate de 
3 para el 
o, entre 
tena y 
lez.

Y^idades de la estación, 
.^¡yer a diversos periódicos 

para' informar que 
densa nube de polvo 

W afectaba a la zona de 
í(, ill localidad y sus 
^t^imidades produciendo la 
^lÿipezife contaminación

-X

pañuelos
atmosférica.

El citado comunicante 
añadió que los viandantes sd 
veían obligados a taparse la boca 
con pañuelos y algunos 
habitantes tuvieron quecerrart 
las ventanas' de sus casas ante las 
molestias ocasionadas por la 
nube de polvo. Se desconocen la 
procedencia de dicho factor 
contaminante..

MATESA',' EST AMA NANA

INTERVENCION  ̂DE*

K MADRID, 30 (Cifra).- 
5!«ntinuó esta mañana 
.|(RDrándose el juicio.sobre 

¡"latesa". La sesión comenzó 
L el informe de Fausto 
T "ícente Gella, defensor de 
*)( Jinuel Leira Cobeña, a quien 
4(1*1153 el fiscal de un delito de 

-«lecho.
Cz Hizo un elogio el abogado 
JÍM señor Leira, profesional 
T ^no, entero y eficacísimo 
-)(^il¡io—. oara mantener 
^hjpués que el Banco de 

, i i L^.píclito Industrial no es una 
XXX^^^tidad de derecho público y

le Ardti- 
¡ u i ó n: 

Bunuel.
wel. In- 
I. Emei- 
cea, An- 
¡alvo.
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ue sus empleados están 
Indicados y se rigen por 

'io de convenio colectivo, 
que quiere decir que no 

n funcionarios y el ^anco 
’entidad de creaito'que se 

ntre del dinero d*e 
Wcionistas particulares y 
Ihinque está nacionalizado no 

djn Un organismo del Estado.
Puso de relieve después el 

idiculo 390 del Código Penal

BARCELONA, 30, urgente (De nuestra Redacción).— 
"Lola", el bólido de la muerte, protagonista del drama 
en'el circuito barcelonés de Montjuich ha desaparecido. 
Nadie sabe dónde está. Ni siquiera el magistrado juez 
instructor, señor Bermúdez de la Fuente.

Mientras tanto, la Policía Municipal afirma que una 
grúa de la organización sacó el bólido inmediatamente 
después de producirse el accidente. Por su parte la 
Federación de Automovilismo dice que, en estos 
momentos, nadie de los directamente relacionados con la 
carrera sabe ni palabra del coche, pero apunta su 
impresión de que el automóvil está fuera de España-.

El suceso ha producido el lógico impacto en la capital 
catalana y, especialmente en los medios relacionados con 
el automovilismo.

SE LO HAN LLEVADO

BARCELONA, 30 (Alfil).- "No existe ningún 
misterio en la desaparición del bólido protagonista del

que trata del cohecho, pero 
unica y exclusivamente —he 
hizo hincapié en esto— a ios 
funcionariÓÉ del Estado que 
reciban dádivas o reaaios con 
el fin de torcer su voluntad en 
favor- del cohechan té. 
Refiriéndose a ios, hechos 
concretos imputados a su 
'patrocinado dijo oue el 
supuesto cheque entregado por 
el señor Vilá Reyes al señor 
Leira por medio millón de 
pesetas, está registrado el 14 
de febrero de 1966, y es el 11 
de aquel febrero —subrayó— 
cuando figura el ingreso en la 
cuenta corriente del señor 
Leira de un cheque de medio 
millón de pesetas al mismo 
tiempo que figura también la 
salida de medio millón de 
pesetas de la cuenta corriente 
de un hermano del señor 
Leira, cantidad que ya dijo el 
procesado que le había 
cedido su hermano para 
completar el importe de la 
compra de un piso.

Se esperaba que esta mañana 
(asaran a disposición judicial

D. FRANCISCO POLO Y LOS OTROS 
SEIS DETENIDOS, CONTINUAN

•EN COMISARIA
ZARAGOZA, 30 

^«OlM/exprésl.— Ninguna de las 
■Personas que fueron detenidas 
, tarde del pasado lunes en la 
tlel Coso V calle de San Miguel 

pasada a la disposición del 
...Psta la hora de cierre "de nuestra 

Por lo que continúan en las 
Jefatura Superior 

Pía. Una dé estas personas es el 
o labora lista don Francisco 
lasco a quien miembros de la 
' Social citaron a comisaría, 

j ’ al rato de la manifestación 
por la presencia de la 

’el señor Polo se encontraba en

el lugar del hecho. Tras citarle eo 
comisaría, el abogado pudo continuar 
sus trabajos para presentarse en la 
Jefatura Superior una vez terminados 
éstos. Visitado por el decano en 
funciones del Colegio de Abogados, 
señor Alquézar, y posteriormente por 
el decano don Rafael Pastor (que vino 
expresamente a Zaragoza ya que se 
encontraba fuera), se esperaba que 
ayer fuera puesto en libertad o a 
disposición del Juez.

Ninguno de los otros st:is 
detfííiidos ha sido puesto tampoco a 
disposición del juez de guardia, por 
el momento.

P^tfiS^aSOf DEíABRTE DE 1975 '

accidente del pasado día 27, en ei circuito de Montjuich 
—se afirma en ei Real Automóvil Club de Cataluña—, ya 
que ha sido cancelada la fianza en metálico ' de 

importación temporal del vehículo", lo que demuestra 
que sus propietarios se lo llevaron".

"No creemos que haya existido ánimo por parte de 
nadie, para hacer desaparecer ei vehículo, ya que en 
ningún momento se dijo que sus restos debían quedarse 
en Barcelona. Por lo tanto, una vez finalizada la prueba, 
ios mecánicos y responsables del "Team", recogieron sus 
efectos y emprendieron vía de regreso a sus puntos de 
residencia para preparar los vehículos para ei próximo 
Gran Premio", ha continuado diciendo ei portavoz de la 
entidad organizadora del Gran Premio de España.

"Si se hubiese indicado que ios restos del "Lola" 
causante del accidente no podían salir de España, estos 
se habrían quedado, siguiendo las instrucciones 
recibidas", concluyó ei representante del R. A.C.C.
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El Vietcong Es una VICTORIA del 
PUEBLO VIETNAMITA

PARIS, 30 (Efe).- Los 
representantes del Çobierno 
Provisional Revolucionario de 
Vietnam, apoyado por el Vietcong han 
celebrado hoy la rendición de Saigón, 
como “una gran victoria del pueblo 
vietnamita”.

Un portavoz de aquel, interrogado 
en la emisora de “Radio Europa 
Número 1”, dijo que era “una gran 
victoria, de significación histórica, 
alcanzada por el pueblo vietnamita”.

‘‘El desarrollo de los 
acontecimientos en Vietnam es lina 
prueba del colapso inevitable de la 

administración marioneta y del 
Régimen neoco lonialista de los 
Estado.s Unidos. La guerra de agresión 
neocolonialista, animada por los 
norteamericanos ha fracasado”.

Por su parte, Duong Minh Düc dijo 
del presidente Duong Van Minh, que 
anunció la rendición de su Gobierno 
en la mañana de hoy, en Saigón. Ha 
dicho aqut’ que “ésa ha sido la mejor 
solución posible y el único camino 
para salvar a la población y a los 
refugiados.

Minh, que ha estado estudiando en

Pan's durante alguno.s años, añadió: 
“Espero que el Gobierno provisional 
cumpla su promesa de establecer un 
Gobierno nacional de concordia, que 
permita la transformación de Vietnam 
en un estado libre y democrático”.

SIGUE LA EVACUA CI ON
DE VIETNAM

BANGKOK, 30 (Efe-Reuter).- 
Unos treinta aviones de la Fuerza 
Aérea Survietnamita han llegado a la 
base norteameericana de U-Tapaó, en 
Thailandia, conduciendo refugiados de

Saigón. Ayer habi'an llegado 74, coi; 
2.100 fugitivos. Unos cien vietnamita 
han salido de dicha base con dirección 
a la isla^ de Guam, donde se hallan 
concentrado.s algunos miles ii 
evacuados.

Funcionarios del Gobiernt 
thailandés han dicho que ,/oj 
vie tnamistas refugiados podrán 
permanecer durante una semana ene 
país, pero después tendrán que set 
encaminados a otros puntos, se aet 
que a los Estados Unidos. Parece que 
algunos dirigentes thailandeses desean 
que sean devueltos a Saigón.

I Millares de norte-
I americanos de los
I puntos de recep

ción se han quejado 
a sus representantes 
en el Congreso

El miedo a supues
tas enfermedades 
y el racismo ha 
originado la 
protesta

WASHINGTON, 30 (Crónica 
especial por Jack NELSON, de 
“Los Angeles Times”, en 
exclusiva para “ARAGON/ex- 
prés”.)
I E MO RES alimentados en gran 
" parte por rumores y mala 

información con matices ocasionales 
de racismo, han provocado airadas 
protestas al Congreso sobre la 
recepción de refugiados vietnamitas en 
Estados Unidos. Millares de 
norteamericanos en California, y 
Arkansas y Florida, donde se han 
localizado ios tres centros de recepción 
del programa de refugiados, se han 
quejado a sus representnates en el 
Congreso y en el Senado de que los 
refugiados constituyen una amenaza 
*>ara la ecowomía y la sanidad de sus 
:omunidades.

"Enfermedad, enfermedad, 
enfermedad, es todo lo que oimos”, ha 
comentado el congresista Thomas M. 
Rees, de Beverley Hills, California.Son 
las llamadas mas tristes que haya 
recibido nunca. Creo que no se piensa 
de los vietnamitas más que como

No quieren
refugiados
vietnamitas

engendradores de enfermedad”. **S¡ los 
nortearnericános hubieran pensado de 
esa forma en T9T2 no estaría yo aquí. 
Fue el año en que mi padre llegó de 
Gales”,

La gran masa dç protestas proceden 
de zonas donde se hallan las tres bases 
militares seleccionadas como centros 
dp recepción campamento Pendienton, 
California; Fort Chaffe, Arkansas y 
fuerza de la Base Aérea Eglin, Florida.

Al tratar de disipar los temores, 
funcionarios del departamento de 
Estados han as eg u rado a los 
congresistas de los tres Estados que 
sólo están implicados unos 50.000 
“refugiados vietnamitas con gran 
prioridad” y que en el futuro serán 
asentados en comunidades dispersas 
por toda Norteamérica.

Las autoridades declaran qUe el 
Gobierno federal abonará el coste total 
del programa de reasentamiento y que 
los refugiados no constituirán ninguna 
carga financiera o peligro sanitario 
para las comunidades locales.

MATICES RACIALES

El congresita Norman Y. Mineta, 
norteamericano-japonés, ha indicado 
que algunos constituyentes fe habían 
indicado que "deseaban ser 
optimistas" pero que había recogido 
“algunos mensajes vitriólicos de 
acusados matices raciales”.

Mineta ha indicado que los 
congresistas no podrán apagar todos 
los temores sobre los refugiados hasta 
que el Departamento de Estados 
facilite más información sobre sus 
planes.

"He enviado telegramas ai 
secretario, Henry A. Kissinger, y al 
Fiscal general Edward H. Levi, 
preguntándoles dónde vamos y cuáles 
son nuestro planes y me parece que no 
tenemos proyectos concretos sobre el 
trato que hemos de dispensar a los 
refugiados”.

Para contrarrestar los rumores de 
que se ha extendido las enfermedades 
entre los refugiados, Lewis Dean 
Brown, funcionario del departamento
de Estados encargado del progi 
evacuación, ha revelado que sol

trama de 
lo 48 de

los primeros 38.000 refugiados 
evacuados recibirá hospitalización.

El informe más exagerado sobre el 
número de refugiados que se espera 
será evacuados procede del presidente 
James A. Hacer del Consejo de 
inspectores del condado de Los 
Angeles que dijeron el 21 de abril que 
las autoridades federales le habían 
revelado un plan de acogida de 
600.000 a un millón de refugiados a 
Estados Unidos.

Lo ECONOMIA USA, 
RESENTIDA por 
MUCHO TIEMPO

debajo del cuatro por ciento, y el índicf 
inflación era menor del dos por ciento.NUEVA YORK, 30 (Crónica de 

Robert RENO, de “Washington 
Post’’, especial para 
ARAGON/exprés.))

En el aspecto económico, los Estados 
Unidos tendrán que seguir pagando una 
elevada cuota a causa de la guerra de Vietnam, 

por otra década.
Ha sido esta la primera guerra en la que 

Norteamérica ha combatido sin miramiento 
alguno para su economía. Por ello, creen 
muchos economistas, los norteamericanos creen 
que su país está pagando esa falta con un nivel 
ae inflación y de desempleo como no se había 
conocido en toda una generación.

“Creo que podremos continuar siendo una 
gran sociedad mientras combatimos en 
Vietnam”, había dicho Lyndoñ Johnson en 
1966. “Pero si hay algunos que no lo crean, 
entonces en nombre de la justicia, tendremos 
que recurrir a obtener una contribución de 
aquellos que viven en la opulencia, gracias a 
nuestro alto nivel, mejor que esos otros, a los 
aué tendríamos que arrancar de las manos parte 

e sus escasos medios”.
En la segunda guerra mundial, y en la de 

Corea, la economía estuvo superna por el 
esfuerzo bélico. Los presidentes Franklin, 
Roosevelt y Harry Truman obtuvieron plenos 
poderes para establecer las prioridades en la 
producción , para racionar los productos que 
escaseaban, controlar los precios y salarios y 
regular los créditos. Los impuestos fueron 
aumentados también.

Pero cuando la implicación de Norteamérica 
en la guerra d<t Vietnam se fue haciendo más 
intensa, la economía del país se hallaba en 
espléndida salud, más floreciente que nunca; la 
reducción de 11.000 millones de dólares en 
impuestos en 1963, había producido la clase de 
florecimiento económico con que sueña 
cualquier economista. El desempleo editaba por

EUFORIA ECONOMICA

Fue en este estado de euforia económifi 
el que Johnson llevó a cabo otra rebaja eii 
impuestos en 1965. Esto dio todavía 
estímulo a la economía, en el momento en 
la guerra estaba afectando con exceso । 
capacidad productora de los Estados Unidos

Vino entonces una creciente demaruial 
el incremento de impuestos, tanto I 
financiar la guerra como para frenar el í 
privado, como un medio para' contents 
inflación. Los precios de los artículos 
consumo subieron en un 2,7 por ci® 
Johnson propuso una sobrecaiga tributarii 
"agosto de 1966, como med 
anti-inflacionaria, pero el Congreso no lo| 
en marcha hasta junio de 1968. Para enton 
los precios habían ido subiendo a razón d' 
4,2 por ciento anual.

Puede argumentarse que NorteairU 
perdió una última oportunidad de controls 
inflación en 1966 y que 1968 era ya demaí 
tarde, ya que la economía no era tan saludi 
como para resistir otra imposición 
impuestos. Así, en 1969 comenzó, la reces 
haciendo ya muy peligrosa cualqüiéri* 
imposición de impuestos. Los precios subis 
un 5,4 por ciento en ese año y el 5,9 ® 
siguiente.

La herencia desde entonces ha Sids’ 
incremento continuo en los precios, lo qu® 
conjurado sólo temporalmente cos' 
contrapartida en los sueldos. Al final, lo u* 
que realmente ha hecho descender el índit’ 
inflación, ha sido la recesión, en la que abo* 
encuentra el nais.

El coste ae la guerra seguirá influyends 
los economistas que rodean al presidente! 
poco podrán hacer para no prolongar el ped 
de convalecencia, con su secuela aedesemP 
lo que hará más lenta la recuperación.

SGCB2021


